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Publicamos hoy la segunda parte de la encuesta que hemos realizado de cara a las próximas elecciones 
del alcalde de Zaragoza que tendrán lugar el í8 de enera Hemos preguntado a diversas personas 
representativas de entidades, sectores e ideologías distintas cómo debería ser elegido el nuevo alcalde y 
cuáles habrán de ser sus principales características.

La primera parte de esta encuesta se publicó en nuestro número del pasado sábada
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! FRAGA Y AREILZA ESTABLECEN CONTACTOS CON 
LOS LIDERES EN PARIS Y MADRID

Cordialidad en el primer /París: hubo una reunión de representantes 
contacto de Areilza con / de las Cortes,de la "Plataforma" y de la 
el Consejo de Europa / "Junta Democrática

(PAGINAS 3 y 24)

( (en la histórica cena del 
Horno de Santa Teresa, 
con el vicepresidente

«ARIO DE 
LA TARDE

PLENQIE 
' LAS CORTES

Como presidente de 
la Diputación

(PAGINA VEINTICUATRO)
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yW Y E R a bríamos n'uestro 
period ico con un titular 

esperanzador,- "Empieza el nuevo 
Régimen”. Pero esto, por lo que al 
Ayuntamiento de Zaragoza se 
refiere, mucho nos tememos que 
resulte pura filfa y todo quede 
reducido a un rutinario y 
bambalinesco intercambio de 
collares.

Nos aseguran que algunos 
hombres del "bunker" municipal, al 
menos en una mayoría numérica, se 
proponen cerrar filas y 
atrincherarse'frente a cualquier otro 
candidato que vaya "por libre" a la 
alcaldía. El nuevo alcalde ha de salir 
de sus archiconocidas filas.

Ante este panorama edilício 
-cuidado, compañero corrector, no 
salga idílico- más de un alcaldabie 
ha dado marcha atrás enviando- 
implícitamente al cuerno el futuro 
de seis años de nuestra Zaragoza. 
¿Pero es verdad eso de que estamos 

: haciendo nuevos caminos hacia 
nuevas metas? Por favor, no 
sonrían. Aguanten la risa cuanto 
puedan. Gracias, hermanos.
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En un suelto de "La Gaceta del Norte" 
de Bilbao, se recalca lo siguiente:

Así se manifiesta Francisco Carantoña, 
en "El Comercio", de Gijón.

En el trad ici onal ista pamplónica "El 
Pensamiento Navarro" (lema: 
Dios-Patria-Rey), Iñigo de Irati aguza su 
pluma así:

SIN MAS DEMORAS

CO/y ese simplismo centralistoide de muchos españoles centralistas, se suele 
dividir a España en dos: Madrid y “provincias". Barcelona, claro está, 
también queda englobada en lo de “provincias".

Durante días anteriores hemos venido 
reflejando opiniones y comentarios de los 
medios de expresión madrileños, con 
incrustaciones de Barcelona. El tema de 
actualidad continúa siendo el de 'fech^ 
precedentes: el nuevo Gobierno. Sin 
embargo, hoy vamos a traer aquí puntos de 
vista netamente "provincianos". Y-, por 
favor, no se tome este término en sentido 
despectivo, porque si en algo nos esforzamos 
desde esta sección es en recoger el eco de las 
diferentes regiones. Y eso aunque resulte 
francamente difícil teniendo como tenemos 
que referirnos al ombligo de España que es 
la capital del país.

Dicen los entendidos —no hace falta 
entender demasiado cuando la evidencia es 
tan notoria— que la política se cuece en los 
Madriles. Verdad. Tan verdad es que ni un

un paso. En fin, todos menos 
tradicionalistas y falangistas.

Lo que sí confirma en el caso de este 
Gabinete, es que la publicidad sea como 
fuere, tiene sus efectos, y esos políticos que 
desde hace un tiempo se han prodigado con 
manifestaciones y encuestas, evidentemente 
han logrado su propósito. Si tal era llegar al 
Gobierno. Claro es que una cosa es predicar 
y otra dar trigo. Y no es lo mismo estar en la 
oposición que en el Gobierno, pues los 
problemas se encaran de muy distinta 
manera.

Para los< observadores políticos (¿los hay 
en este país? ), puede ser significativo el 
número de ausencias y el número de 
presencias extrañas, o por lo menos curiosas. 
Alguno habrá celebrado la salida de algún 
ministro, por aquello de que no todo el

de opositores, será inevitable. Esperemos que la Iglesia sepa ser neutral 
en esa pugna, y no tolere, por ejemplo, que la comisión ‘‘Justicia et 
Pax” sea desviada de sus fines convirtiéndola en arma de combate 
político. Porque ha llegado ya la hora de clarificar las posiciones y este 
Gobierno, cuya gestión no colmaría todas las esperanzas que en él se 
pueden poner, si no resolviera rápidamente y con las cartas boca arriba 
el enojoso, desedificante y encizañador problema del Concordato, 
denunciándolo, incluso, para prestar así un servicio impagable a ía. 
Iglesia Católica."

COHERENCIA CON 
LAS MANIFESTACIONES

ÎÎ

polémica
* Por Angel Sánchez

(De “Mundo Diario") , _____

El liberal vallisoletano "El Norte de Castilla" se encamina por estos 
derroteros:

‘‘La constitución del primer Gobierno del reinado de don Juan 
Carlos I ha sido esperada con una expectación tan inusitada como 
lógica. Tras el nombramiento del presidente de las Cortes y la 
confirmación del señor Arias como jefe del Gabinete, los nombres que 
ahora, ya, componen el nuevo Consejo de Ministros, en una gran parte 
al menos, sí puede darnos una base suficiente para opinar que cierto 
aire de cambio ha hecho su aparición en el panorama político español, y 
en tanto en cuanto eso se confirme con el inmediato futuro, no 
podemos por menos de felicitamos.

Naturalmente, para que esa gran esperanza se convierta por nuestra 
parte en un decidido apoyo, se necesita que sus primeras decisiones de 
gobierno sean coherentes con sus manifestaciones.” Éh 

Oí

sólo ministro hay verdaderamente catalán, 
como ya se ha venido repitiendo desde que 
salió la lista de los premios "gordos" de los 
ministros (ahora falta la "pedrea" que ésa es 
otra).

¿Representan a Galicia —a la Galicia no 
integrada en la Meseta— los tres altos cargos 
gallegos? ¿No hay en Andalucía ningún 
político? ¿Es el País Vasco — Areilza no 
viene al caso— un núcleo de apolíticos al 
Sistema? Extremadura, Asturias, Baleares, 
Aragón, las Castillas, etc. sólo cuentan a la 
hora de recoger firmas apresuradas para 
pasar el fielato oficial de las asociaciones 
oficialistas.

Pero algo nos debe alentar en el futuro. 
La hora regional ha de estar a la vuelta de la 

esquina. Entonces asistiremos al hecho de 
que los políticos regionales no tendrán que 
irse al centro para que se los conozca, 
porque la periferia imprimirá carácter (ya lo 
imprime ahora, pero no se reconoce).

Como símbolo regional, recogeremos a 
continuación un manojo de impresiones 
políticas acerca del primer Gobierno del 
Rey. Reparen ustedes en el detalle de que la 
expectativa optimista que puede imperar en 
alguna de ellas se tiñe con la exigencia 
crítica. También hay una decepción no 
disimulada en otras impresiones. Pero eso ya 
lo verán ustedes ahora misma

mundo está conforme, por razones 
estético-políticas, como decía García 
Serrano el otro día, o por simples simpatías 
con ciertos nombres. Aunque lo importante 
es la conducta. “Por sus obras los 
conoceréis’’, nos avisó el Maestro y hoy más 
que nunca esa advertencia vale mucho, tanto 
en política como en religión”.

OBJETIVO: LA 
SUBVERSION

‘‘El nuevo Gobierno tendrá que hacer 
frente a esa campaña subversiva que 
intentará paralizar la acción pacífica y 
renovadora, que sin duda, adoptará el nuevo 
Gabinete. La línea de concentración parece 
asegurada y la diversidad en la procedencia 
de los nuevos cargos también. El ciudadano 
español cuenta, por supuesto, con que la 
firmeza será intangible, frente a la 
subversión. Con esos elementos puede 
iniciarse la andadura con confianza .”

"PORSUS OBRAS 
LOS CONOCEREIS

LAIGLESIA 
NEUTRAL

“Hay reformistas, centristas, 
sindico-evolucionistas, demo-cristianos, 
tácitos, liberales, aperturistas, etc. Con lo 
cual el europeísmo creo que quedará 
satisfecho y ya de eso al ingreso en el 
Mercado Común y la OTAN no hay más que

“El nuevo Gobierno y sus elementos más 
conspicuos, se van a encontrar, con una 
doble oposición: la de los nostálgicos del 
reinado que terminó por la ley de la vida, 
por una parte, y la de quienes, como el 
señor Ruiz-Jiménez y sus allegados de la más 
diversa obediencia ideológica, dan la 
impresión, pura y simplemente de poner en 
entredicho el monarca y la monarquía.

Por mucha comprensión y apertura que 
el Gobierno tenga y propugne, el choque o 
el distanciamiento con este segundo sector

DIARIO DE 
LA TARDE

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núm. 2
Depósito Legal: Z-22-1970 /

Del punto de vista de Luis Tormes, en "Diario de León'" he aquí un 
botón de muestra.

‘‘Más que las palabras en sí, importarán los hechos de todos y cada 
uno, como es lógico esperar del tiempo histórico que ahora empieza.

Los problemas planteados son muchos e importantes y hace falta en 
consecuencia captar con lucidez la naturaleza de los mismos para poner 
en marcha sin más demoras las soluciones pertinentes.”

AHORA ES EL 
MOMENTO

El vespertino mailorquí "Ultima Hora" editorialize en el sentido que 
pueden usted leer.

“Quizá podría haberse esperado que nombres de talante más 
progresista figurasen en el equipo gubernamental que ha de llevar a 
buen puerto la nave de la transición, pero si sólo ha podido alcanzar la 
apertura hasta el centro derecha, hay que subrayar lo mucho que el país 
espera de ese centro derecha que de un tiempo a esta parte no ha dejado 
de referirse a cuáles serían las reformas que emprendería. Ahora es el 
momento. Antes de que sea demasiado tarde. En muchos años, por 
primera vez se tiene la oportunidad de acompasar los anhelos del pars 
real con las fórmulas que puede ofrecer la política oficial. Deben serlos 
próximos, tiempos de reformas, sin traumas, pero sin retrocesos. El ‘‘sin 
pausa, pero sin prisa” está hoy totalmente descalificado. Ha sido 
utilizado y gastado demasía para que pueda ser un lema atractivo de 
actuación”.

DOSSaMANAS.
DOS MESeS.DOS Abips.

(de Soc en "El Correo Catalán)

mÁiuparía a Mr 
(meterme e». 
XDE eos fLKOS.,!^

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

(Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTBACRI
Teléfono 2169 83 - Télex 5806*
(Centralita con 3 líneas)
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POSIBLES 
ENTREVISTAS 
DE FRAGA CON 
OTROS MIEMBROS 
DE OPOSICION

1 Juan 
como

i y la 
res que 
n parte 
cierto 

añol, y 
ro, no

diversos contactos con 
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Espadas".
Recordando iá frase del

HERNO GALVAN, 
A FAVOR DEL 
programa 
SitJOB’ERNO

MADRID, 17 (Logos).— ‘El señor Fraga y yo hemos cambiado 
impresiones, y hablamos de la situación política actual”, ha declarado a 
Logos Don Enrique Tierno Galván, que anteayer cenó en un conocido 
restaurante madrileño con don Manuel Fraga Iribarne, vicepresidente 
para Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación.

vida política sin privilegios entrevista de ambas 
ni excepciones. Es una personalidades políticas 
postura afortunada y posiblemente no tenga 
tranquilizadora". carácter de exclusividad, por

y cada 
iza.
alta en 
i poner

9 Espana real. Esto la buena voluntad que en el 
funciona. Alguien puede de los privilegios se alegran, 
dolçrse por ello. Los que se alegramos, por ello", 
sitúan antes en el campo de

autoridades mi regreso, pero 
"0 hay nada sobre

Anadió asimismo el señor 
,’®rno Galván:

DElGOBKINO
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"Creo sin embargo 
-dijo- que se está 
exagerando un poco la cena. 
Ni había programa político 
ni nada concreto. Fraga y 
yo nos conocemos desde 
hace muchos años. Somos 
buenos amigos, y dada 
nuestra posición política 
nos pareció normal que 
cambiásemos impresiones".

Añadió el señor Tierno 
Galván: "He encontrado a 
Raga sumamente receptivo 
hacia los socialistas. Es 
persona muy predispuesta a 
la convivencia".

En cuanto a su vuelta 
a la cátedra, el profesor 
Tierno Gal^n manifestó 
que sobre este tema no se 
trató en ningún momento. 
"No me pareció oportuno ni 
correcto. Como usted sabe 
muchas universidades y 
facultades, han pedido a las

Madrid, 17 (Logos).— 
El programa hecho público 

el primer gobierno del 
Rey me parece el acto más 
Pesitivo del Régimen 
jespués de la muerte de 
naneo" ha declarado a 
^®flps el profesor don 
Enrique Tierno Galván, 
conocida personalidad de 
'teología socialista.

Ahora -agregó- hay 
hechos. Aqui 

^mos muy desengañados 
pnk- pero si el 

merno lleva a la práctica 
i,n habrá iniciado 

camino recto y fecundo, 
' procuraremos que lo 
Æ •**

6*tras fuerzas y todos 
J’fros estímulos para la 

'’®’*’Mc¡ón del 
parecido 

harï ** alusión que se 
• la participación en la

"HE ENCONTRADO A FRAGA SUMAMENTE RECEPTIVO 
HACIA LOS SOCIALISTAS"

• "SI EL GOBIERNO LLEVA A LA PRACTICA. SU 
PROGRAMA,HABRA INICIADO UN CAMINO RECTO 
Y FECUNDO "

• SE CREE QUE FRAGA VA A MANTENER ENTREVISTAS 
DE ESTE TIPO CON OTROS REPRESENTANTES DE 
LA OPOSICION

MADRID, 17 (Logos).- 
Según informan fuentes 
competentes, es muy posible 
que la entrevista del 
vicepresidente para Asuntos 
del Interior y ministro de la 
G obernación, señor Fraga 
Iribarne, con el señor Tierno 
Galván, sea la primera de 
una serie de contactos del 
activo político con diversas 
personalidades de la 
"oposición civilizada".

Aunque no existe 
confirmación, indican las 
mismas fuentes que la

Mas amplias relaciones 
con la O.R.B.S.

Moscú,dispuesto a negociar 
con España unas relaciones del más alto nivel

MADRID, 17 (De nuestra Redacción).— 
Según informa hoy la agencia PYRESA,en 
medios allegados a la Embajada soviética en 
la capital francesa han sido bien acogidas 
las declaraciones del nuevo Ministro de 
Asuntos Exteriores español, don José 
María de Areilza, en el sentido de que 
España está dispuesta a establecer 
relaciones diplomáticas con todos los

países sin discriminación de ideologías.
Le aseguran por parte de Moscú, que no 

habrá inconveniente en iniciar 
negociaciones para el establecimiento de 
relaciones al más alto nivel con Madrid. Se 
recuerda que el señor Areilza, durante el 
tiempo en que fue embajador de España en 
París, tomó parte muy activa en la firma 
del acuerdo, comercial hispano-soviético 
actuaímente en vigor*.

DURANTE CUATRO 
DECADAS,LA 
OPOSICION HA 
VENIDO RETANDO 
AL REGIMEN: 
AHORA OCURRE LO 
CONTRARIO

MADRID, 17 (Europa 
Press).- En la sección 
"Buenos Días", que el 
periódico "Nuevo Diario" 
inserta en su primera página, 
con la firma de su director, 
Martín Ferrand, bajo el 
título de "Los retos". 

escribe hoy:
"Durante cuatro décadas 

la oposición ha venido 
retando ai Régimen. Y 
ahora ocurre lo contrario. El 
Régimen reta a la oposición. 
Da mí me lo parece. Y ello 
es positivo. Se trata del 
primer e inevitable paso 
para que unos y otros 
puedan llegar a integrarse y 
hacer una de las dos 

somos todos. Los que har 
venido retando y los que 
ahora retan. Los oue en el 
fiUuro, olvidados los retos 
trabajaremos juntos porqut 
nuestro país se integre en el 
continente geográfico, 
económico y político que le 
corresponde".

"La declaración 
programática del Gobierno 
constituye algo más que un 
hermoso discurso. Las 
noticias que hoy se publican 
en este periódico hablan de

Supuesto comunicado 
del P.S.O.E.

MADRID, 17 (Logos).- 
A media tarde de ayer se 
recibió una II amada 
telefónica en las redacciones 
d£ diversos medios 
informât i vos que 
comunicaba que a las siete 
de la tarde se harí^ entrega 
de un comunicado del 
Partido Socialista Obrero 
Español en el Bar Móntese 
de la calle del mismo 
nombre, situada entre 
Alcalá y Francisco Silvela.

Personado un redactor de 
la Agencia en el citado bar, 
recibió de manos de un 
hombre joven, un sobre con 
el nombre de la Agencia

MADRID, 17 (Europa 
Press).— El grupo de la 
social democracia 
española ha facilitado 
una nota a los medios 
informativos en la que 
manifiesta su petición de 
amnistía para cuantos 
sufren limitaciones de su

Para solidarizarse con 
Xirinacs que persiste en 
la huelga de hambre

Camacho, Sartorius 
y Sánchez Montero, 

en Montserrat
BARCELONA, 17 (Cifra).— Marcelino Camacho, 

Nicolas Sartorius y Simón Sánchez Mont&o han visitado 
al sacerdote Luis María Xirinacs en el monasterio de 
Montserrat, donde, junto a otras personas, permanece en 
huelga de hambre desde hace 18 días.

Durante la estancia en Barcelona de los anteriormente 
mencionados, se realizó la presentación del libro "El 
resurgir del movimiento obrero", del que es autor 
Sartorius, prologado por Sánchez Montero. Al final de la 
presentación, Camadio, Sartorius y Sánchez Montero, 
según informa la prensa barcelonesa, decidieron 
trasladarse a Montserrat para mostrar su apoyo moral a 
los "Mendigos de la paz", que permanecen en huelga de 
hambre en apoyo de su solicitud de una amnistía total 
eri España an tes de las próximas navidades.

Al salir del Monasterio, fuerzas del orden de paisano, 
procedieron a retirar los documentos nacionales de 
identidad a todos los presentes, pero media hora después 
les era devuelta la documentación.

Logos en su exterior. 
Dentro del -sobre, en un 
folio encabezado en grandes 
caracteres con “Informa el 
PSOE", y con el título 
''Comunicado del PSOE 
sobre la declaración del 
Gobierno’’, se manifiesta 
una postura de espera 
respecto al Gobierno, y^. 
que a la citada declaración 
gubernamental la consideran 
vaga y poco precisa. Al pie 
del texto suscribe en letras 
de máquina "Comisión 
Ejecutiva del PSOE”í Pero 
no existe ninguna firma ni 
otra garantía para la 
identificación. 

libertad personal y 
sanciones de diverso tipo 
por motivos políticos.

Atiende este grupo 
que ello constituye un 
primer paso ineludible 
para la consecución de 
una plena reconciliación 
entre todos los españoles.
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LOS IDUS
GISCADDIANOS

J.L.Cosïa lélasco

POR' LA 
APLICACION 
DEL INDULTO

5.655 RECLUSOS 
EN LIBERTAD ,

N ese Madrid pinotecheroque se nos quiere 
volver giscardiano de pronto, casi sin avisar, 

ha empezado otra vez la feria de las subsecretarías 
y las direcciones generales. Esta vez se trata de,una 
feria multicolor, por lo menos más “policplor” (en 
palabras del nuevo ministro del Aire) que en las 
anteriores ocasiones; por cierto: ¿cuántas 
ocasiones desde que comenzó el año? Confieso 
sinceramente que he perdido la cuenta pero no me 
preocupa demasiado pues según el esbozo trazado 
por el nuevo Gobierno Arias resulta que los 
reajustes y vaivenes pasados no respondían a la 
inspiración de concordia y liberalización que 
afluye ahora desde las más altas esferas. El nuevo 
Gobierno, en su esbozo inicial, ha expresado el 
deseo de huir de cualquier totalitarismo en el que 
pudiera caerse en un momento de debilidad 
política. Ya es algo; es, quizá, lo más subido de 
tono que mis oídos recuerdan haber escuchado en 
materia de información política oficial. Por ahí, 
por ese género de expresiones, es por donde nos 
está entrando el giscardismo a mayor velocidad. Al 
menos eso dicen én Madrid los del bunker y otros 
que no son tan del “búnker”.

A propósito: se ha descubierto en el transcwrso 
de las más recientes excavaciones políticas 
que algunos elementos del viejo “búnker”, de 

miienes se tenía el pleno convencimiento de 
inamovilidad, se están manifestando ahora con 
claras coloraciones liberales, en reflejos públicos 
correspondientes a la conocidísima frase del 
“.Yq? ¡Hombre...i Liberal de toda la vida, 
como mi padre y mi abuelo”.

fenómeno ya nos lo habían anunciado 
antelación: sólo los incrédulos en que 

llegara a producirse hemos tenido que aguardar a la 
observación empírica para anotar el hecho y 
sorprendemos como Dios manda, y decir una vez 
más lo de “ ¡qué país! ”

del “búnker”, muy lejos, han echado a 
Feíipe González y Raúl Morodo; se han 

ido a Paris, a la reunión convocada por el 
Parlamento europeo, y desde Madrid, en los 
óiganos oficiales de información, les han dicho 
adiós con la manita y me ha parecido oir cómo les 
llamaban “representantes’ a estos señores. 
Ciertamente aún no sé si lo que escuché fue o no 
una ilusión auditiva. De cualquier forma, que nadie 
me entienda por “ilusión” lo que no es, que hay 
mudio suspicaz por ahí que intenta mezclar el uso 
del castellano con la segunda intención y así le va.

VA de idus giscardianos nuestra época 
presente. Unos idus que corresponden a la 
realidad y otros que son simplemente achacados a 

apariencias, como siempre ocurre en este país en 
donde la verdad sólo es la media porque la otra 
mitad vuela por las nubes de la fantasía. Por esas 
nubes circula también una buena parte de ese 
giscardismo achacado. El otro, el auténtico, 
alcanza unos niveles muy bajos, tan bajos que, a 
fuer de sinceros, más que de giscardismos cabría 
hablar de nuevo talante en las relaciones 
transpirenaicas, ya no voy a decir europeas porque 
la adjetivación continental lleva fastidiándonos el 
desarreglo por lo menos desde 1940.

LO cierto es que con exageraciones o sin ellas, 
el Madrid de a pie, el Madrid de moneda 
comente que viene a ser como el resumen 

hispano, sigue sintiéndose más pinochetero que 
giscardiano. Pido disculpas por la invención de 
estos dos adjetivos descriptivos en el día de hoy, 
pero de verdad que no he dado con otra fórmula 
apta para decir esta cosa. A lo mejor otro día tengo 
más suerte...

MADRID, 17 
(Logos). - Los servicios 
informativos del 
Ministerio de Justicia 
comunican que hasta las 
24 horas del pasado día 
14 de diciembre han sido 
puestos en libertad, por 
la aplicación del indulto, 
5.655 reclusos: 429 de 
ellos estaban en prisión 
por delitos de convicción 
política.

Añadén dichos 
servicios informativos 
que en la fecha de 
publicación del decreto 
de indulto el número de 
reclusos por delitos de 
convicción política 
ascendía a 1.175.

cortes
PROYECTO DE LEY DE PRESUPUESTOS 
GENERALES DEL ESTADO PARA 1976

14 nuevos artículos
aprobados

Una vez más, se pidió 
aumento para las pensiones 
de los jubilados

MADRID, 17 (Logos).— Por 
80 votos a favor, 6 en contra y 
la abstención de la junta de 
gobierno, el colegio de 
licenciados en Ciencias Políticas, 
reunido en junta general 
ordinaria ha acordado ratificar 
su petición de amnistía. En la 
discusión anterior a la votación 
se informó que solamente 200 
presos políticos han sido 
liberados con ocasión del último 
indulto Y que el número podría 
llegar a 250 con la más generosa 
interpretación que pueda darse 
el decreto.

Por 76 votos a favor, cuatro 
en contra y la abstención de la 
junta de gobierno, se acordó 
también socilitar del Ministerio 
de Educación y Ciencia la 
rehabilitación de todos los 
profesores suspendidos por 
razones extraacadémicas. Los 
nombres de Tierno Galván, 
Aranguren y García Calvo 
fueron repetidamente 
mencionados en la presentación 
de esta propuesta.

En el primero de los puntos 
del orden del día se sometió a la 
junta general la propuesta de 
cambiar el nombre de la 
asignatura fomación político 
social y económica por el de 
Ciencias Sociales. Sobre este 
mismo tema se ofreció a 
discusión la propuesta de 
persecución por presunto 
intrusismo a los mandos de la 
academia José Antonio, que, sin 
ser licenciados universitarios, 
imparten Ja -.enseñanza de 
aquella disciplina. Estos dos 
úlimos puntos no se sometieron 
a discursión por cuestión de 
procedimiento, pero la junta de 
gobierno acordó hacerlos suyos 
eñ la primera reunión que se 
celebre.

Actualmente, y para ser 
presentado en una próxima 
junta general extraordinaria, se 
trabaja en el borrador de una 
declaración sobre la situación 
política del país, que el colegio 
haría pública en breves fechas.

■ REANUDACION 
DE LOS 
VUELOS CON 
MEJICO

MADRID, 17 (Logas).
El próxiino jueves, día 18, s(; 
reanuflarán los vuelos entre 
Esf)aña y Mepeo. I se liia, un 
DC-10 de las líneas 
Aeroinéxico, procedente de 
Paris, llegará a las 15,50 al 
a(;ropuerlo de Madrid Kara 
jas desrie donile a las 1/,10 
fiartirá runibro a Miami.

EN I 
LEOI

: ALh
I que se 
; del o( 
: person 
¡ alreded 
i de ayf 
I Angele 
L tenido

MADRID, 16 (Logosí.- La comisión de 
trabajo de las Cortes Españolas aprobó los 
preceptos siguientes del proyecto • de ley de 
relaciones laborales: »

Artículo 22; 3. La dirección de la ernpresa, 
cuando existan probadas razones técnicas, 
organizativas o productivas, de acuerdo o previo 
informe preceptivo de los representantes 
sindicales a que se refiere el párrafo primero de 
este artículo y con la aprobación de la autoridad 
laboral, podrá modificar el horario de trabajo 
establecido, poniéndolo^en conocimiento de los 
trabajadores con quince días de antelación. El • 
trabajador, si se considerase perjudicado por una 
modificación sustancial de aquél, tendrá derecho, 
dentro del mes siguiente a la implantación del 
‘nuevo horario, a rescindir su contrato laboral y 
percibir urta indemnización de al menos quince 
días de salario real por cada año trabajado, hasta 
un máximo equivalente al salario de tres meses. Si 
el trabajador afectado por el cambio homrio 
acredita perjuicio grave ante la correspondiente 
Magistratura de Trabajo, ésta podra fijar mayor 
indemnización por la rescisión del contrato, 
dentro de los límites de la ley de procedemiento 
laboral.

Articulo 23; 1.— El trabajador tendrá derecho 
a un descanso mínimo semanal, de día y medio 
ininterrumpido, que, como regla general, 
comprenderá la tarde del sábado o la mañana del 
lunes y el día completo del domingo, salvo 
disposición legal expresa o autorización del 
Ministerio de Trabajo, previo informe de la 
Organización Sindical, que permita otro régimen 
de descanso laboral para determinadas actividades 
o empresas concretas, teniendo en cuenta sus 
necesidades y los intereses de las partes afectadas.

2,— El gobierno, a propuesta del Ministerio de 
Trabajo, previo informe de la Organización 
Sindical, elaborará el calendario anual de fiestas

laborales, especificando en él las declarada 
legalmente de ámbito nacional, y las de caráetti r ilufaUo 
local. Las primeras no excederán de doce y la í 
segundas de dos. Ninguna fiesta tendrá el carica que no 
de recuperable a efectos laborales y todas serin fe ni paro 
retribuidas. | ^vord

El abrirse la. sesión, el presidente, «íor^
Pedrosa Latas, pronunció unas palabras dif MINl■^ 
sentimiento por la enfermedad que sufre nuejtrjí .^EN LEi 
compañero el comentarista parlamentario de 
agencia Logos, D. Francisco López de Pablo y sel Lti 
acordó constase el sentimiento^ de la comisiief pfa™ 
con el deseo de que se recupere pronto.

El apartado tercero del articulo 22 /ui|'Pen e 
aprobado en votación nominal por 21 sí, unno.if “'”^0*' 
cuatro abstenciones. Excusaron su asistencii- 
veinte procuradores.

El apartado primero 5/ articulo 23 seaprotml obpdud 
por 36 votos a favor, mo en contra y 
abstención. Una enmienda del señor Meimï «««» 
García pidiendo una jor ia laboral de cincodisi PJJO’ 
en las actividades que permitan °btuvo lil. ‘ 
votos por los que pueü, ser defendida ants it. 
pleno. Una enmienda del señor Sanchez 
solicitando incluir la semana laboral de c/wt 
días, como norma general, tuvo diez .
derecho a ser defendida ante el pleno. ’y

El apartado segundo se aprobó por 22 irot«if 
favor, dos en contra y dos abstenciones. lltt[ ' 
enmienda del señor Merino García 11621 
añadir despues de fiestas de carácter local, W 
lo que se establezca en convenios extraen
sindicales", obtuvo ocho votos. j los sesf

La sesión continuará esta tarde a las cinco. ‘
La comisión de presupuestos de las Cor^x 

aprobó catorce nuevos artículos del proyecWif _ 
ley'de presupuestos generales del Estado m 
1976 referentes a las operaciones JX'brincins
ponencia aceptó una enmienda de la , f
Plaza de Prado, eliminando el tope de 
años de los subnormales para tener derediot^^ ..q/, 
cobrar pensión.

Como en años anteriores y cada vez quit 
discuten los presupuestos, se pidió aumenta» 
pensiones de los jubilados y reconocerlas a « 
mutilados del Ejército Republicano. La pon^ » 
como en años anteriores, no acepto ¡ 
enmiendas por considerar que entrarla

Los pa

ni pare

solici

La rr

.SUENAN LOS NOMBRES DE LOS GENERALES 
GOMEZ DE SALAZAR Y GUTIERREZ MELLADO

-. . . . . . . .  ■ 3 Í3 pol
aumento de gasto. . , «4’’’terv

Se aprobo hasta el articulo 43. La set-1 
continuará esta tarde a las cinco. f

" hanifi
! EN VIG

■ LA VICEPRESIDENCIA PARA LA DEFENSA 
TENDRA UNA SECRETARIA GENERAL

MADRID, 17. (Europa 
Press). — La vicepresidencia 
del Gobierno para la
Defensa, 
teniente 
Santiago,

que ostenta el 
general De
contará en

organigrama con
1 su 
una

Secretaria General, según se 
manifiesta a Europa Press en 
circuios bien informados.

Entre los posibles 
candidatos al cargo de 
secretario general de esta

, VIG' 
última L 
grupos

la cal 
*^nfluer 
Generali 

^jubvers

vicepresidencia se atfl “^ro ar 
nombres de los genK^, fuerzas 
Gómez de Sa laiH’
Gutiérrez Mellado, a
próximamente correspo^^ _ 
ascender a tenie^J^ | 
generales.

Quique ¿aUlERES peor 
QUE SE NOTARA 

EL REMIENDO?

D
ít, 

pie 
rrovin 

xtrao

‘ We D 
íPfonui

Hïkl’bsoli

¿“and( 
pe una

: 5«lebi 
: »mité 

íbbaji 
fe ¿

ficho 
wnden

«55 SS
^®rpori
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y orden 
^público

íhanifestaciones-
I RELAMPAGO 
['EN ALMERIA Z 
lleon y VIGO

as declarada f 
'as de carácta f
■Je doce y la ' 
drà el caricia I-
/ todas serin r

L- ALMERIA, 17 (Logos).-Sin 
que se hiciera presente la fuerza 
del orden público unas 300 
personas se han manifestado 
alrededor de las ocho de la tarde 
de ayer en el barrio de Los 
Angeles. La manifestación ha 

, tenido un desarrollo rápido y de 
' corto espacio -ya que ha 
' durado de uno a diez minutos—.

Los participantes han solicitado 
■ que no existan li'mites-salariales 
- ni paro y se han pronunciado en 

favor de la amnistía.
■idente, ¡dlai 

palabras lii' 'MINI-MANIFESTACION 
EN LEONÎ sufre nuestn 

nentario dekí * >
' de Pabloysei LEON, 17 (Logos). 
e la comisw [totalidad de los trabajadores 
<nto. I leoneses de "Standard'., unos 
ículo 22 fuj^cien en toda la provincia se 
2/s/'ünno,fl “"1®'’°^ P^æ Seneral y 
su 'asisteiKi'i total programado para todos Ips 

- trabajadores de esta'empresa en

La

□ 23seaproWp5pa^æ Los cuarenta y ocho 
contra y ’empleados de "Standard en la 
señor Merml León, acudieron a sus
il de cincodiai P'^-^'os de trabajo a las siete y 
»/» oôttwlîp®'’'® mañana y
end/<toanttdM«f'"®necieron reunidos en 
nchez Morent,^ asamblea permanente hasta la 
toral de c/'/hl horade salida.
diez vota coir motivo de este paro 

“ general y total es la discusión
del convenio, en el que ¡ospor 22 votai} ... .

tenciones. Ui| fabaiadores hacén peticiones 
arcía pidienti ‘J’’ aumento lineal de
ter local 'WiÎ pesetas netas al mes, no ?
nios colectini «^sorbiles e incluidas las pagas , 

extraordinarias y la jubilación a ’
a las cinco. > sesenta años con el ciento 

de las CofBv^‘diento del sueldo.
leí proyecto it A. 'es ocho de la tarde, una 
el Estado W ™^'^®5tación de alrededor de 
t/nanc/eraiLpæn personas recorrió la 
de la seíwiip'’™'P3' calle de la ciudad hasta 

pe de cuarefí!^ .plaza de la catedral, en cuyos ' 
^ner deredio í plantaron una veintena

en las qué 
ada vez n libertad de
ió aumentalibertad de reunión, 
■onocer/asa'-: .Para los presos,
fo. La po/»e<iMy®^°”9alación de los salarios 
aceptó diíl^®:

lue entrañsl^Jí , ® marcha fue tan rápida qué 
la policía no le dio tiempo a 

43 ¿a ir. Se disolvió
Einniediatamerite.

’ R^i^ieestacion
íen vico

^7 (Logos).— A 
mía hora de la tarde, algunos 

^pos intentaron manifestarse 
a calle de José Antonio en su 

confluencia con la Gran Via del 
^^eralísimo profiriendo gritos 

'rersivos. Algunos grupos 
í/7 ex’ dan cJel Príncipe

/ I® presencia de las
orden público se ’ S a (ú^“,'_^'íersaron rápidamente.

lado, o

EN SA

tení^ SEGOVIA RECHAZA 
ELPROYECTO 
del IV PLAN 
DE desarrollo

íixtraíSr ’ ''*“•”<*o en sesión 
« üíSÍ'l®"®’ estudiado 

enarto Plan

Mleaue ^Í? «" el sentido 
P'®" presenta

•lisolufA® o n o c I m i e n t o 
¡’•íoíií/’, '« •^a'ídad 
inÍinaA ° 
h^teociin^na honda

•«“ando^í ® provincia 

I «n «rme.

'OhtiM rt? , '■e un ion es el 
-ï'^ical V Î Q'^anización 

i'abíi../ °® consejos de > »JÏÏ“ X E"’P">«rios. 
P^ntiz. Pronunciado en 
K.*«ieridí"^® X han 
■'cho 01,1 “ ° ' n a d m isible 

a’ c®" •’ <»“« «
^’tvideC Segovia a ser 

“a® Otras
L“^*ia2a ’ |P°'' ’o que se 
^etttpqI se ? Pf’cyecto. Al

e 
a

S’lfitiuen <l“®
criterios de 

Jd é’Wiana?"V y. entidades 
í*‘>»íioridad • ‘a

provinciales que 
*'5 criterios de

Suposición generalizada

El IV Plan de
Desarrollo
no va a nacer

El motivo podría estar 
en la desaparición del 
Ministerio de su nombre

MADRID, 17 (Logos).— Ayer tarde se 
han entrevistado en la sede de Presidencia 
del Gobierno, el titular de la cartera, don 
Alfonso Osorio y el actual subsecretario del 
Ministerio de Planificación del Desarrollo 
don Fernando Ybarra, según ha podido 
saber la Agencia en circuios bien 
informados.

Se cree que la entrevista ha tenido por 
objeto el conocer la organización 
administrativa del Ministerio planificador, 
y posiblemente hablar sobre su futuro, ya 
que como se sabe, el ministro de la 
Presidencia se ha hecho cargo de la cabeza 
de este Ministerio.

En otro orden de cosas, se comenta en 
circuios económicos el triste fin que va a 
tener el IV Plan de Desarrollo, ya que 
según fundadas suposiciones, éste no 
llegará a entrar en vigor, si bien es éste un 
punto que todavía no está confirmado 
definitivam en te.

Igualmente, se comenta en los mismos 
circuios la mala politica seguida por la 
administración, al crear un Ministerio y dos 
años más tarde darle el carpetazo, con lo 
que esto supone de gastos a cargo del 
^esupuesto y desgaste de personal durante 
esos dos.años que ha estado funcionando él 
departamento planificador.

Industria, si no es confirmado el actual 
titular señor Alvarez Muñoz.

Donde se espera una renovación afondo 
es en los cargos delMinisterio de Agricultura. 
Al parecer, el señor Oñate ha tenido ya 
contactos en este sentido con los miembros 
del equipo anterior. Durante la mañana de 
ayer estuvo a primera hora en su despacho, 
abandonándolo a media mañana.

Lo c on.trario puede suceder en 
Comercio, donde apenas habrá cambios. El

Marcelino Oreja, Gabriel 
Cañadas y Antonio Chozas 
pueden ocupar 
subsecretarías ministeriales

LOS CAMBIOS ESPERADOS

De las numerosas “listas” que de nuevo 
empiezan a circular, ahora refiriéndose a 
los puestos de subsecretarios, parece que 
los nombres que tienen validez, si no hay 
alteraciones de última hora, son los que se 
refieren a Marcelino Orefa, para la 
Subsecretaría de Asuntos Exteriores; D. 
Antonio Chozas para la de Trabajo; D. 
Gabriel Cañadas para la de Información y 
Turismo y D. Ignacio Aguirre para la de 
Turismo.

Para la Subsecretaría del ministro de la 
Presidencia se habla de un prestigioso 
militar o de don Luis Jaúdenes; mientras 
que don Manuel Azpilicueta^actual director 
financiero del IÑf podrúa pasar a la 
comisarla del Plan o a la Subsecretaría de

nuevo ministro, en su reunión con los 
mandos del departamento, al que visitó 
ayer en sus despachos para saludar a sus 
colaboradores, mostró su confianza en el 
equipo de técnicos jóvenes que lo integran, 
por lo que se estima que no habrá cambios 
en profundidad. Se habla no obstante de la 
sustitución de don Manuel Guach por don 
Rodolfo Gijón, director colaborador del 
señor Calvo Sotelo en Unión de Explosivos 
Riotinto y se especula con la posible cesión 
del señor Zumalacárregui, actual 
subsecretario de Comercio Exterior.

No están tan claros otros 
nombramientos que se vienen dando como 
seguros, cuyos ministros trabajan todavía 
en la elaboración de sus equipos. Algunos 
de ellos sufren ciertas demoras por los 
viajes de sus titulares. Ast el señor Areilza, 
que se encuentra en Parts, tuvo que 
dedicar la jomada del lunes a preparar su 
actividad en la capital francesa, durante la 
conferencia Norte-Sur, se espera que vuelva 
mañana, miércoles, por la noche.

Es muy posible por todas estas razones, 
que la mayor parte de los cargos no se 
decidan en el próximo Consejo de 
Ministros, que se ha de celebrar el viernes. 
Aunque por otra parte, se aprecian las 
razones de urgencia que puede haber para 
evitar una mayor paralización de la 
máquina administrativa. Pudiera ser que el 
dia siguiente, de Navidad, el 26, hubiera 
Consejo para proceder a estos 
nombramientos.

El futuro visto 
por elfuturólogo

NOS hemos tomado, claro, un whisky. 
¿O fueron dos? El caso es que el 
admirable —y admirado— Rafael de 

La Fuente, ha consultado Sus parámetros, 
ha oteado el horizonte y ha llegado a la 
siguiente conclusión: «Creo que la .materia
lización gradual del ’’espíritu del 15 de di
ciembre” se distinguirá por los rasgos que 
te señalo: Energía, valor, prudencia y habi
lidad ejecutiva. La imaginación y la agi
lidad mental serán dos novedades a las 
que estamos poco acostumbrados. La de
claración del Gobierno lleva el sello de lo 
sagitariano: Un espíritu audaz, enérgico y 
ávido de ampliar horizontes. La puesta en 
acción de ese propósito encontrará en su 
camino muchas dificultades ( ¡por Dios, Ra
fael!), pero también recogerá grandes éxi
tos. Se manifestarán frecuentes contradic
ciones y su profundización en los hechos 
será, en líneas generales, un tanto super
ficial en ocasiones. Se producirán discor
dancias en el seno del propio medio polí
tico y hallará una obstinada oposición en 
ciertos sectores. (¡Las sales, por favor!). 
Pera, en general, su destino aparece mar
cado por una estrella mucho más propicia 
que la del espíritu del 12 de febrero».

«¿Y las fechas, Rafael». «Bueno, las más 
interesantes son estas: El 23 de, febrero 
se cubrirá satisfactoriamente una etapa. 
El 5 de abril obtendremos el éxito de una 
negociación delicada relacionada con la 
política exterior. El 28 de mayo, el Go
bierno se apuntará un buen gol ante la 
opinión pública española. También son fe
chas para tener en cuenta las del 27 de 
febrera, 13 de abril, y 2 ,7 y 11 de mayo».

«¿Todo va a ser de color de rosa?».
«Pues, no; señor. El uno de marzo habrá 
reacciones irracionales de la oposición, el 
23 del mismo mes, un ambiente de vida 
polémica, el 17 de abril habrá que hacer 
un esfuerzo para llevarle el pulso a lo que 
yo llamo ’’las losas de plomo”, y que ya 
puedes suponer cuáles son. Como fechas 
sueltas, puedo decirte que el 22 de enera, 
el 25 de febrero y el 4 de marzo, el super- 
búnker sentirá ganas de embestir. Los nom
bramientos más interesantes se producirán 
el 8 y el 14 de enero. Arias tendrá un gran 
éxito a finales de enero. Areilza se apun
tará un buen tanto el 21 de abril. Y Fraga 
podrá sentirse realmente satisfecho el 23 de 
este mismo mes».

«¿Y luego, qué. Rafael?». «AI final de 
abril, habrá reajustes.* No puedo decirte 
más, porque mi lealtad a la Monarquía me 
impide levantar liebres sobre las que pue
den disparar los enemigos de España si 
están advertidos». Y uno, claro, lo com
prende.

Por lo demás, las expectativas están pen
dientes de los nombramientos de subsecre
tarios generales. Suenan- los hombres de 
Marcelino Oreja, Gabriel Cañadas, Ignacio 
Aguirre, Antonio Chozas, etc. A Gabriel 
Cisneros me lo ubican como director ge
neral de Radio y Televisión, noticia que, 
de confirmarse, causaría el regocijo general 
entre los profesionales de esos medios, 
por aquello de que el joven Cisneros es, 
ante todo, un periodista de los pies a la 
cabeza.

* Y, bueno. Fraga ha cenado con Tierno 
Galván en el Horno de Santa Teresa. No 
se sabe qué pan se ha cocido en esta con
versación, pero ya es un síntoma de buena 
política este acercamiento. No será el 
último.

El país, alegre y confiado, empieza a 
creer que sí, que estamos en el buen ca
mino. Y que hemos empezado a recorrerlo.

VALE
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’»»• «AS-SmORES DE MBRAHIENTOS EN LOS nlSISTERIOS .     ,, , ...^_  . . _ _  _ _ _
Cabello de Alba

AMPLIAS LISTAS
MADRID, 17 (De nuestra Redacción). — De otras fuentes políticas se 

recoge la siguiente lista de posibles nombramientos.

«NUNCA
UN DEDO PARÍ* 
SER MINISTRO

"Para la Secretaría General de 
la Organización Sindical y la Se
cretaría General Adjunta se ha
bla de Josó María Socías Hum
bert, Jesús Sancho Rof y Carlos 
Iglesias Selgas. caso de que el 
segundo de ellos deje la Direc
ción General de Radiodifusión y 
Televisión, que ocupa actual* 
mepte. y en le que podría corK 
tinuar. En este mismo grupo po-, 
dría incluirse también al señoq 
Ortí Bordés, en el que también 
se piensa para el Gobierno Ci- 
vU dé Barcelona, si bien en este 
caso se valora igualmente la po
sibilidad de Gabriel Elorriaga y, 
de Luís Echevarría, presidente 
del Club Agora.

En Secretaría General del Mo-' 
vimiento se cree que Antonid 
Blanco'Gejo podría ser nombra^ 
do gerente de Servicios, en el 
caso de que Enrique Salgado To* 
rres, que ocupa hoy dicho pues
to, acompañase a tos señores 
Soifs y Chozas al Ministerio de 
Trabajo, traslado que podría pro
ducirse también en el caso de 
Pascual Calderón Ostos, en es

tos monrentos Delegado Nacio
nal de Provincias.

Se sabe que el nuevo Minis
tro de la Vivienda ha mantenido 
contactos con el ex titular de la 
misma cartera, Vicente Mortes 

^Alfonso, por lo que se acepta 
la pdsibilidad de que regresen 
al Ministerio algunos de sus 
antiguos colaboradores, y. entré 
ellos, de forma especial, el se- 
ñor Martín EIryes Vaimaseda, 
con el que también parece ser 
'se ha entrevistado estos días 
el señor Lozano Vicente, al igual 
que don Alfonso Zunzunegul.

Otros nombres que se inclu
yen en los medios políticos co
mo muy posibles nuevos altos 
cargos son ios de Carlos Men
do, Tomás Mestre Aznar, Ares- 
pacochaga Felipe, Luis Gonzá
lez Seara, Alberto Bailarín Mar
cial —podría ser Subsecretario 
de Agricultura—, David Pérez 
Puga, Jaime Delgado Martín, .Ga
briel Cisneros, hermanos Corti
na, etcétera. Y, por supuesto, se 
insiste en que algunos altos car

gos, como Manuel Jiménez Ouf- 
iez^ oodrfan proseguir en ellos 
o pasar a otros similares en dis
tintos Departamentos.

Finalmente, también se piensa 
en la posibilidad de una inme
diata y amplia combinación de 
Gobiernos Civiles.

Asuntos Exteriores: don Mar-* 
celino Oreja: Trabajo, don Anto
nio Chozas: Industria, don Ma
nuel Azpilicueta; Comer-cío, don 
Rodolfo Gijón; Información, don 
Gabriel Cañadas; Turisfno, don 
Ignacio Aguirre; Vivienda, don 
Ignacio Bayón; Secretario Gene
ral de la Organización Sindical, 
don José María Sodas.

Entre los pro bables figuran 
don Sabind Fernández Campos, 
general de Intendencia, como 
Subsecretario del Ministerio de 
la Presidencia, y don Millán Bra
vo Lozano, catedrático de Filo
sofía de la Universidad de Va
lladolid, como Subsecretario de 
Educación y Ciencia. Para Go
bernación se dan los nombres 
de los señores López Muñiz y 
Romay (actual Sub^cretarlo de

Presidencia). Parece, además, 
que. de los actuales, ha sido 
confirmado el Subsecretario de 
Agricultura, don José García Gu
tiérrez, así como él Secretarlo 
General Técnico del mismo Minis
terio. don Rafael Oal Re Tenrel- 
ro. Podrían serlo también el se
ñor Alvarez Rendueles, actual 
Subsecretario de Economía Fi
nanciera, y el señor Benzo, dé 
Hacienda, ambos en el mismo 
Departamento.

Él señor Sánchez Terán, Sub
secretario de Obras Públicas, 
que no ha cambiado dé titular, 
continuará en el cargo, salvó que 
sea nombrado presidente de la 
RENFE. En cuanto a don Jesús 
Sancho Rof. actual director de 
Radiodifusión y Televisión, sé 
dice que será nombrado Secre
tarlo General adjunto de la Or
ganización Sindical.

En círculos políticos y perio
dísticos se insiste en el posible 
nombramiento de don Ignacio 
Aguirre y de don Gabriel Caña
das para las Subsecretarías de 
Turismo y de información, res
pectivamente.

MALAGA, 17 (Cifra).—“Nunca moÁ MAI 
un dedo para ser ministro ni tampoï Unos 
para evitar el dejar de serlo”, dice^ madrilei 
ex-ministro de H aciendaF’loque ' 
ex-vicepresidente segundo del Gobierif inferior 
don Rafael Cabello de Alba, en ,í ,censo 
amplia entrevista que con el pública,‘iol 'parti 
el diario “Sol de España”. |"anorma

El señor Cabello de Alba pasa uni .cansas 
días de descanso en Torremolinos ‘señabn 
compañía de su esposa, y manifiesta ara- " 
entrevista que cuando preséntó en las Ce;- ^‘Const 
tes los presupuestos del Estado ya tí' S.A. 
nía n o tTc i a s de su relevo. Se nies! trabaja* 
después amablemente aformujL total 
declaraciones sobre el momento polítití ,dur«nte 
y económico y respecto a su gestitl' , °® 
dice: 1É»"*'

t Siemei
“Es ai país aí que le correspondehaif han p*

la crítica.-Yo he tratado de cumplirní(.jornada 
mi deber en todo momento, sin marcan/ ¡que lois 
como meta dé (ogro de ningún tipoi emprei 
popularidad, sino estrictamente IjiPrecisió 
cumplimiento de lo que yo ayer e 
f-.crrcdcrrcrtc”. ; algúnhonradamente”.

consecu
Añade el ex-ministro que pieitLílaborale 

reingresar en su profesión de abogado^i Tod 
Estado y que después se dedicará a? .trgbgja 
actividad privada, como había hedl /'Kelv 
antes, sin que tenga decidido ningúnilí ¡Getafe, 
de actuación ni proyecto. : desde 1,

CONCIENCIA TRANQUILA
. las 1 
i- Síguidai

1

felices 
fiestas con 
CITROg

REGALAMOS 
un )
AUTO-RADIO 
instalado 
en cualquier 
automóvil 
CITROËN g 
que usted 
adquiera 
antes del próximo 
día 6 de enero en 

k TORLASA
Cira, de Cogullada. Km. 0'5-Teléfono 295450

----------------------------------------- -------- - I emprei
Le pregunta el periodista si tiene| ¡trabajad 

conciencia tranquila y responde: y compo 
L parado 

"Absolutamente. En eso puede ustelFíbora, < 
puedo yo afirmarlo sin ninguna clasei. 12,30. 
rodeos que tengo la concienti^ Por  
tranquilísima. He cumplido lo que se ^-cerrado 
reclamó como un deber por la patriawautoridi 
unos momentos ciertamente n^trabajo 
difíciles, porque la economía que va[ Je Ceta 
prestar un servicio y no a obtener aliza ¡ 
resultado de lucimiento, entonces, tehjdirecció
la conciencia tranquila”.

“NO HE TENIDO NINGUNA 
DEBILIDAD

Más adelante dice: “Cuando yo he 
ministro no he tenido, digamos, nie 
tipo de debilidad con mis amigos 
respeté en gran parte el equipo que 
encontré anteriormente. De todos los 
lleve al Ministerio de Hacienda, ai» 
personales míos no había más que 
subsecretario de Hacienda don Ferna'

una 8( 
planteac

Final 
í “Pegaso 
,,ante I 
jtrabgjad 
compo 

dpedir 
expedi 
represei 

spuesi 
daría la 
ravés d 
na vea 

nonnali 
reintegr

Benzo, que es compañero minj 
promoción, y no fue por ser amigo 
sino por su especial conocimiento oi 
Hacienda Pública y de la casa o® 
abogado del Estado, inspector o® 
servicios de Hacienda Publica, an# 
subinspector general de Hacienda, l^*^ 
de las Cortes Españolas, amén 0®^ 
condición política de Consejero Naom’

p
Entonces, yo no lo he llevado w 
amigo sino por su competencia”. k M

Se refiere más adelante al Ut
los consejos de ministros: "Discutí®"™ H 
muchísimo. Naturerimente, ®Œ 
Gobierno que yo he participado la 
de criterios era fácil de conseguir, n®^*' MAI 
tenido puntos de vista diametralR^ po; 
opuestos en muchas materias. P®."'® Íí íLV 
hemos tenido todos es el s®’’^j ® 
responsabilidad y solidaridad 
en cada caso lo que mayoritar¡an’^„ gun 
acordaba el Gobierno.- t

I tie mar 

"ADMIRO MUCHO A ARIAS”----- ¿.“tual, 
------------------------------------------------ nt I Horn

Vuelve a referirse al presidente^ ampüai 
para decir: "Lo admiro muci 
presidente Arias es un hombre,o'^escu 
lealtad a la patria, de un ®5P 
servicio, de sacrificio por la colect»^ E | 
que realmente yo creo que nun <íamini¡ 
agradeceremos bastante los e»»"*BW$a(lo 
Piense que el presidente Arias ti® «Jn e $ 
sesenta y tantos años, que es No» ¡Wnanim 
Madrid, no tiene hijos y «eiJc ¿.'9 
lógicamente, a un merecido ."LWj •’•’•í 
después de una etapa ’
dificilísima, que ha llegado y sin e»'A 'ntorr 
no ha ocultado el bulto y ha ■ En | 
responder al llamamiento de la '^®aios 
Rey y la responsabilidad”.

Finalmente, el periodista pT®?
señor Cabello de Alba:

¿¿Por qué son ustedes miniari i|iSe ratif 
El ex-vicepresidente seguno j Será j 

gobierno contesta:
“En mi caso, concreta me Lite, 

aseguro que nunca moví un ¿¡tarWe |ln 
ministro y nunca lo moví para Imitai 
dejar de serlo, sino todo lo Contran 1 y
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•<'MIICHI1S PAROS
• Unos nueve mil trabajadores 

madrileños participaron en 
diversas anormalidades

PERSISTE LA 
ANORMALIDAD 
EN ASTURIAS

La situación universitaria

- “Nunca MADRID, 17 (Lpgo8>- 
'O ni tamplTnos 9.000 trabajadores 
»rlo”, dice? madrileños del sector del me tal, 
I a C i e n da I lo que representa un porcentaje 
del Gobiereí 'inferior al cuatro por ciento del 

Alba, en oí censo total del sector, han 
el públicahi'participado ayer en 

T--.'¡inomialidades laborales, cuyas 
dba pasa ug¿ «usas son muy dñ^ersas, según 
Tremolines ? ’señalan fuentes sindicales.
lanifiestaehL'' E n la empresa 
ntó en las Cor'Constmceiones Aeronautic^ 
Estado yatí^ S.A. de Getafe, 2.400 
evo. Se nies! trabajadores de una planbUa 
te aformi total de 3 000 han parado 
mento Dolitif durante toda la manana.

a su aestí - Los 200 trabajadores de la 
’ j plantilla de la empresa 

r ^Siemens”, de Getafe también 
responde ha¿ , han parado durante toda la 
de cumplir ni ¡.jomaape la mañana. Lo mismo 
), sin marcaní jque los 390 trabajadores de la 
ingún tipo¿ empresa Electromecánica de 
tr ictamente ^Precisión S.A. empresa en la que 
que yo cn^ vayer se habían producido 

t algunos despidos como 
f consecuencia de las alteraciones 

o que pieitOalxirales de días anteriores.
de abogado^ Toda la plantilla —1.80Ó 

dedicará aí , trabajadores- de la empresa 
había hedí ,‘‘Kelvinator”, también de 

do ningúnti|^ 'Getafe, paralizó su actividad 
desde las 8 de la mañana hasta

Y TAMBIEN EN 
VALLADOLID

VALLADOLID, 1 7 
mil(Logos).— -Unos tres 

quinientos trabajadores de la
construcción han parado en la 
jornada de ayer, atendiendo I;i 
convocatoria lanzada por los 
ilegales “Partido del trabajo de 
España” y las ' Comisiones 
Obreras”.

Por idéntico motivo que el de 
los trabajadores de la 
construcción la plantilla del 
turno de mañana de la empresa 
“Nicas” ha parado de seis a dos 
de la tarde. Tras un diálogo con 
la dirección de la empresa, el 
turno de tarde acudió a 
reanudar la actividad.

A las ocho de la tarde, en una 
calle céntrica hubo una 
manifestación. Después de 
proferir varios gritos subversivos 
y arrojar propaganda, los 
manifestantes se dispersaron 
rápidamente al hacer acto de 
presencia las fuerzas de Orden 
niblico.

OVIEDO, 17. (Logos/. — La 
situación laboral en la mañana 
de ayer, según fuentes sindicales 
era la siguiente: en la Empresa 
Nacional Hulleras del Norte, 
S. A. (Hunosat

En el pozo Llamas, de los 
305 trabajadores de la plantilla, 
están trabajando 250 y 
sancionados 55, entre ellos 27 
de los 42 picadores. En el pozo 
San Victor de los 138 de su 
plantilla, trabajan 88 y están 
sancionados 50 entre ellos los 
27 que forman la totalidad de la 
plantilla de picadores.

Existen también otras 
anormalidades extmlaborales 
que se produjeron en 9 pozos y 
un centro de trabajo, ubicados 
en las zonas del Nalón y 
Sama Siero, cuyas plantillas del 
primer relevo en conjunto 
suponen 3.513 trabajadores, 
habiendo dejado de qsistir 1.064 
trabajadores entre' ellos 342 
picadores de 1.057 que 
constituyen la plantilla de los 
mismos. Han sido sancionados 
942 trabajadores entre ellos 474 
picadores, por no asistir en el 
dia de anteayer al trabajo.

La plantilla total de la 
empresa Hunosa es de 24.956 
trabajadores.

En empresas particulares las 
anormalidades ex traíahorales 
son las siguientes:

Mina Eskar.' en esta empresa 
cuya plantilla total es de 145 
trabajadores han parado 80 de 
ellos.

Astilleros del Qintábrico y 
R i e a r a y e m -p r e s a s 
subcontratadas, de una plantilla

Itvbajadores pararon

Trefilería Sia-Moreda, de 284 
trabajadores que forman su 
plantilla, pararon 244.

Empresa Crady, la plantilla 
total de esta empresa es de 765 
trabajadores. A las 9,45 de la 
mañana, en una cadena de 
montaje pararon 60 
trabajadores, todas ellas 
mujeres. Al no poder arrastrar al 
paro al resto de la plantilla, 
reanudaron el trabajo a las 10 
horas.

Empresa Nacional 
Siderúrgica, S . A . 
(Ensidesa-Oeste):' En esta 
empresa, cuya plantilla es de 
15.083 trabajadores 72 
trabajadores pertenecientes al 
taller L.D. 1, pararon durante 
hora y media.

No hubo 
huelga 

general
• Aunque la asistencia a clases 

fue muy corta en todos los 
distritos

MADRID, 17 (Logos).- El día de ayer se caracterizó por 
la nórmalidad en la mayor parte de los centros 
universitarios, según nota del Ministerio (k Educación y 
Ciencia. Se detallan a continuación algunas características 
habidas, dignas de mención:

las 10,30 reintegrándose
■A fe seguidamente al trab^o; en la 
■ I empresa ‘‘Marconi 1.900
sta si tiene ç?trabajadores de los 4.000 que 
onde: y componen su plantilla han

L saraao esta mañana durante una - 
) puede ustelpidliora, desde las 11,30 a las 
nguna clase). :12,30.
1 concient» Por otra parte continúa 

¡cerrado con autorización de lao lo que se
or la patriafeautoridad laboral el centro de 
______ 1- ^trabajo de la empresa “Intelsa”, 
>mía que ML de Getafe. El jurado de empresa 

a obtener ¡realiza intensas gestiones con la 
¡ntonces, tehwdiiección de la misma por hallar 

Luna solución al problema 
^planteado.

amente

NA

índo yo he» 
¡gamos, nii>n 
lis amigos ] 
equipo quel 
>e todos losM 
icienda, aniifl 
ía más quel 
I don FernaMl 
añero mioj 
ser amiy "!

(Cimiento »1

factoría
Pegaso”, se han concentrado 

^ante la dirección setecientos 
gtrabgjadores de los seis mil que 
^ Componen la plantilla, para 
rP^dir información sobre un 
L'xpedientc instruido a un 
Brepresentante sindical. Ante la 
^sçuesta de la dirección de que 
|dana la oportuna información a 
Braves del jurado de empresas y 
^na vez que se restableciera la 
Snormalidad, todo el mundo se 
■ reintegró a su puesto de trabajo.

la casa oij 
ípector du W 
ijblica, anW 
ícienda, Iwi^ 
, amén 
;ejero Nacio^p'

prensa
llevado 
encía”. T Saldrá
sWB País“
upado l3
inseguir.Madrid, 17 (Logos).— diametral ^ posible que el nuevo

r??;áSak madrileño "El

ladparaaj^ yo del próximo año, 
ayoritarianiWgun se ha sabido de

I ^•’®" ii^^ormadas.
» de 'S’.’mo modo se pone

i» ‘ ■ 

los

’ podía aJPJ 
ecido de$3

° * "ÎL'iij

E E ihdminirt ® ?. ñ s e j o de celebrado el

■inanim-í ° b r ó por 
RíSiSh?** director de la

°- ■’“an Luis
P u h h”. ^‘^barri, actual

diario, D. les minis^^’j^ ratHil®®® Spottorno, éste 
. segundo Rr? , ’a idea de que 

l?añaÍÍ? Periódico de la 
yW^ibiciZn °® ámbito y

llnte^p¿"**®P*''dencia y 
' ’’ntrario" ®® sa^tido
Contran । y amplio de la palabra.

Para Luis Olarra | 

SON NECESARIOS 
CAMSnS 

INSTITUCIONALES
Ve al nuevo Gobierno con un mayor talante liberal

BILBAO 17 (Logos).— 
‘‘Afortunadamente la sociedad española 
no se parece hoy en día en nada a 
aquella otra de hace cuarenta años, 
subdesarrollada, injusta, arcaica y 
feudalista, lo cual no quiere decir que 
no existan todavía graves problemas de 
desigualdades de todo orden, de falta de 
oportunidades, que tienen que estar 
siempre basadas en el principio de 
selectividad natural o en el esfuerzo 
cotidiano, no en razones de favoritismo 
o de origen", declaró hoy a la prensa 
bilbaína don Luis Olarra Ugartemendía, 
recientemente designado presidente del 
Consejo Provincial .de Empresarios.

Tras recordar algunos aspectos de la 
historia más reciente de este otoño, 
destacó-que el nuevo gobierno "tiene un 
mayor talante liberal y está 
c o ñfi pro metido a llevar a cabo las 
necesarias reformas deseadas por la 
mayoría, que por otro lado permitirán a 
nuestro país alinearse con todos los 
honores en la comunidad de pueblos 
europeos”.

También dijo que es necesario que se 
produzcan cambios importantes de 
orden estructural o institucional "de 
acuerdo con los principios de una 
sociedad moderna y más igualitaria y 
abierta para todos”.

CRECIMIENTO CON PAZ 
SOCIAL

Pasó a analizar después el aspecto 
económico, diciendo que nos hallamos 
en una etapa de crecimiento con un 
despliegue espectacular. "Crecimiento 
-añadió - que queda condicionado a un 

clima de paz social dentro de la justicia. 
Estoy convencido de que los españoles 
estamos dando sobradas muestras de 
madurez, ciudadana".

Al repasar la economía durante 
afirmó que dicho año, desde el 

punto d® económico "presenta un

balance claramente negativo, con urí 
crecimiento del producto nacional 
bruto, en términos reales, de 
prácticamente cero y con una inflación 
entre un 15 o un 16 por ciento”.

TENSION DE COSTOS

También recordó los desequilibrios 
de la balanza de pagos que, dijo, "siguen 
siendo muy importantes, a pesar del 
fuerte endeudamiento exterior habido 
en este año, y lo que es más grave, 
seguimos perdiendo gradual e 
inexorablemente competitividad en ios 
mercados exteriores, precisamente por 
esta gran tensión de los costos que 
padecemos”.

Sobre las expectativas a corto plazos 
dijo que siguen siendo pesimistas, 
aunque confiaba en que no esté lejano el 
momento en que la depresión haya 
tocado fondo, después de varios meses 
muy duros.

Más adelante el señor Olarra se refirió 
al "cambio operado en el gobierno, que 
puede hasta cierto punto resultar 
estimulante porque coinciden varios 
extremos de gran significación, como 
son la conciencia existente en el país a 
todos los niveles de que va a producirse 
un proceso renovador, de que una 
imagen nueva proporciona una 
sensación de lozanía frente al desgaste 
inexorable del que lleva tiempo 
ejerciendo el poder.*'

Augurando a corto plazo la 
coyuntura, estima que la situación 
puede seguir deteriorada durante los 
próximos meses, ahondándose 
posiblemente aún más los problemas, 
pero confía en la esperanza de'que tal 
situación no llegue a adquirir tintes 
dramáticos, pues la reactivación 
internacional, unida a la evolución de 
nuestro propio mercado interno, puede 
evitar estos males mayores, en lo que sin 
duda alguna tendrá que coadyuvar el 
nuevo equipo económico.

MADRID.— La tónica 
general a resaltar en la jornada 
de hoy es la menor asistencia del 
alumnado y la ausencia de clases 
con motivo de los exámenes 
parciales en la mayoría de los 
centros. Puede decirse que 
oficiosamente han comenzado 
las vacaciones.

En Medicina de la 
Complutense un profesor de los 
ATS se ha negado a impartir su 
clase por falta de espacio.

En la propaganda (muy 
escasa) se incita a 
manifestaciones para solicitar 
amnistía.

SALAMANCA. - 
Suspendidas las actividades 
académicas en la Pontificia hasta 
enero, a partir de las trece horas 
del di'a quince, por orden del 
Rector.

Sobre el tema de la amnistía 
hubo una asamblea de alumnos 
de Filosofía y otra de PNN3, en 
la tarde de ayer.

MURCIA.— Escasa asistencia 
a los centros universitarios 
debido ,a la realización de 
exámenes.

CMIEDO.- Los PNNS de el 
Entrego, Sotrondio, Sama de 
Langreo y Pola de Siero están en 
paro.

En la mayor parte de los 
centros- universitarios han 
comenzado prácticamente las 
vacaciones.

Los PNNS.de la E.U. de F. 
del profesorado de E.G.B. y^de 
Filosofía han normalizado sus 
actividades a partir del día 
quince.

VALLADOLID.— Aparece 
en derecho-filosofía un cartel de 
la extrema izquierda.

No se observa ninguna 
irregularidad en relación con la 
prevista "jornada de lucha" para 
hoy.

LA LAGUNA.- Escasa 
asistencia a las clases por estar 
en época de exámenes. La 
tónica general en las elecciones 
ha sido la abstención.

Carta abierta, en prensa,de la 
asociación de catedráticos de

E.M., pidiendo amnistía.
En Las Palmas ha sido 

detenido un estudiante de 
arquitectura cuando intentaba 
difundir propaganda del PCE.

SEVILLA.— Se registra 
escasa asistencia a clases.

SANTIAGO.— Continúan 
celebrándose exámenes 
trimestrales con total 
normalidad, la jornada de lucha 
prevista para hoy ha fracasado.

Enseñanza Media: en los 
institutos de Vigo (Coya, 
Calvario, Femenino y La Guia) 
la asistencia de profesores y 
alumnos se calcula en un 
cincuenta por ciento.

Los alumnos de CDU del 
instituto masculino de 
Pontevedra no han asistido a 
clase.

Los alumnos de los cursos 
superiores del instituto monelos 
de La Coruña han 
protagonizado un conato de 
asamblea.

MALAGA.— Ninguna 
anomalía registrada ni ayer ni 
hoy en los centros universitarios 
a pesar de la llamada a huelga 
general para estos dos días.

Se están realizando exámenes 
con normalidad, siendo la 
asistencia a clase escasa.

HACIA LA 
G FATUIDAD 
DE EGB

MADRID, 16 (Logos).— Ya 
se han librado las órdenes de 
pago de las subvenciones para 
gratuidad de la Enseñanza 
General Básica correspondiente 
al primer trimestre del curso, 
según informan fuentes 
competentes.

En el sector de enseñanza 
privada que percibe dicha 
subvención se empezaba a notar 
cierto malestar por la tardanza 
en la percepción de dichas 
subvenciones que, según se 
comenta en círculos educativos, 
además de cobrarse a trimestre 
vencido, cubre solamente 
alrededor del cincuenta por 
ciento de los costes reales de la 
enseñanza.

APROBADO EL PLAN DÉ PERFECCIONAMIENTO 
DEL PROFESORADO

MADRID, 17 -(Europa Press).— Un total de 900 cursos de 
distintas especialidades comprende el plan nacional de 
perfeccionamiento del profesorado para el año 1976, que ha sido 
elaborado por el Instituto Nacional de Ciencias de la Educación 
(INCIE) y aprobado hoy por el Ministerio de Educación y 
Ciencia.

En la elaboración del plan —según se informa oficialmente— 
se ha atendido a la previsión de necesidades de 
perfeccionamiento del profesorado realizadas por las direcciones 
generales, de formación profesional, ordenación educativa y 
universidades e investigación. Para su realización, cada Instituto 
de Ciencias de la Educación remitirá a partir de ahora al Incie, en 
el plazo de unmes, la relación del numero y modalidades de cursos 
de perfeccionamiento que le sea posible celebrar, de acuerdo con 
su colectivo estimado y las indicaciones del plan.

El total de los 900 cursos del plan nacional elaborado por el 
INCIE se desglosa de la siguiente forma: cursos de 
perfeccionamiento pedagógico didáctico (430), 50 en educación 
general básica, 190 en bachillerato y COU y 190 de formación 
profesional; cursos especiales para universidades, 150; cursos de 
perfeccionamiento en tecnología educativa (145), 30 para 
E.G.B., 58 para BUP-COU y 57 para FP¿ cursos de actualización, 
de otras funciones educativas (175135 FP y 10 para universidades, 
50 BUP-COU.
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£¡1IV Premio "RAMON 
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su linea fundacional de j 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir à presentar | 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón i 
de hoy, convoca el "IV Premio Ramón Sender”, para ¡ 
artículos, crónicas, etc, sobre temas aragoneses, en । 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando , 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos I 
—no las leyendas— y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.-Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.— Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados,bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.'

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el día 1 de 
octubre y terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
ai mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se resen/a el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.
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MADRID, 17 (Logos).- Nadie puede negar que el tiempo que 
nos toca vivir y la propia situación nacional e internacional de 
España, demandan urgentemente tal evolución; ahora bien, el 
cambio no tiene por qué significar ruptura m destrucción de los 
supuestos ideológicos del Régimen, que, entre otras- cosas, ha 
proporcionado a los españoles un dilatado período de paz como no 
había conocido el país en muchos años de su historia, ha dicho don 
José Martínez Emperador, en el Club Siglo XXI en su conferencia 
“La Monarquía y el Movimiento”. Entonces creía, y sigo creyendo 
ahora —continuó diciendo— que la operación de trasvase de la 
España actual a la España del futuro, nunca podría ser apreairada ni 
inconsciente, sino que exigía una gran sensibilidad y uria perfecta 
visión y conocimiento de nuestro pueblo. Una imaginación grande 
para articular lo nuevo, que debe empezar a decantarse, y lo viejo 
que debe perdurar. También comprobé, decorosamente, que la larga 
marcha hacia el mañana, inexorablemente habría de suponer el 
arrinconamiento, aunque no olvido, de muchos usos y maneras que 
para algunos de nosotros, fueron y son entrañóles y queridos. La 
monarquía es la fórmula constitucional de la íiltima instancia dd 
poder político, y el Movimiento, también constitucionalmente, la 
medula ideológica de todo el sistema y el Régimen. Ha existido, 
desde el viejo decreto de unificación de 1937, un 
movimiento-comunión para todos los chañóles que aceptaran sus 
principios, y una organización, también dd Movimiento, revisable en 
el tiempo según las circunstancias históricas, con la fundamental 
misión de materializar y hacer viable su contenido doctrinal .

Más adelante afirmó: Siempre he creído que, desde un 
principio, Franco tuvo presente que el nuevo estado que naciera de 
la victoria, desembocaría en un estado coronado. Pero Franco, que 
tan intensamente vivió los avatares de la monarquía en sus últimos 
años, también debió sopesar que la monarquía que sucediera al 
conflicto de 1936, no podría encardinarse en los parámetros de la 
anterior.

EL AROMA DE LA DINASTIA__________________________________

Don Juan Carlos de Borbón representaba, en aquellos 
momentos, el aroma de la dinastía, pero no su estructura formal. T.a

multiformes y plurales ideologías que en el se integran. Ni losnúj 
conspicuos dinásticos pueden ^a pensar en un rey rodeado di . 
alabaderos y gentilhombres, arbitro y propiciador de inflija 
palaciegas. Por no ser grata esta imagen al pueblo, los monarcasli 
han cambiado por la del primer ciudadano del país. Siempre iw E 
produce una sensación de falta de perspectiva y de error, oiii ; 
muchas personas, algunas de ellas enteradas y competentes, queloi p 
regímenes políticos fundados por una persona siempre terminance L 
la muerte de su fundador. Los estados siempre sobreviven a loi SJ 
fundadores, si el hecho fundante es firme y consistente. Es en esta oí,, ;. 
de perfección y dinamización estataL donde deben ccxncidir ambasinsti £ 
tuciones: la monarquía y el movimiento, en cuanto a órganos politiL 
eos, diferenciados con personalidad propia y relacionados entreaamt|/ 
vasos comunicantes para filtrar, a través de ellos, las realidaii«r 
sociales que más perentoriamente exige el país. IndependientementiK 
del desarrollo político, aunque relacionado con él, se encuentra¡r 
desarrollo social de que, inaplazablemente, el pueblo español ter 
que hallar su respuesta. No admite más demora este gni|| 
compromiso histórico. Quizá el momento más propicio parai ■ 
iniciación sea ahora cuando se instaura la moniquia, cuando i! 
Movimiento, libre de muchas trabas, puede exigir una señe i 
medidas que hasta ahora nos parecían inalcanzables. A mi modo» 
ver, estas medidas sociales pudieran ser entre otras, la reformadeli 
empresa, del crédito y una reforma agraria actualizada. A mudi» 
preocupa el porvenir del Movimiento en la situación que seavedu c 
preocupa qué va a suceder con el Movimiento una vez instauradíb p 
monarquía. Algunos desean vehementemente que la implantacioni 
un nuevo orden político coincida con su^ desmante!amiento i j 
anulación. Este preocupante deseo tendría, en su n | 
preocupante respuesta: ¿con qué va a ser sustituido. . 
Movimiento es la médula política del Estado, parece logico peía 
que sustituir el Movimiento significa, inexorablemente, aistituiitili 
Estado por otro distinto, con el riesgo de que al ser distinto, a 
tendría ya por qué observar la fórmula regia. Con el asociación® g 
político en marcha, con todas las reformas y ampliaciones?:^ 
precise, será muy difícil que una persona pueda hacer cano » 
política esgrimiendo vaguedades ideológicas. Aunque ü |

i
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instauración, tal como ahora nos ocupa y preocupa, no supone una 
sucesión de las prerrogativas regias en la persona sucesora, sino que 
estas prerrogativas se montan sobre bases nuevas históricamente 
diferentes a las antiguas. En la instauración no se da, 
necesariamente, no tiene por qué darse, soluciones de continuidad. 
La monarquía española debe ser neutral en el juego político y 
comprometida con el avance social. La corona, al estar con el 
Movimiento en un sentido general de principio, no se implica, por 
alejamiento ni proximidad con las familias de ese Movimiento. El 
Rey no puede ser falangista, tradicionalista o democristiano, por 
citar las peculiaridades más caracterizadas del Movimiento. El Rey 
está con todas, pero con ninguna en particular, está con todos los 
grupos que acepten la constitución y que, en sus planteamientos 
políticos, tengan como primera premisa el engrandecimiento del 
país por encima de todo interés partidista. La cuestión social está a 
flor de piel, ya que, en esencia, la situación, independientemente de 
las innegables mejoras que postula nuestra época, es idéntica a la que 
con acierto denunció Carlos Marx: Sigue habiendo una clase 
explotada y una clase explotadora- Por ello no es injusto, a mi modo 
de ver, que si existe una evidente descompensación entre ambas 
agrupaciones socio-políticas, la corona, en cuanto a fuerza 
estabilizadora, trate con su peso y asistencia de nivelas ambas 
situaciones.

LEGITIMIDAD Y ENTRONQUE POLITICO
EN EL PUEBLO

La monarquía, al igual que el resto de las instituciones, tiene^su 
legitimidad y entronque político en el pueblo, de donde dimana 
todo poder en abstracto, pero en nadie más. Las instituciones, en ai 
proyección práctica, no pueden quedar secuestradas por ninguna 
clase, por muy poderosa que sea, ni por ningún grupo en particular, 
las instituciones tienen, como uno de sus fines principales, 
amortiguar las tensiones políticas que discurren por el marco de la 
ley. El marco legal, donde transcurre el juego político, está atribuido 
constitucionalmente al Movimiento, y dentro de éste, al Consejo 
Nacional, lugar donde han de contrastarse las ideologías legitim^ 
Por ello tampoco el Movimiento, como en el caso de la monarquía, 
puede estar a merced o manroulado por ninguna ideologí^ ni 
siquiera por aquellas nobles ideologías que en un momento histórico 
determinaron su nacimiento. Sólo así el movimiento puede ser 
amplio, fecundo e integrador. La fuerza de las ideologías articuladas 
en asociaciones, debe y tiene que venir de la mayor o menor 
capacidad política de sus miembros, del número de los mismos, y 
sobre todo del hecho de que sus programas sean de mayor o menor 
aceptación a una implacable y continua acción mutativa. Pero este 
cambio que desde distintas plataforma.s se nos anuncia 
indistintamente desde el asentimiento y desde la contestación, quizá 
no sea tan radical como algunos propugnan y desean, por la simple 
razón de que nuestro proceso y nuestros medios constitucionales 
vienen experimentando esta evolución, aunque algunos no lo 
perciban, desde el mismo momento de .su inaugiiración .

EL MOVIMIENTO PARTIDO Y EL MOVIMIENTO-SISTEMA

“Nadie puede identificar, a no ser en lo esencial, el movimiento 
partido de mil novecientos cuarenta, con el movimiento-sistema de 
nuestro.s días. El Movimiento ha pasado de una situación de rigidez 
eomparabk* en .muchos aspiyto-s al partúlo .único, a una situación 
política de-convivencia náeipnal. de respeto y considerarión a la-s 

asociaciones no estén implicadas directamente en el Gobierno 
Estado, qué duda cabe que, a la hora de configurar los ci^dro»^ 
mando, sobre quien extienda el nombramiento, ha de P» 
decisoriamente la importancia de los grupos que puedan re^aloJ' 
gestión de una persona. Nada más natural que esos cargos s» 
desempeñados por hombres con talla y vocación política, ininefit* 
en las diferentes corrientes doctrinales que discurren por el país

La fuerza política viene de las masas y de nadie más, ten» 
diciendo. Quizá el defecto de las asociaciones, todavía . 
embrionarias, es que su preocupación sea casi siempre mas p«^ 
captación de élites e inaividualidades concretas, que 
realmente con las verdaderas agrupaciones humanas. Cu ando 
verdaderamente deseable es que, junto a personalidades delnii® 
intelectual etc., existan auténticos líderes capaces de atraerse a 
masas que hoy permanecen en la contestación, o difuminadas j 
que en un principio se concibió como organización militante 
Movimiento. Si a una fuerza política se la 
inmovilizándola en el recuerdo de las palabras y de los simpe» - 
no dándole otras salidas que la frustración y el resentimie 
entonces sí que se podrá decir que esa doctrina nunca 
rubicón de la historia. Si los partidos clásicos conservan 
importantes efectivos humanos, se debe sobre todo a que 
sindicales actúan de correa de trananisión con los 
prestándoles, en virtud de un entendimiento tradición^, 
contingentes que le son precisos para sus acciones électorale , 
potencia del sindicalismo se encuentra fundamentalmente 
unidad. Sólo los grupos políticos sin garra, sin capacidad 
social, desean unos sindicatos dormidos, con fines aW 
innegables y traidores a la realidad que representan. Una 
mayores preocupaciones de estos grupos minoritarios, 
potentes, es el fraccionamiento de los sindicatos como me® j 
seguro para domesticarlos. La monarquía es de todos los gmP T 
todas las clases, de los capitalistas y de los obreros, y no p , 
excluir ningún eh tram ado que integre la sociedad. 
no puede inclinarse por ningún grupo determinado, tal j|, 
decíamos en otro lugar, tampoco puede mediar en el 
oligarquía y en detrimento ael proletariado. Nuestra jLjfii 
otorga al monarca unos poderes más amplios y 
aquéllos que pudieran adivinarse en otras monarquías. En EsP 
es exacta la frase tradicional de que “el rey reina pero no 
Las actividades del Rey, según la constitución, no se 
recibir a los embajadores y cada cierto tiempo 
legislatura. Cuando la Ley Orgánica le confiere, entre i, 
facultad de elegir un primer ministro, dentro de la Jü
presente el Consejo del Reino, se comprende claramente 4^ 
prerrogarivas no tienen parangón con las que son normales 
latitudes. La cuestión regioni, como la cuestión 
ya dilaciones, ambas son actualmente la piedra de toque de 
distorsiones políticas que tuvieron lugar en el pasado y que 
en el presente. Hasta «uiora, los partidarios de ‘Europa pese^jj) 
proceden exclusivamente de los cuadros de la derecha ci c(^| 
España no tiene por qué hace dejación de su filosofía 
tampoco lo hace ninguna otra nación integrada. La 
Europa sólo nos resultará interesante si en ® 
económico-commercial a los españoles se nos reconoce una p 
con las otras naciones y no quedar relegados a ser 
parientes pobres de los intereses occidentalistas. L® 
cotidiana no se realiza nunca en base a grandes plante^i^Uj^yifí 
resolviendo diariamente los problemasÆifr^^^'i^^*®^ 
demandan una solnéión párat'que no se clh(«i»ffánL-«Á>Woni

;
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LA AVENTURA DE "MARROQUINIZAR" CI It It II IUI tilt 1^1^^ 
tL MmiU/v, mbtU

DE HOMBfíES JOVE/VES
EL AAIUN, 17 (Crónica de César de la 

LAMA, enviado especial de Cifra.)

La situación en La Güera continúa siendo el m^yor 
punto de tensión del territorio. Esta'ciudad del sur fue 
una de las primeras “literadas” por el Frente Polisario, 
después de que la abandonara el Ejército español. Según 
fuentes procedentes de aquella zona, el Polisario 
continúa resistiendo los ataques del Ejército mauritano 
sin entregar la ciudad. Sus guerrilleros han causado bajas 
y heridos en las filas mauritanas, que se han visto 
frenadas en su avance, desistiendo por el momento de 
ocupar La Güera, aunque parece ser que tienden un oeroo 
en torno a la ciudad.

• MUCHOS SE HAN PASADO , 

A LA GUERRILLA "HASTA? 1
" LA «UERTE" • •

• TE»W LA EVACUACION
'"• ;1S LA'WBLACIOHi.CÍVÍlI

•.................................................  ...ú.hi.Vi............ .. .................................  III rf \ Hfiiiyi

Las fuerzas en litigio en 
este desierto se sienten 
impotentes ante su vasta 
extensión, de más de 
266.000 kilómetros 
cuadrados. Es una "tajada" 
demasiado grande para un 
solo plato. Marruecos y 
Mauritania no están en 
condiciones de ocupar el 
Sahara plenamente y de 
mantenerlo a salvo en todas 
sus zonas de influencia.

Marruecos ha centrado su 
atención en la zona norte y
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SAN SEBASTIAN, 17 
(Logo'í)..— Un artefacto de 
intensidad considerable, ha 
desiroz-'do totalmente el bar 
“Alaya" situado en el barrio del 
antiguo de San Sebastián. La 
hora de la explosión, según 
quedó indicado en el reloj del 
bar, fue las tres veinte de la 
madrugada, y los efectos han 
sido la destrucción total del 
iocal con ^us enseres que ocupan 
unos 140 metros cuadrados, 
derrumbando también la pared 
medianera entre el bar y el 
Dortal contiguo.

El propietario del 
Ktablecimiento Luis Ormazabal 
Ciabilondo, natural de Vergara y 
vecino de San Sebastián desde 
hace 27 años, cree que el acto 
uebeser político.

Hquina comisión 
vecinos del lugar manifestó 

que otras personas, entre ellos 
propietarios de una 

'■'■eteria, una carnicería y otro 
ipV/- f^'^'bieron llamadas 

.^'^e'^azadoras que 
siempre con un grito 

político.

La comisión de vecinos del 
presentado al 

yuntamiento una petición para 
^^yor vigilancia nocturna y a 

s autoridades gubernativas 
irto procedan a

® autores de este 
3'entado.

centro, que está bajo su 
influencia, aunque hostigada 
por el Polisario, y es la que 
ofrece junto con su capital 
una mayor riqueza y 
posibilidades. Pese a esta 
^rma pacífica de ocupación, 
la constante vigilancia es un 
gasto que resulta muy caro a 
los Ejércitos, mucho más 
cuando éstos no son bien 
recibidos.

La acción armada ante un 
pueblo que no se siente 
conforme es un sacrificio

COLEGIOS PROFESIONALES

Junta general 
extraordinaria del 

colegio de abogados
MADRID, 17 (Logos).- 

Ayer se ha celebrado en el 
salón de actos del Colegio 
Oficial de Abogados junta 
general extraordinaria, bajo 
la presidencia de don 
Antonio Pedrol Rius, 
Decano de la Corporación y 
presidente del Consejo 
General de la Abogacía.

A la sesión, que comenzó 
a las once de la mañana, 
asistieron unos 700 letrados. 
El salón de actos 
complétamete abarrotado y 
gran número de personas de 
pie.

El orden del día, según la 
convocatoria, ha sido 
lectura y aprobación en su

INTERRUMPIDO DESDE 
EL MES DE OCTUBRE

Va a reanudarse 
el tráfico marítimo 

con Méjico
BARCELONA, 17 (Cifra). - La compañía 

“Transatlántica” se dispone a reanudar su tráfico 
maritimo con los puertos mejicanos, que fue 
interrumpido el pasado mes de octubre.

El ærvicio "Tras-Mex” (Transa tlántica-México). según 
informa el diario ”E1 Vigia’’ se reanudará dentro de unos 
días con las motonaves “Bibi” y ’’Comillas” de 6.500 
toneladas de registro bruto cada una, las cuales 
efectuarán el trayecto regular Barcelona - Veracruz y 
Támpico. < ■?

D Pedro de Luna, 64 Delicias tino. 344902 Zaragoza

muy penoso. Por eso, los 
representantes marroquíes 
han visto una imposibilidad 
pacífica de "marroquinizar" 
el Sahara, cuyo objetivo será 
muy difícil de alcanzar, ya 
que su mayor oponente -el 
Frente Polisario- no está 
dispuesto a ceder terreno. 
Muchas veces han repetido 
estos jóvenes guerrilleros que 
"morirÁn antes de dejarse 
dominar por un país 
extranjero".

Una prueba de esto es que

caso, del acta de la sesión 
anterior; normas mínimas 
de honorarios, criterios 
orientativos en relación con 
la ley 39/1975; información 
respecto a las gestiones en 
defensa de ios abogados de 
empresa y financiación del 
servicio médico.

Tras la junta general 
extraordinaria, se ha 
celebrado otra junta 
ordinaria, que se prolongará 
también hoy, en la que se 
someterá a los colegiados la 
aprobación del presupuesto 
formado por la junta de 
Gobierno, y la elección del 
nuevo secretario de la 
corporación.

El Áaiún está vacío de 
hombres jóvenes, mientras la 
desaparición de ios 
"Land-Rovers" continúa 
produciéndose de forma 
alarmante, porque, para 
habitar el desierto es 
necesario contar con este 
tipo de vehículos si se quiere 
tener cierta agilidad.

La reacción por parte de 
la población nativa es 
confusa. Mientras, hay 
quienes rinden pleitesía a

Marruecos y aceptan sus 
ofrecimientos, incluso llegan 
a cambiar su "derrah" por la 
chilaba árabe, otros 
permanecen al margen en 
espera de cómo se van a 
desarrollar los aconteci
mientos.

Más de cien ex miembros 
nativos de las tropas 
nómadas han mostrado su 
deseo de volver a formar 
parte, de estas unidades, con 
vistas a integrarse 
posteriormente en una 
fuerza de similares 
características que formará 
Marruecos para el Sahara.

Lo que vaya a suceder en 
el futuro dependerá en 
irán parte de como los nuevos 
inquilinos de este desierto 
actúen ahora, y es lógico 
suponer que van a contar 
con dificultades, y con una 
hostigación por parte de las 
guerrillas que no están 
dispuestas a ceder.

En El Aaiún se sigue 
manteniendo la vigilancia 

armada marroquí. Las 
medidas de seguridad 
resultan innecesarias 
aparentemente, ya que 
apenas hay población nativa' 
en las calles. Pero existe la 
posibilidad de un 
hostigamiento por parte del 
Polisario.

Mientras esto sucede en 
el ámbito marroquí, la 
evacuación de la población 
civil española se ha dado por 
terminada. Hoy miércoles se 
espera la llegada del 
secretario general del 
Gobierno, coronel Luis 
Rodríguez de Viguri, 
procedente de Madrid. 
Parece ser que trae 
Instrucciones muy concretas 
del nuevo Gabinete 
ministerial, y también una 
lista en la que figuran los 
nombres de aquéllos que van 
a formar la delegación que 
representará a España en el 
Sahara hasta el 28 de febrero 
próximo, fecha oficial de 
salida de este territorio.

SGCB2021



NACIONAL PAG. / 17-12.75 / AE

PIDEN QUINCE CONCEJALES CATALANES

Anulación de la conuocatnna 
de elección de alcaldes

■™,a»
BARCELONA, 17 

(Europa Press).- Con la 
firma de quince concejales 
de dibersos municipios de Iq 
región, Europa Press ha 
recibido los textos en 
catalán de sendos escritos 
dirigidos al presidente del 
Gobierno y al ministro de la 
Go bemoción, cuyo texto 
traducido es el siguiente:

“Excelentísimo señor:

"Los abajo firmantes 
c oncejales de diversos 
ayuntamientos catalanes, 
teniendo en cuenta la 
invitación formulada, en la 
declaración programática 
del Gobierno en cuanto se 
refiere a sugerencias .y 
criticas en los asuntos 
públicos, queremos expresar 
claramente que la 
convocatoria hecha pública 
por el anterior Gobierno, de 
c ele brar elecciones a 
presidentes de Diputación y 
alcaldes los próximos 11 y 
18 de enero, constituye un 
grave obstáculo a la 
aspiración del pueblo de 
Cataluña de conseguir 
rápidamente, por fin, una 
administración 
absolutamente 
representativa en el merco 
de un régimen democrático.

‘‘La aplicación 
continuista que se pretende 
dar a la nueva ley de Bases 
de Régimen Local,

contradice las esperanzas 
colectivas de una rápida 
democratización. La 
realización de estas 
elecciones municipales o 
concejales, .a celebrar el 
otoño del próximo año, 
significarta una inadmisible 
hipoteca en este campo 
fundamental ' de la gestión 
pública. Una vez más, 
queremos repetir que 
solamen^ ïaUbre elección 
por sufragio universal de la 
totalidad de concejales y 
diputados será prueba de 
que estamos superando un 
sistema que nos aleja de la 
Europa democrática.

Firman la carta:

Joan Paredes Hernández, 
concejal de Gerona. Josep 
Giralt Raventós, concejal de 
Villa franca del Panades. 

Josep Maria Boixet Pujol, 
concejal de Matará. Teresa 
Giralt, concejal de Mollet de 
Vallès. Arcadi Viñas, 
concejal de Mollet del 
Vallès. Miguel Pamies, 
concejal de Reus. Antonio

Cunill, concejal de Tarrasa. 
Cecilia March, concejal de 
Badalona. Francesc 
Rodrigo, concejal de Tiana. 
Joan Tartera, concejal de. 
Tiana. Jordi Llopart, 
concejal de St. Sadurní de 
Noiya. Josep Fernández 
Rufi, concejal de Reus. Pere 
Ri b e , concejal de 
Torrelavid. Pere. Balta, 
c o ti c ejal de Prat de 
Llobregat.

Creo^HiJa jus^ 
u la esperanza

SE LE CONSIDERA EL PADRE DEL 
URBANISMO COMARCAL DE BARCEI^

*‘Ast pues, si los 
pr o p ó sitos expresados 
durante estos últimos días 
desde diversas instancias, 
tales como el primer 
discurso de la Corona, no 
quieren limitarse a palabras 
sin real incidencia en la vida 
cotidiana, es preciso que el 
Gobierno aplace estas 
elecciones y convoque lo 
más rápidamente posible las 
de concejales que han de ser 
la base de una profunda 
renovación de la 
administración local, previa 
al otorgamiento de una 
amplia amnistía y al 
restablecimiento de las 
libertades de reunión, 
expresión y de asociación 
política y sindicaP'.

Incidentes en 
el homenaje 
a Serratosa

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISMA

ULTIMAS EDICIONES DE

GRUPO nieiCE

BARCELONA, 17 (Cifra).- Una serie de incidentes, con 
enfrentamientos verbales, han tenido lugar esta noche con 
motivo del homenaje al ex-director de Urbanismo del Plan 
Comarcal Barcelonés, señor Serratosa.

El señor Sarratosa, considerado en tos círculos barceloneses 
como "el padre del plan de urbanismo comarcal", fue cesado 
recientemente por el alcalde de Barcelona, señor Viola, tras una 
serie de reajustes en el equipo directivo de la entidad municipal 
metropolitana. ,

Los incidentes se produjeron cuando, llegado el momento de 
los parlamentos, estaba dirigiendo la palabra a los cuatrocientos 
asistentes Miguel Roca Junyent. En ese instante se oyeron 
gritos, unos pidiendo la dimisión de Viola y otros contra 
Serratosa.

Posteriormente intentó hablar Serratosa, pero menudearon los 
gritos y los enfrentamientos verbales entre los asistentes y, por 
último, tomo la palabra el Sr. Casases, antiguo candidato a las 
elecciones a procurador en Cortes por Barcelona, quien pidió 
serenidad a los asistentes para evitar escenas desagradables. 
Finalmente, como los incidentes se repetían, el delegado 
gubernativo asistente al mismo, dado que la cena propiamente 
dicha ya había terminado, optó por pedir a los comensales que 
abandonaran en orden la sala para evitar tensiones. Un numertxo 
grupo de personas acompañaron a Serratosa hasta su automóvil 
mientras que una veintena provocaba Otros incidentes.

La cena de homenaje estaba organizada por la entidad 
barcelonesa "Amigos de la ciudad".

DEL 1D AL 28 DE DICIEMBRE POR INDISCIPLINA DE MERCADO
Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10 Casi dos millones de

GALERIA ITXASO pesetas en cinco multas
EXPONE: IBANEZ

DEL Í1 «KL 21 DE DICIEMBRE DE 1975

DATO, 13-15 TELEFONO 217234

LEONARDO
EXPONED_ JUAN UALLEJU

(Del 10 al 29 de Diciembre)
Horario; de 6 a 9 {«nftoo Socorro, 2 

Teléfono 378609

MADRID, 17 (Europa 
Press).— L’a Dirección 
General de Información e 
inspección Comercial ha 
anunciado hoy oficialmente 
la imposición de cinco 
sanciones por indisciplina de 
mercado que suman un total 
de 1,8 millones de pesetas.

Estas multas, que ya han 
adquirido firmeza en vía 
administrativa, son las 
siguientes: 100.000 pesetas 
a “Conservas Cúbeles”, de 
Caspe (Zaragoza), por 
irregularidades en la 
elaboración de conservas de 
tomate; 300.000 a don Juan 
Castella Costa, de Tortosa 
(Tarragona), por envasado y 
venta de miel adulterada con 
azucares extraños; 500.000

a don Máximo Escribano
Escribano, de Guadalajara, 
por venta de miel adulterada 
bajo la incripción “mieLde 
I a - AI carria-el Tarro”; 
200.000 pesetas a “La 
Industria Leonesa, S.A.” de 
León, por empleo de 
materias primas adulteradas 
en la fabricación de 
chocolate; 500.000 pesetas 
a don Manuel Rumbo
Varela, de La Coruña, por 
elaboración y venta de 

pastas debizcochos,
teplum-kake y sabrinas 
conteniendo grasa mineral, 
y 200.000 pesetas a “Vicon 
España S.A." de Patencia, 
por elevación ilegal de 
precios de maquinaria 
agrícola.

• PREMIO "GONZALEZ RUANO 
DE PERIODISMO

» Está dotado con 300.000 pesetas

Traducción
ESTAN FERIAD

W METALICAS

Teléfonos 234172 y 336766
I ZARAGOZA

I

Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

El magisterio literario y 
periodístico, tantos años 
prodigado por César 
Gorizález-Ruano, que elevó 
a verdadera categoría 
literaria el artículo de 
periódico, reúne a un grupo 
de amigos del escritor y a 
Mapfre "Vida, en cuyo

domicilio social estaba 
situado el Café Teide, donde
habitualmente creaba sus 

elmagistrales crónicas 
escritor, para instituir un
premio en homenaje a su 
permanente lección y viva 
memoria humana, que sirva 
además de estímulo para 
escritores y periodistas.

C
ON este título acaba de ofrecer Desclée de Brouwer 
un nuevo libro al público de habla española. Fwm^a 
parte de la serie "el credo que ha dado sentido a mi vida", 

colección ya muy conocida entre los católicos españoles. 
Se trata de una colección de libros-testimonia: una 
especie de autobiografía religiosa, el itinerario de la fe 
cristiana narrado autobiográficamente. Se trata de unos 
libros testimonianteSf que no intentan impartir lecciones 
de teología sino dar "rpzón de la propia fe y de la propia 
esperanza"r Especialmente conocido y polémico fue el 
libro de José María Diez Alegría.

"Yo creo en la justicia y la esperanza" acaba de 
aparecer. Su autor: Pedro Casaldáliga, ya muy conocido 

■ por los católicos españoles, y conocido también muy 
abundantemente en los medios internacionales. No hace 
mucho se decía en un gran rotativo brasileño: "antes^ era 
Dom Helder Cámara; ahora es Dom Pedro Casaldáliga '■

El libro se lee de un tirón. No defrauda. Incita, como la 
mejor obra literaria. Pero sobre todo apasiona porque a 
través de sus páginas nos aparece —en humildad y 
modestia- la confesión de fe de un cristiano Mbal, 
convencido, entregado hasta el apasionamiento, 
esperanzado hasta el entusiasma Pedro Casaldáliga, 
catalán de nacimiento, claretiano de la Provincia de 
Aragón por profesión religiosa, misionero por vocación, 
poeta por temperamento, obispo de Sao Félix (en el Mato 

¡ Grosso, Brasil), perseguido y calumniado por su opción 
I decidida y terca en favor de los pobres y marginados, nos 

da en su confesión de fe el testimonio límpido de una 
vivencia cristiana vivida a pleno pulmón.

Sus recuerdos infantiles de la guerra española vivida en 
' zpna roja, los orígenes de su vocación, las vicisitudes 
í interiores de su espíritu, el descubrimiento progresivo de 
I los submundtK de la pobreza y de la maiginación, hasta el 

encuentro deslumbrante con la injusticia rnás increíble y 
lacerante, pasan por las páginas de su libro dándonoí

I cuenta de la evolución de su fe y de su conciencia 
' progresiva de las implicaciones sociales y políticas de la fe 
I cristiana de la Iglesia.
I Siempre sobre la base de una entrega a Dios y a los 
I hermanos vivida con una casi obsesiva fidelidad, el autor.
I ha pasado de una acrítica ingenuidad social y política a 
I una clara visión de la pecaminosidad intrínseca del sistema. 
J económico capitalista, visión adquirida desde la 
9 experiencia vivida y sufrida en carne propia, en una tierra 
I donde la explotación del hombre por el hombre ya no 
í asombra ni escandaliza. Su postura desemboca cada vez 
! más claramente en el socialismo, pero un socialismo que 
I no coincide ni con el partido ni con ninguna de sus 
j actuales realizaciones —ni la rusa, ni la china ni la 
I cubana— sino un socialismo de rostro humano, que no 
i está todavía en ningún sitio, tan utópico como el mismo 
I evangelia
I "Y sin embargo —añade— toda vida cristiana debe ser 
{ realización de esa Utopía. Sólo caminamos hacia la ciudad 
i celeste en la medida en que intentamos instaurarla 
S utópicamente aquí, en las embrutecidas calles de la ciudad 
3 terrena. Quien se niega a construir aquí abajo el mundo 
R del Hombre Nuevo, con los materiales de la Política de 
C que aquí y ahora dispone, está castrando su fe en la praxis 
C de la vida social que es política, se está negando a 
i construir él Reino de Dios que es también comunidad 
2 fraterna, igualdad efectiva, comunión real de bienes. El 
■ Mandamiento Nuevo e^ radicalmente socializador.
I Evangelio es la subversión de los intereses, porque es la 
H demolición de los ídolos. ¿Quien puede encajar las clases 
G sociales en la construcción del Reino de Dios?. Creo, en 
S resumidas cuentas, que la socialización del mundo puede 
5 ser un intento real de vivir en sociedad cristianamente Y 
3 creo que la sociedad capitalista es la negación radical de 
B ese intenta El capitalismo no puede ser cristiana El 
H socialismo, sí. Si mañana aparece otra cosa mejor para set 
Ç políticamente cristianos —para ser cristianos en la vida 
Î real, que siempre es política—, entonces los cristianos 
S deberemos ser esa otra cosa mejor. Y así, a tientas 
2 posibles y concretas, hasta la Parusía. Amén". _ _
K "Creo —dice también— que hoy sólo se puede vivir 
H sublevadamente. Y creo que sólo se puede ser cristiano 
B siendo revolucionario, porque ya no basta con pret^der 
S "reformar” el mundo. Los providencialismos 
5 desencarnados, los neo liberalism os y neocapitalismos y 
2 ciertas neodemócracias y otros sosegados reformism os que 
B mienten o se mienten sirven únicamente para salvar el 
O privilegio de los pocos privilegiados a costa de le 
D productiva sugaisión de los muchos muertos de hambre.
S Y, por eso mismo, me parecen objetivamente inicuos Una 
S cosa he entendido, claramente, con la vida: las derechas 
Qj son reaccionarias por naturaleza, fanáticamente 
S inmovilistas cuando se trata de salvar el propio tajo, 
8 aolidariameníB interesadas en aquel Orden que es el 
B Bien... de la minoría siempre".
H "Creo que el capitalismo es intrínsecamente malo-' 
H porque es el egoísmo socialmente institucionalizado, le 
ffi idolatría pública del lucro por el lucro, el reconocimiento 
K oficial de la explotación del hombre por el hombre, la 
X esclavitud de los muchos al yugo del interés y la 
K prosperidad de los pocos Y si la Política es el arte de 
n Bien Común, pienso que el Bien Común será tanto más 
N legítimo cuanto más común sea". ,
9 Estos textos, claro está, han de ser interpretados en ei 
Se contexto todo de su confesión de fe, en su libro, 
X allí aparece también el contexto todo de su itineraria 
K trata, en definitiva, por decirlo con pocas palabras de un 
H libro importante, que dará que hablar y haiá sobre todo 
H pensar.mucho a los cristianos españoles, tan ingenuamente 
9 apolíticos y económicamente liberales en una hora, 
9 la nueso-a, cargada de presagios y esperanzas políticas y 
K democráticas

S José María Vigil Gallegi
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ECONOMIA
CÛMERCIÛ EXTERIOR DE T?-.- - 
productos SIDERURGICOS aliene 

descenso en
Labolsa hoy

importaciones
MADRID, 17 (Logos).- 

Según datos publicados en el 
Boletín de Uniced, las 
importaciones de productos 
siderúrgicos han totalizado en 
octubre 65.253 toneladas, que 
representan 85.203 toneladas en 
acero equivalente. Esta cifra, 
con relación a las 164.833 
toneladas en acero equivalente 
importadas en octubre de 1974, 
supone un descenso del 48 por 
100 en nuestras compras al 
exterior durante dicho mes.

Se han importado también en 
el pasado mes de octubre 2.751 
toneladas de fundición, contra 
4.659 toneladas en el mismo 
mes de 1974, 2.009 toneladas 
de ferroaleaciones, frente a 
1.564 en octubre de 1974 y 
376.725 toneladas de chatarra 
que representan un aumento del 
118 por ciento respecto a las 
172.464 toneladas de dicho 
material que se importaron en 
igual mes del año anterior.

Por productos, los principales 
descensos registrados, con 
relación a las importaciones de 
octubre de 1974, corresponden 
a chapa, desbastes en rollo.
f-------------------

INVERSIONES
PUBLICAS EN
EL IV PLAN

MADRID, 17 (Logos).— Un 
tota¡ de 14.418,9 millones de 
pesetas se destinarán al 
subsector energético dentro del 
programa' de inversiones 
públicas delIV Plan Nacional de 
Desarrollo, según la revista 
“Petróleo”.

De 64.910 millones de 
pesetas previstas para industria y 
minería, continúa la citada 
revista, el 22,2 por ciento se 
destina a proyectos relacionados 
eon el sector energético. Son los 
siguientes: plan de explotación 
de hidrocarburos en el exterior, 
al (¡ue se destinan en el 
cuatrienio 1967-1979 un total 
de 4.543,9 millones de pesetas; 
¡0^0 de reestructuración de la 
minería deí carbón, con 3.500 
millones de pesetas, financiados 
con el presupuesto; Plan 
■Racional de Exploración de 
Uraniocon 4. OOu millones de 
pesetas (3.367 m il Iones de 
¡manciación del presupuesto y 

de financiación exterior) y 
Programa de energía nuclear, 

millones (2.238,8 
y 

^(>,2 de finariciación exterior).

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

banco zaragozano
M CAMBIO PARA EL D

divisa

lA 17 DICIEMBRE 197T^B

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

¡ Dólar USA.................. 
Dolar Canadiense ....

1 , !'3rico Francés.........
, Libra Esterlina...........

loo Suizo.............
1 Belgas(com) .’ l'^arco Alemán \ .

9 Liras Italianas.............  
j lorin Holandés.........

Lorona Sueca . . . 
Lorona Danesa . . . 
Lorona Noruega . . .

'00 Fcr. Austríacos . .
'00 Portugueses .
'00 Fr ■’^Poneses.......  ^^22^^ Belgas (fin) . .

59,649 
58,801 
13,340 

120,485
22,638 

150,362
22,627
8,718 

22,107 ' 
13,498
9,628 

10,699 
15,449 

320.349 
Sin cotización 

19,505 
146,091

59,819 
59,029 
1 3,393 

121,067
22,746 

151,172 
, 22.375

8,756 
22,211 
13,567
9,671 

10,749 
15,533 

. 322,996 
Sin cotización

Î 9,593 
147,228

aceros especiales, 
s'emiproductos rectangulares, 
barras y perfiles, mientras que 
han aumentado las de desbastes 
planos.

Las imoortaciones 
acumuladas en los diez primeros 
meses de 1975 se elevan a 
1.608.558 toneladas de 
productos, que equivalen a 
2.030.426 toneladas de acero. 
Esta cifra en Un 70 por ciento 
superior a la de 1.93.810 
toneladas en acero equivalente 
correspondiente al coñjunto de 
las importaciones del mismo 
periodo de 1974.

Los principales aumentos, 
por productos, en las 
importaciones de estos diez 
meses transcurridos 
corresponden a semiproductos, 
principalmente desbastes planos 
y bobinas, lingotes de acero y 
tubos, mientras que las 
importaciones de perfiles, chapa 
fleje y aceros especiales son las 
que han acusado mayor 
descenso.

Las exportaciones de 
productos siderúrgicos se han 
elevado en el mismo mes de 
octubre a 195.435 toneladas.

CEE: SI HAY.EVOLUCION,
SI A ESPAÑA

BARCELONA, 17 
(Logos). - El doctor Martín 
Bangemann, miembro de los 
parlamentos alemán y 
europeo, y ex-secretario del 
partido liberal aleñfián ha 
mantenido contacto en esta 
ciudad con personalidades 
políticas.

El señor B.angemann 
declaró que se prepara la 
creación de una federación

CONFERENCIA INTERNACIONAL 
SOBRE- COMERCIO EXTERIOR

MADRID, 17 (Logos).— 
El subsecretario de Corriercio 
Don Manuel Guasch, 
irwugúró en la asociación 
para el progreso de la 
dirección la Conferencia 
In ternacional sobre 
"Cambios estructurales en el 
comercio exterior y 
estrategias de exportación^ a 
la que asisten once 
representantes extranjeros y 
tnás de cu a trocientos 
hombres de empresa de 
nuestro país.

con una equivalencia en acero 
de 262.042 toneladas. Esta cifra 
es superior en un 78 por ciento 
a las 147.321 toneladas en acero 
equivalente que se exportaron 
en el mes de octubre de 1974.

Mientras han'crecido las 
exportaciones de chapa, perfiles 
y barras, se han registrado 
ciertos descensos en aceros 
especules y tubos con relación 
al mismo mes del año anterior.

En el periodo enero-octubre I 
del corriente año, las ventas de 
productos siderúrgicos al 
exterior ha totalizado 1.151.224 
toneladas, equivalentes a 
1.513.028 toneladas de acero. 
Comparando esta cifra con la de 
925.9.17 toneladas de acero 
equivalente, correspondiente a 
los diez primeros meses de 
1974, se pone de manifiesto un 
aumento de 63 por ciento en las 
exportaciones del periodo 
considerado.

A dicho aumento han 
contribuido en mayor grado las 
variaciones en barras, perfiles, 
aceros especial materia de vía, 
habiendo disminuido la.s ventas 
al exterior de semiproductos.

de partidos liberales de la 
Comunidad Económica 
Europea y un congreso 
fundamental previsto para la 
primavera de 1976 en 
Stuttgart, al que han sido 
invitados grupos liberales 
españoles.

Dijo, asimismo, que 
España sería aceptada en la 
Comunidad Europea si se 
efectúa en el país una 
evolución democrática.

. Don Manuel Guasch 
manifestó que la exportación 
ha dejado de ser una 
operación circunstancial y 
aislada para convertirse en 
un esfuerzo conjunto y 
perfectamente armonizado 
entre la administración 
pública y la empresa privada.

El interés común —dijo el 
subsecretario de Comercio- 
ha ce in ne Cesarlo el 
mantenimiento de una 
cooperación internacional 
con el fin de reducir y 
suavizar la dependencia del 
exíerior. Se hace difícil 
superar la actual crisis si no 
se restablece el volumen de 
los intercambùps comerciales.
La situación económica no 
permite soluciones aisladas 
ni a nivel de empresa ni 
mucho menos a nivel de 
país.

FONDOS
DE INVERSION
Fontisa, 983,51 (+2,32)
Eurovalor 1, 888,28 

(4-5,58)
Eurovalor 2, 460,32 

(+3,64)
Inespa, 682,45 (-*-6,14) 
Inrenta, 1.580,2/ 

(+14,56)
Gesta, 1.144,19 (+9,77)
G esteva I, 83,91, (-^0,52)
Ahorrofondo, 1.551,65 

(-FU,13)
Suma, 1.296,70 

(+13,92)
F o nd on orte, 1 17,07 

(-+1,02)
Planiver, 106,73 (-+-0,97)
Planiver 2, 98,32 (+1,05)
Banserfond, 98,21 

(-+0,24)
I n V e rf ondo, 1 00,52 

(t+í),84)
Fondounión, 79,03 

(+0,78)

TIMIDOS 
DESCENSOS

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya}
MADRID

Desde .el comienzo de la 
sesión se ha producido la salida 
dé órdenes vendedoras en 
realización de beneficios, que 
han producido bajas generales. 
En bancos, recortes en sus 
cotizaciones que no van más allá 
de los 10 enteros en el grupo de 
los grandes,..si exceptuamos el 
Popular —12. Hispano —4 y 
Bancaya —7, publican papel sin 
operaciones, mientras que 
Banesto mejora 5. En 
industriales,Urquijo marca papel 
—5 , y F omento recupera 5. 
Irregular electricidad con 
diferencias de poca entidad en 
uno y otro sentido. Bajas en 
alimentación, construcción e 
inmobiliarias, a cargo de Ebro 
que pierde 13, Dragados 3 e 

• Inmobiliaria Metro 5. Flojedad 
en inversión, y cambios que se 
compensan en sus diferencias 
para monopolios. Dentro de 
siderúrgicas. Hornos recorta 4,5 
y Tubacex 1,5, mientras que 
Olarra mejora 19 sobre la 
posición de dinero última. 
Pegueñas diferencias en 
químicas y al cierre se 
continuaba con posiciones 
vendedoras. Indice de la bolsa 
de Madrid: 105,58 (-0,41}

BILBAO
Hoy el mercado ha mostrado 

su aspecto vendedor, si bien hay 
que observar que la oferta no ha 
resultado excesiva ni en 
volumen ni en insistencia. Con 
todo el balance no resulta muy 
negativo si se considera que 27 
clases de valores suben, 31 b^an 
y 36 repiten, y aunque el índice 
marca un descenso de 0,94 
puntos, a ello colaboran 3 
corros: bancos, eléctricas y 
monopolios, mientras que d 
resto de grupos se reparten los 
signos con algunos predominios 
de avances. En bancos los 
descensos más fuertes para 
Hispano —2 0, Bilbao y 
Santander —15, Bancaya —12. 
En las eléctricasjos recortes son 

'de unos 2 enteros y en 
siderúigicas hay ganancias de 10 
enteros en Olarra y 3 en Hornos. 
Dentro de químicas avances de 
14 en Papeleras Reunidas y 10 
en Firestone. Recortes suaves 
para monopolios y en varias 1 
b^já de 25 enteros para Lemona. 
Al cierre, posiciones repartidas.

BARCELONA
Otro cambio de orientación 

con respecto a ayer con una 
sesión de poca cifra de negocio 
y recortes suaves, con papel para . 
casi todos los sectores. Las 
diferencias en muchos casos son 
menores de los 5 enteros, y en 
esta situación se encuentra, con 
mayoría de descensos los ¡ 
sectores de químicas y 
siderúrgicas. En eléctricas, la 
mayor baja Iberduero —4 y en 
bancos industriales.ganancias de 
15 en Indubán, 8 en Occidental 
frente a descensos de 8 en 
Bankinter y Urquÿo Papel —5. ' 
AL cierre se mantenía la oferta 
suave.

BOLSA de

Ill PREMIO PERIODISTICO 
''BANCO DE BILBAO"

E/ Banco de Bilbao inició en
el año 1.973, al cumplirse los 50 
años de su presencia en 
Zaragoza, un concurso 
periodístico que, ya en el 
momento de su nacimiento, lo 
hacía con ánimo de continuidad 
para sucesivas ediciones. Por 
ello, convoca ahora su "III 
Premio de Periodismo Banco de 
Bilbao", sobre el tema general: 
"Aspectos socio-económicos de 
la región aragonesa", al que 
podrán concurrir los autores de 
trabajos periodísticos o 
radiofónicos publicados o 
emitidos en cualquier medio 
nacional, desde el día 1 de enero 
al 15 de diciembre de 1.975.

Se establecen dos premios, 
uno dotado con 35.000 pesetas 
y un segundo con 15.000.

La recepción de 
trabajos se cerrará el día 31 de 
diciembre de 1.975 y el fallo, se 
hará público antes del 31 de 
enero.

BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano........................ 850 850
Banco Exterior.............. ........... 535 535
Banco Central .............................. 898 895
Banco Español de Crédito............ 606 611
Banco Hispano Americano......... 554
Banco de Santander...................... 881 ' 874

,‘Banco Popular Español................ 720 708Banco de Bilbao.................... . 885 877Banco de Vizcaya......................... 740
Banco Occidental......................... 432 435Banco Atlántico........................... 675
Banco Industrial de Cataluña...... 695 415Banco Ibérico............................... 699 700
Banco Urquijo........... ................. 630 __
Banco Industrial del Sur........... 738 ' 738

ELECTRICAS

Hídro.Española............................
Sevillana.......................................
Cantábrico...................................
Eléctrica Viesgo................ ..........
Hidro Cataluña............................

174,50 
161,50 
167 
154 
11A

175,25 
160,50 
165
156

Iberduero......................................
E. Reunidas...................................
Unión E. Madrileña.....................
Penosa..........................................
Fecsa 5.000..................................
Fecsa 1.000...................................

248 
107,50 
140 
121
138 
137

245
107,50
138,50 

, 121
135
137

MINERAS

Ponferrada................. 175Duro Felquera............................. 170
107 104

Slclenometnlúngicas

Altos Hornos................................ 152,50 148
Auxiliar F.C................................. 89 —

ALIMENTACION

Azucarera................ 144 149
670Ebro......................... 68'1

Aguilas^.... ,.............. 162 160

QUIMICAS

Petróleos....................................... 441 438,50Explosivos ............... ................... 325,50 323Energías.............. ......................... 154 155

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 760 757
Urbis............................................. 232 231
Inmobiliarias Metro..... ...............
Vallehermoso................................

245
229

240
229

VARIOS

Telefónica..................................... 216 216Caler ías Preciados........ ............... 407 405Campsa..... ................................... 320 318Tabacalera.................................... 310Astilleros ..................................... 97
Metro............................................ 125 i 121Unión Fénix.................................. 610
Ahorrofondo ............................... 1.551,65 1.558,56Seat.............................................. 158 -—

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROSY MONTi ni pirnA»» nv 
ZARA(;OZA. ARAGON í RKHA

43 AGENCIAS URB^ ^lAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PPnviNCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS,SUS CONSULTAS

SGCB2021
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más que de otra cosa, de un castigo 
ejemplar para mantener a rajatabla 
la disciplina en los campos de con
centración. Unos eran acusados de

.^guwn
[I vivir 1

«Y no le dio tiempo al pobre me g^^ar confeccionando una lista para 
contaba después ella—, que ensegui-

Un murmullo de admiración, moti
vado por un acertádo lanzamiento 
de un jugador de petanca, hace que 
el poeta recorra con su vista de nue
vo la plaza. Es un pueblo en paz, don
de conviven todos y se respetan to
dos. «La paz que hemos perdido —esa 
idea le obsesiona—, ése es el gran 
descubrimiento de la guerra».

Cuando se dispone a penetrar en 
I el hotel, se da cuenta de que en el 

castillo, tras las murallas que tocan 
el mar, hay una desusada agitación. 
Voces de mando, galope de caballos, 
ruidos diversos que antes no oía.

— ¿Sabe usted lo que está pasando 
ahí dentro? —^pregunta a la hotelera.

— Con seguridad no —responde 
ésta—; pero creo que son prisioneros.

— ¿Prisioneros?
— Sí; los han traído esta mañana.
— ¿Prisioneros de quién? —vuelve 

a preguntar Antonio Machado con 
inquietud y preocupación.

— No lo sé, señor; he preguntado 
a varias personas, pero parece que 
el asunto lo llevan con el mayor si
gilo. Lo único que sé es que son 
muchos.

— En fin —murmura el poeta para 
sí-r-, de momento lo importante, aun
que sea muy difícil, es continuar vi
viendo—. Y, dirigiéndose a Madame 
Quintana, que no pierde uno de sus 
movimientos ni de sus gestos, algún 
día le haré a usted un poema.

da cayó en cama y no pudo levantar
se más. En el bolsillo de su gabán 
encontraron unos papeles viejos con 
algunas cosas escritas, pero ninguna 
era para mí. Los últimos días había 
perdido el apetito casi por completo 
y no comía apenas nada, sólo café. 
Ese sábado. Juego de hablar con
migo bajo el porche^ tomó asiento 
en su mesa, en el comedor, no probó 
bocado, y solamente habló para pre
guntarme si había vuelto a subir para 
ver a su madre. Yo le contesté que 
sí. «Después subiré yo», me dijo, 
«ahora no me encuentro con ánimos; 
estoy terriblemente cansado». Per
maneció allí sentado en la mesa del 
comedor mucho tiempo, yo creo que 
toda la tarde, sin moverse, sin hacer 
nada, sin hablar, con la cabeza apo
yada en las manos. Dos o tres veces 
le serví café y él me lo agradeció sin 
levantar la cabeza: merci. Madame; 
merci. Madame. Pobre».

Cuando a la noche hizo su apari
ción Baills, el empleado de los ferro
carriles, el poeta lo llamó 
apresuradamente.

— Le estaba esperando,
— ¿Qué sucede, señor 

—le preguntó, inquieto el 
gado.

a su lado

Baills.
Machado? 
recién lie-

— ¿Sabe usted algo de lo de la for
taleza? Creo que hay muchos espa
ñoles encerrados ahí. Yo he oído, 
porque no se puede ver nada, du
rante todo el día, voces y ruidos. 
Deben ser muchos.

— Son milicianos de la República 
Española.

— ¿Soldados?
— Sí; y, entre ellos, bastantes ofi

ciales y jefes.
— ¿Y por qué cree usted que los 

habrán traído aquí?
— Me han dicho que son delin

cuentes.
— ¿Que son delincuentes? ¿Pues 

qué han hecho?
— No han respetado la disciplina 

impuesta en los campos de refu
giados.

■OliOIHBHK
TERRIBLE 
RECLUSION

Atendiendo a las sucesivas pre
guntas de Don Antonio, Baills relata 
cuanto sabe referente a la reclusión 
en el castillo de aquellos hombres, 
calificados de delincuentes por no 
acatar las ordenanzas que rigen los 
campos de concentración cercanos 
En total, se aproximan al medio mi 
llar, y han sido conducidos hasta allí 
por el Regimiento n.° 24 de senega
leses. Llegaron en filas, entre fusiles 
que les apimtaban, y esposados, por 
,1a madrugada. La mayor parte de 
ellos proceden del vecino campo de 
las playas de Argeles, pero hay otros 
de lugares más distantes. Algunos 
son casi niños. Entre los reclusos se 
cuentan también algunos militares 
pertenecientes a las Brigadas Inter
nacionales.-

Según Eduardo Pons Prades, lo 
que ocurrió dentro de las murallas 
del castillo de Collioure fue uno de 

, los hechos más crueles que sufrieron 
los refugiados españoles en el sur de 
Francia. Los delitos que se les impu
taban eran ridículos. Debió tratarse. 

Campo de concentración de Argelés: 
Algunos refugiados se proveen de 
ramas y palos para levantar chabola s 
en las que guarecerse del viento y de

*. Ja arena

marcharse a América una vez que 
fueran puestos en libertad; otros, de 
no haber sido dóciles en los interro
gatorios. «A un tal comandante Z 
—relata Pons Prades— lo llevaron 
allí en represalia, por haber respon
dido a im oficial del Deuxième Bureau 

con estas palabras; Mire, señor Co
mandante, lo que pasa es que, en 
cruzando la frontera, mé ha dado la 
amnesia y ya no me acuerdo de nada; 
ha^ta me he olvidado del día en que 
nací, fíjese usted».

Estaban recluidos en unas condi
ciones tales que, al poco tiempo, 
abundó entre ellos la sama, el tifus,

D'Hancourt, el primero General u der a 
dico francés y el otro CoroneUU tiro. 
Ejército Republicano, denunciait de Ca 
los hechos, indicando además que; dad, ¡ 
estaban produciendo trastornos me pensé 
tales y neuróticos muy graves. Elm, útil r 
trato de que eran objeto los reclus. Hoy < 
trascendió a la calle y ante las rep. es cié 
tidas denuncias, el Gobierno permití dad. ] 
la entrada en la fortaleza a Paul Boni que si 
geois, de la Asociación de Ayuda aii de la

España Republicana, quien acusó Wequ 
blicamente al Jefe de la prisión. 
llet, de tener un odio innato M 
españoles. «Las vejaciones —
Pons Prades— alcanzaron tal si 
de brutalidad que uno de los < 
les de la Garde Mobile confesó; «yones < 
avergüenza ser francés». Tras 
incidentes, entre ellos una hueFf J» de] 
hambre, el jefe de la prisión del ®te 
tillo de Collioure fue cesado en 'pOn se

1 relato'!
A medida que avanza el rew‘ ^rpe \ 

Baills, Machado va sintiendo 
espíritu que la resistencia nioi^ , 
llegando al límite. «¡Qué desgí»/ g 
exclama, «¡qué desgracia!», y Sinem 
mueve en su asiento. si

— Déjelo ya, Baills; es
—dice, mientras se levanta ^^^S^bié; 
peza—; algo así suponía yo. Qué ma 
acabará esto? a

Y mientras sube por la j^ado; j 
exterior, que esta noche le ^^ncadi 
más larga y más empinada, tarse. « 
tiene y observa la fortaleza, el oro 
ruido extraño; ni un murmulio^j^ 
sombras de la noche lo cubren , 
Sólo el mar sigue tocando y/Sla qu 
puntas de sus olas en la ¿1;. P^o, ii 
la roca. Una última mirada na sido ir 
murallas. Siente un escalofrío- 

> de 
' P^dar; 
; ¿hada

ser la fiebre».

MACHACOSE 
DERRUMBA

NO da más de sí. La ^nd l¡ 

manidad de Antonio M 
no puede sostenerse y® 

derrumba. Su corpulenta

'fuerte 

firman 
^foporc 
frdido
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> General -

%

dormir la madre.—le responde—, pareceya

los

— Tenga ánimos, señor 
—le aconseja el médico al 
se—, yo creo que no hay 
ocuparse demasiado —e

Machado 
despedir- 
que pre

indicando

un 
co- 
en-

Antonio Machado presentaba 
cuadro clínico ciertamente muy 
mún. Era un hombre que había

con un ademán a los presentes que 
abandonen la habitación—; yo vol
veré luego. Descanse usted.

trado ya en la senectud, para él un 
poco anticipada (la mayoría de los

El poeta toma del brazo a su her
mano. Le habla casi al oído.

— Mira, debes decirle a Madame 
Quintana que procure trasladarme a

SU ENFERMEDAD

ha perdido la fuerza que le mantenía 
en pie. Es como un árbol de tronco 

i robusto al que un golpe brutal ha 
* echado por tierra. Sólo la fe, él sa- 
¿bría en qué, lo hizo estar erguido, 
penosamente erguido, sobre sus pro
pias calamidades. Pero todo tiene su 

r límite; y la resistencia también. Se
guramente ha sido la voluntad de 

I vivir lo que le ha dado energías hasta 
1 entonces; la voluntad de vivir siendo 

útil con el instrumento con que debe 
ser útil un creador, con su obra. En 
los peores momentos de su vida, 
cuando la desesperación lo acorra
laba, reaccionaba así. Sirva como 
ejemplo lo que escribió a Juan Ra
món Jiménez poco después de per
der a Leonor: «...Pensé pegarme un

CoroneliRtiro. El éxito de mi libro Campos 
denunciait de Castilla me salvó, y no por jyanp 

demás quen dad, ¡bien lo sabe Dios!, sino porque 
as tomos pensé que, si había en mí ima fuerza
graves. El mil útil no tenía derecho a aniquilarla, 
o los recb^Hoy quiero trabajar, humildemente, 
ante las rep es cierto, pero con eficacia, con ver- 
emopentó^dad. Hay que defender a la España 
i a Paul Boih que surge, de la otra, del mar muerto,  
Je Ayuda as# de la España inerte y abrumadora

lien acusó pRue quiere anegarlo todo». Antonio 
la prisiónJj^achado se ha resistido a sucumbir;

innato 3 w uené todavía mucho que decir. En 
cabeza hay ideas para llenar li

rón tal su corazón, aunque enfermo, es 
de los de agitarse por los mil emo- 
confésó: < gones que encienden la chispa de su 

». Tras vs^B^iración poética. Y España nece- 
Lina bucl^ concurso de todos a la hora 
risión 0« . intentar levantarse de su postra- 
cesado secular.

YA TODO ES INUTIL
alofrío.

í\
Ef í/bro está a /a venta en todas 
/as /fbrerías de /a región aragonesa

— ¿Cómo no me has avisado, An
tonio?

a su

— Hijo, ¿qué te pasa?

’vi»-'

José pregunta al doctor qué tra
tamiento le parece el más adecuado.

— En una crisis como esta no cabe 
esperar que la supere.

Todos los derechos reservados 
Ediciones SE DM AY

,a encic^
mió ÉstridA sm p
erse demasiadas•nta aDa“T®®«dor.

•'í®

a el ahora, su paso cansado,
itiendo y vacilante, era, a fin de cuen- 
cia mor^l®'paso Su esperanza en un 
lé dasgrai^'; e y creación era vaga
:ia!», y pero era una esperanza,

sentidos se han can
es sufid®’^ ’ han saturado ya, de percibir 

anta con ®^s, y el corazón está cansado 
a vo. bombear las suyas. ¿Para

J Todn posturas desesperadas?
>r la alrededor se ha derrum-
•he le vida le ha puesto una
toada, de U que no puede levan-
taleza. Nii ¿i en monedas de cobre

están cambiado». Los ami- 
, cubren leios y algunos perdidos
ando con“j^ ^æippre; la vida de su madre, 
la tanto amo, se apaga poco a
rada '• ^^’torablemente. Su destino ha 
_i^frín. perdiendo todo lo que de ver- 

Do d patio florido sombrea-
Wdar Ï Qtieros donde aprendió a 
¡ chado’ que se quedó tron-SE viento helado de la

erma páramos de Soria; su 
^anuel, «¿qué será de mi 

oonr^^ Lan soledad cobra
f^fdid gigantescas. Todo esta 

i^t>ra de abandonar la 
^^^cretamente, sin prandes

Lister, con los restos ae su Caballería, 
en las proximidades de CoUioure.

La pasada noche no ha podido dor
mir tampoco, y son ya varias, presa 
de fiebre y de una angustia que le 

-vau^rimiendo el pecho, como si qui
siera ahogarlo, cada vez más fuerte. 
Ha oído preguntar a su madre^

— Hijo, ¿te pasa algo?
Y él ha tenido que realizar un es-

fuerzo para responder con una voz 
que parezca natural:

— Nada, madre. Estoy bien, estoy 
bien. Duerme.

Há sido una noche larguísima. Va
rias veces ha creído asfixiarse, y se 
ha incorporado apoyando la espalda 
sobre los hierros a la cabecera. Con 
la luz del día, mientras el pueblo se 
despierta y se oyen los ruidos de las 
puertas y la gente que pasa hablando 
bajo las ventanas, Antonio Machado 
se ha tranquilizado im poco.

El poeta no quiere que su madre 
sepa cómo está. La anciana apenas 
se da cuenta de nada. Que piuera 
tranquila, creyendo que su hijo An
tonio se encuentra bien. Hay que 
evitarle, si es posible, ese nuevo su
frimiento.

Cuando llega José à ta habitación, 
se encuentra con un espectáculo de
solador: dos seres para él muy que
ridos, su madre y su hermano, ago
nizando cada uno en una cama, a un 
metro escaso de distancia uno de 
otro.

— Para qué 
todo es inútil.

((Ya todo es 
inútil», dice 
el poeta a 

su hermano 
José

mí, solo, 
-¿Te

a otra habitación, 
encuentras muy mal, ver-

dad? —le pregunta José.
— Muy mal —respcwide Antonio 

débilmente—. Muy mal.
A Madanie Quintana le parece me

jor trasladar a doña Ana, y lo dispone 
así; pero es necesario esperar un par 
de días a que haya un cuarto libre. 
De momento, en vista de que el es
tado de Antonio es estacionario, pon
drá un biombo entre las dos camas 
para conseguir algún aislamiento, 
verdaderamente más sentimental que 
físico. Se trata de una simple arma
dura de madera cubierta de una tela 
estampada; no obstante, de esta ma
nera, a la madre, que se halla en un 
estado de casi continua inconscien
cia, se la podrá ir engañando. José 
sale precipitadamente en busca del 
doctor Cazabeau. No tarda en pre
sentarse con él. El médico examina 
a don Antonio con detenimiento.

— Es una congestión pulmonar. 
Creo, pero eso debo confirmarlo con 
unos análisis, que hay también ure
mia. Si es así, la cosa es más grave. 
De todas maneras, no hay que espe
rar de momento ningún desenlace.

El poeta ha entrado en un estado 
de somnolencia, aunque asiste cons
ciente a la conversación que se des
arrolla ante él. Hace gestos con la 
mano para que hablen en tono más 
bajo V señala al biombo, tras el que

médicos opinan que dicho estado 
comienza a partir de los sesenta y 
cinco años, manifestándose mediante 
una serie de trastornos somáticos y 
síquicos característicos). Las fuertes 
emociones vividas durante la guerra; 
el derrumbamiento que, con toda se
guridad, el había ya previsto, de su 
mundo político e ideológico; los aza
res y vicisitudes en relación a las 
condiciones mínimas de vida: habi
tación, alimentación, imposibilidad 
de satisfacer algunos hábitos muy 
arraigados como el tabaco... todas 
estas circimstancias llevaron al poeta 
a im estado de senectud anticipada, 
con todo el conjimto de síntomas que 
los médicos acostumbran a reunir 
bajo el nombre de «arterioesclerosis 
cerebral senil*. A esto hay que aña
dir los? trastornos debidos a la insu
ficiencia cardio-circulatoria que su
fría. Las personas que tuvieron con
tacto frecuentemente con él durante 
los últimos años de su vida solían 
afirmar que «Don Antonio padecía 
asma», queriendo indicar que respi- 
rabá con mucha dificultad, sin espe
cificar el motivo. Probablemente se 
trataba de un asma circulatoria por 
insuficiencia cardíaca, agravado por 
el mal estado de sus bronquios, con
tinuamente castigados con la nicotina 
del tabaco. Y habría que añadir ade
más el hecho de que, durante el viaje 
hacia su exilio y el paso de la fron
tera, la lluvia y el frío, muy intenso, 
le produjeron un catarro, del que, 
del todo, no llegó a curarse.

I;
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Bush, si 
es elegido í DESCARTARA

V^ASHINGTON, 17 (Por John H. AVERILL, de “Los Angeles
Times”, en exclusiva para ARAGON/exprés.)

George Bush promeTió ayer permanecer apartado de la política si es confirmado como 
director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), pero se negó a descartar el aceptar la 
designación a la vicepresidencia del partido republicano si le es ofrecida.

"Según mis datos, nadie en la historia de.esta república fue solicitado a que renunciara a sus 
derechos políticos como precio de la confirmación para cualquier cargo", dijo Bush, 
ex-miembro del Congreso y ex-presidente nacional republicano, al comité de servicios armados 
del Senado.

Al prestar declaración en las audiencias que se van celebrando sobre su confirmación para 
suceder a iiVilliam E. Colby como director de la CIA , Bush deploró los abusos cometidos por la 
CIA , descubiertos recientemente. Los calificó de ultrajantes y moralmente ofensivos , y dijo 

que "no deberían repetirse".
Respondiendo a una pregunta que le hicieron se negó, no obstante, a descartar cualquier 

futura participación de la CIA en el derrocamiento de un gobierno extranjero.
"No puedo decirles que no se producirá nunca cualquier apoyo a un golpe de Estado". Bush 

adoptó una postura similar sobre la participación de la CIA en operaciones paramilitares 
contra otro país.

Eludió contestar directamente cuando fue interpelado acerca de la ayuda actual de la CIA a 
las facciones antisoviéticas en la guerra civil de Angola. Dijo que no estaba familiarizado con los 
detalles de la situación en Angola.

El historial político de Bush ha sido principalmente lo que ha generado oposición al puesto 
de inteligencia más sensible de Estados Unidos, dénués de descubrirse la participación de la 
organización en realizar espionaje local.

En adición a presidir el comité nacional republicano durante los últimos días de la 
administración Nixon, fue también miembro republicano de la Cámara por Texas durgnte dos 
términos y un frustrado candidato para el Senado. Desempeñó el puesto de &nbajador en las 
Naciones Unidas, y más recientemente el de jefe de la oficina de enlace norteamericana en 
China.

Debido a dicho historial, incluso algunos republicanos, entre ellos uno de los más íntimos 
aliados del presidente Ford en el Senado, se ha discutido el acierto de elegirle para la dirección 
de la CIA , y se ha dicho que debería renunciar a sus ambiciones para cualquier cargo 
importante como condición para ser confirmado en el puesto.

“LOS ANGELES NOS 
HAN CERRADO SUS 
PUERTAS”

Beirut ;
«SOLO CABE 
el DIALOGO 

con el
DEMONIO»

NUEVE MUERTOS Y 
DOCE HERIDOS, BALAN
CE DE OTRA NOCHE 
VIOLENTA

BEIRUT, (Libano), 17 (Efe).— 
Tiroteos esporádicos en Beirut 
han puesto de nuevo a prueba el 
alto el fuego entre las facciones 
rivales libanesas por lo que radio 
Beirut ha hecho un llamamiento 
“al diálogo con el demonio” para 
pacificar el pais.

“No tenemos respuestas” ha 
anunciado Sharif Akhawi por los 
micrófonos de la emisora de la 
capital libanesa y ha añadido: 
“Los Angeles nos han cerrado sus 
puertas. Puede que un diálogo con 
el demonio nos dé la respuesta”.

La lucha est'a lió entre 
izquierdistas y derechistas en el 
suburbio musulmán de Chiah y la 
vecina zona cristiana de Ain 
Rummaneh.

El tiroteo en las calles fue 
decreciendo con la lluvia que 
obligó a los pistoleros a retirarse 
de las calles.

Radio Beirut también ha 
informado que esta mañana se 
han reanudado las luchas cerca de 
la ciudad septentrional de Trípoli, 
entre las ciudades de Aleky y 
Kahalen en la carretera de 
Damasco.

Nueve personas han resultado 
muertas y doce más heridas.

Con este quinto 
recrudecimiento de las luchas la 
lista de muertos ha aumentado a 
más de 600 y a 900 la de heridos.

ENSEÑANZA
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

Los automóviles 
norteamericanos

Subirán 
de precio

WASHINGTON, 17 (Crónica de Hobart 
ROWEN de “The Washington Post” en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

La firma automovilística "Ford Ivlotor Gampany" acaba de 
anunciar que el próximo mes incrementará en 97 dólares (seis 
mil pesetas), es decir en un 2,2 por ciento,la media del precio de 
sus modelos autoitiovilisticos de 1976, ton lo que el precio de 
sus modelos aumentará en un 7 por ciento si se suma el próximo 
aumento al que tuvo lugar en 1975.

En cambio la "General IVlotors Corporation',' primera firma 
automovilística de los Estados Unidos, ha dicho quç no 
"proyecta aumentar en estos momentos el precio de sus 
vehículos de turismo, mientras que la "Chryster Corporation"ha 
•declarado que sólo llevará a cabo pequeños aumentos en 
determinados modelos.

En el Consejo para el coste de la vida no se ha hecho más 
comentario al anuncio de la Ford Motor Company que la 
afirmación de que se tiene en estudio el inforrrie a este respecto 
presentado por-la firma automovilística el pasado viernes.

Sin embargo algunos funcionarios del Consejo har 
manifestado en privado sus dudas sobre la posibilidad de que la 
Ford mantenga sus propósitos en el caso de que las otras 
compañías se abstengan de incrementar sus respectivos precios.

Portavoces de la "General Motors" han declarado a la prensa 
que "los precios de los automóviles se establecen siguiendo las 
reglas de la competencia y nosotros nos dedicamos 
continuamente a revisar nuestras posibilidades de competir con 
ios demás". De momento, lo único que en este sentido proyecta 
la firma es aumentar ligeramente el precio de sus camiones 
ligeros para cubrir los costes impuestos por el asiento y el 
cinturón de seguridad exigidos por las leyes federales. Dicho 
aumento no será superior a los 35 dólares.

Según el vicedirector de ventas de la Fórdbennett, E. Bidwell 
el aumento de precio de sus modelos "es necesario para cubrir 
los nuevos costos de la mano de obra y de los materiales 
requeridos por las nuevas leyes federales".

.Ante esta situación, el Consejo para el coste de la vida que 
carece de autoridad para impedir las subidas, le quedar, dos 
opciones o bien hacer públicos todos los datos que justifican los 
nuevos aumentos o bien ejercer presiones públicas para evitar las 
subidas.

También podría seguir el sistema de tratar de convencer a las 
firmas automovilísticas de que voluntariamente renuncien a los 
aumentos. Pero lo más probable es que esta gestión no surta 
efecto ninguno a menos que la Casa Blanca intervenga 
directamente.

Hasta ahora los aumentos de precios anunciados por las firmas 
automovilísticas no se han atenido a una norma general. Mientras 
la General Motors fia estatilecido unos precios muy similares a los 
de la Ford, la Chrysler y la American Motors han efectuado 
subidas mucho más moderadas.

Para justificar sus firoyectos (fe aumento la Ford argumenta 
uue desde 1973 le viene costando cada vehiçuJo ilbO dólares más 
(tue œn anterioridad costó y (jué ron el pnuTo actual no puede 
cu1,rir.

ARGENTINA: MAÑA
NA HABRA FECHA 
PARA LAS
ELECCIONES

BUENOS AIRES, 17 
(Efe). — Confirmó pl ministro 
del Interior, Angel Robledo, 
que el Gobierno dará a 
conocer mañana la fecha de 
las elecciones general a 
realizarse en la Argentina 
para la renovación de los 
integrantes de los poderes 
ejecutivo y legislativa

NUEVO SATELITE. 
CHINO

EL GOBIERNO 
AYUDARA A LA 
CHRYSLER

exprès
que uno de los asuntos 
tratados esta relacionado con 
el nombramiento de siete 
obispos de los trece con que 
cuenta Checoeslovaquia 
cuyas sedes se encuentran 
vacantes.

LIBANO: AHORA 
SECUESTRAN 
BARCOS

LONDRES, 17 (Efe).-A 
pesar de que se habís 
pronosticado un margen 
mucho más estrecho, ni 
gobierno obtuvo uní 
mayoría de 25 votos á 
finalizar anoche en el 
Parlamento el debate sobre 
el plan económico de ayude 
a la empresa automovilístici 
"Chrysler".

HONG KONG, 17 (Efe 
Reuter).— China ha lanzado 
al espacio su tercer satélite 
terrestre en seis meses, según 
ha informado hoy Radio 
Pekín.

La emisora escuchada en 
Hong Kong ha dicho que el 
satélite fue puesto ayer en 
órbita y que estaba 
funcionando con 
normalidad.

CONVERSACIONES 
VATICANO-CHECO- 
ESLOVAQUIA

PRAGA, 17 (Efe).- Una 
delegación de Checoeslo
vaquia, presidida por Karel 
Hruza, jefe de la oficina para 
asuntos religiosos del 
gobierno, permaneció cuatro 
dias la pasada semana en 
Roma, para celebrar 
conversaciones con una 
delegación vaticana, informó 
ayer la agencia oficial de 

i noticias checa, CTK.
I Los observadores estiman

BEIRUT, 17 (Efe).- 
Varios individuos armados 
del "Movimiento del 24 de 
octubre", (izquierda 
progresista) se apoderaron 
ayer tarde en la Bahía de 
Trípoli de un pequeño barco 
de carga de seiscientas 
toneladas de bandera 
panameña: el "Isabella".

Los militantes del 
"movimiento del 24 de 
octubre" cuyo jefe es Faruk 
Mokadem, piden a cambio 
de "Isabella" el aumento de 
I os salarios de todos los 
empleados de una firma de 
fertilizantes químicos del 
norte de Líbano a la que 
pertenece el navio y la 
distribución de mil toneladas 
de harina a los empleados del 
puerto de Trípoli, según se 
ha sabido de fuente bien 
informada. Si éstas 
reivindicaciones no son 
satisfechas antes de las 12,30 
(hora española) los 
secuestradores harán estallar 
el barco en el puerto, según 
señalan las mismas fuentes.

El holgado triunfe 
gubernamental (285-260I 
contrasta con las reacciona 
suscitadas por el anuncio de 
que la continuación déla 
operaciones de la fi^‘ 
norteamericana en el Peino^ 
Unido costarán el 
contribuyente británico 325 
millones de dólares.

Mientras 
conservadores consideraro 
poco prudente ü'' 
desembolso tan elevado 
favor de una empresa de 
dudosa ren tab ilidad, 
laboristas de izquierde 
criticaron el hecho de quee 
gobierno no reciba a cambie 
una participación f 
propiedad de la compamS’

KOSYGIN, 
A TURQUIA

ANKARA, 17 
primer ministro de la 
Soviética, Alexei 
realizará una visita de 
días a Turquía en la 
semana de diciembre, seg 
han dicho fuentes bi 
informadas.
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COMIEñlZA
EDICTO

JUZGADO DE i: INSTAUCIA
NUMERO TRES 

ZARAGOZA

el TfíABAJO S-
PARIS, 1/ (Efe),- La segunda jornada de la conferencia 

norte-sur empezó ésta mañana con los discursos de los jefes de 
algunas delegaciones que aún no expresaron sus opciones en la sala 
de conferencias de la Avenida Kléber.

Pero el verdadero "trabajo efectivo" comenzará esta tarde 
cuando los "27 se reúnan para aprobar las conclusiones de la 
conferencia preparatoria de octubre último, en particular la creación 
de las cuatro comisiones de energía, materias primas, desarrollo y 
asuntos financieros.

Tendrán que definir las atribuciones de dichas .comisiones y las 
orientaciones generales de sus trabajos, lo que podría plantear 
algunas dificultades, ya que los dos grupos principales en que se 
divide el "club de los 27" —países industrializados y en vías de 
desarrollo- desean cada uno de ellos que las comisiones estudien 
con carácter prioritario los problemas que les interesan de manera 
j)articular.

"LA MEJOR COCINA CHINA'

(Business Week)
Es algo apreciad (simo en el mundo entero, como se 

sabe;puesbien,para degustar los más deliciosos platos de 
la misTna, es inútil llegarse a la China Roja, donde las 
restricciones y austeridades han casi acabado con unos 
refinamientos similares. Hay que ir, justamente, a Taiwan, 
o Formosa, isla a la que Chiang-Kai-Chek llevó sus mejores 
cocineros, y, por si éstos aún eran pocos, los de todo el 
país, tanto si los interesados querían como si se 
mostraban reacios a viajar. Eso sí, hay inconvenientes en 
la visita turística de los deseosos de gustar la cocina china 
6n Formosa: el servicio telefónico es detestable, no*son 
muchos los camareros, taxistas, etc. capaces de hacerse 
entender en lenguas foráneas (ni siquiera en inglés) y las 

; conocidas tarjetas internacionales de crédito funcionan de 
modo errático.

"LA COCA - COLA TOMA PRECAUCIONES

(Business Week)

Aún cuando muchos no lo crean, la popular bebida se 
nace a base de un concentrado que se remite desde la 
'*^^**1.^* EE.UU. a los muchísimos países en 
gue hay plantas embotelladoras. La fórmula del tal 
concentrado nunca ha sido conocida por más de media 
docena de personas, y hoy la saben con exactitud 
soamente dos. Por supuesto nunca viajan en el mismo 
avión etc. etc.

desde julio anda mal el AUTOMOVIL

(Business Week)

£n los EE. UU.; esto es, no se i^ueiven a e/evar /as 
deprimidas cifras de ventas de vefifcu/os nuevos. En vista 
de lo cual la Ford cerrará dos de sus plantas, y la C/)ryslar 

tro tanto, a la espera de mejores tiempos.

¿^COMERCIO MUNDIAL DE GRANOS

(Saturday Review)

, alborotado ante las perspectivas de que Rusia, que
en pésimas cosechas de cereales, se lance a

•’’asivas un año más. Entre las naciones grandes 
Portadoras de grano figuran, por orden de ventas, los 

Surtí* ?■’ Canadá, Francia, Australia, Argentina y 
el» rtComo clientes ávidos compradores de las 
O» » URSS, G. Bretaña, Italia, Alemania del

• Holanda, Bélgica, India, Polonia y Egipto. Contando el arroz, Japón.

LOS MUEBLES DE BOYACA

(Newsweek)

t^'^riad colombiana famosa por su clima 
^'^^ral y bellos paisajes, que la han convertido en un 

^^'^tro de turismo a escala internacional. En 
¡jf^ muchos de ellos elegantes y nada caros, ocurre 
su f^rtómeno: si uno se enamora del mobiliario de 
de ^'^Ct:ión: mesas, sillas, camas, lo cual no tiene nada 

f^t>rque es de un exquisito gusto colonial 
''endé hotelero probablemente esté dispuesto a 
driae^^ ° e incluso a mandárselo a su país de 
fenórn siendo Colombia. La razón del curioso 
ertesa que Boyacá es el centro colombiano

^rihricación de muebles, y el hotelero en 
^on otr tiene que ir a la calle de al lado, para hacerse 

' Ufjg dormitorio, salón etc. de iguales características, 
^echn^'^^ t^°ftJmnas torneadas, y bastante trabajo 
Be III Sale por 400 dólares, más 75 de envío a los

Avisados quedan los turistas...

Agustín GIL LASIERRA

Los 19 paises del tercer mundo se reunieron separadamente el 
martes por la noche a nivel de expertos para estudiar la composición 
de las comisiones y elegir sus co-presidentes (en cada comisión habrá 
un presidente de los países industrizados y otro de los del tercer 
mundo). Según fuentes autorizadas, la co-presidencia de la comisión 
de la energía será asegurada por Arabia Saudi, la de finanzas por 
Irán, la del desarrollo por Argelia y la de matedas primas por Perú.

KISSINGER EN PARIS
PARIS.- El Secretario norteamericano de Estado Henry A. 
Kissinger saluda a los periodistas a ■ su llégala al Centró 
Internacional de Conferencias en la Avenida Kléber, para asistir a 
la reunión Norte-Sur. Asisten a dicha reunión representantes de 
17 naciones.-(Telefoto Upi-Cifra).

JOAN LITTLEz ESCOLTADA

DURHAM (Carolina del Norte).- Joan Little es 
escoltada por el Sheriff de Beaufort, C.D. Davis (detrás), 
ai ser trasladada de la cárcel del Condado de Durham, a 
última hora del domingo. Joan Little, buscada por las 
autoridades durante dos días, después de no harse 
presentado ante el Tribunal Supremo para firniar los 
documentos de fianza, fue detenida por la' ' ridades 
de Durham y trasladada a la cárcel de mujeres de 
Raleigh.-(Telefoto Cifra Gráfica-Upi).- (Exclusiva).

DON JOAQUIN CERECEDA MARQUINEZ. JUEZ 
DE PRIMERA INSTANCIA DEL JUZGADO NU - 
MERO TRES DE ZARAGOZA

HAGO SABER: Que en expediente de dominio 
núm. 993 de 1975, instado por Mariana y Angeles Gil 
Gil, mayores de edad, casadas, sus labQres,de esta 
vecindad, para reanudación del tracto sucesivo 
interrumpido de las siguientes fincas:

Dña Mariana Gil Gil es dueña en pleno dominró de 
las siguientes^fincas:

a) Parcelado tierra, de unas 19 áreas, 80 centiáreas 
que es el polígono 61 parcela 180, de Malpica y riega 
por la acequia de tal nombre, en el término de 
Mamblas de esta Ciudad. Linda al Norte camino, al 
Sur con finca que se describirá también bajo la letra 
d) del hecho segundo, y pertenece a Angeles Gil Gil, 
al Oeste con Herederos de José Gil y al Este con 
camino.

b) Parcela de tierra de veinte áreas cuarenta 
centiáreas, en Término de Villamayor, Barrio de 
Zaragoza, partida de' Malpica. Linda al Norte, con 
herederos de José Gil Alvarez, ai Oeste con brazal, al 
Sur camino y Este finca que procede de la matriz de 
esta finca, y se describirá en el hecho segundo de este 
expediente bajo la letra c) y como perteneciente a 
Apgeles Gil y Gil. Como documento II se presenta 
cédula del Sindicato de Riegos de Villamayor de 
Zaragoza de la totalidad de la finca de que procede la 
presente, y como documento n. Ill presenta la misma 
cédula a que se refiere el documento II pero con 
señalamiento de la parte que corresponde a Mariana 
Gil Gil:

Que a la solicitante^Angeles Gil y Gil pertenecen 
las siguientes fincas:

c) Parcela de tierra en término de Villamayor, 
Barrio de Zaragoza partida de Malpica de una 
extensión aproximada de veinte áreas cuarenta 
centiáreas. Linda al Norte herederos de José Gil 
Alvarez; ai Sur con camino, al Este, parte de fincas 
que procede y que se ha referido bajo la letra b) como 
perteneciente a Mariana Gil y Gil, y al Oeste, parte de 
finca que procede y es hoy de Mariano GH y Gil.

d) Parcela de tierra en Término de Mamblas, de 
Zaragoza partida de Malpica, que corresponde al 
Polígono 61 parcela 179, del paraje de Malpica, riega 
por la acequia de igual nonjbre de una superficie, de 
unas veinte áreas. Linda al Norte con parcela número 
180, que procede de la misma finca y se ha descrito 
bajo la letra a) del hecho anterior y pertenece a 
Mariana Gil Gil; por el Oeste con Herederos de José 
Gil, por el Este camino y por el Sur finca de que 
procede la que se describe y pertenece a Mariano Gil 
y Gil.

Las fincas descritas bajo la letra a) y la letra d) son 
parte y proceden de la siguiente finca:

RUSTICA: Parcela de tierra en término de 
Mamblas de esta Ciudad, partida de Malpica de 
cuarenta y cinco áreas tres centiáreas, lindante: por 
Norte, con camino de entrada a la posesión de que se 
segrega; por Este, con el mismo camino; por Sur, con 
brazal; y Oeste, con parcela adjudicada a José Gil. Asi 
resulta de la inscripción 1t de la finca 2.950 ai folio 
112, del tomo 446, libro 52 sección tercera.

Después de segregadas dichas fincas queda un resto 
que responde a la siguiente descripción:

Parcela de tierra en término de Mamblas de 
Zaragoza, partida de Malpica que corresponde ai 
polígono'61 parcela número 178 del paraje de 
Malpica riega por la acequia de igual nombre de una 
superficie de siete areas veinte centiáreas, y linda al 
Norte con la parcela 179 de igual polígono y que se 
ha descrito bajo la letra d) y procede de la misma 
finca, pertenece a Angeles Gil y Gil; por el Oeste con 
herederos de José Gil por el Este con camino y por el 
Sur con brazal.

Las fincas descritas con las letras b) y c) son parte 
y proceden de la siguiente finca:

RUSTICA: Parcela de tierra en término de 
Villamayor, barrio de Zaragoza, partida de Malpica, 
de ochenta y cinco áreas, noventa centiáreas y 
cincuenta y siete decímetros; lindante, por Norte, cor 
parcela adjudicada a José Gil; por Sur y Este, con cam 
no de herederos, y Oeste, con brazal. Asi resulta de I a 
inscripción 1 de la finca 3.960, al folio 156 del tomo 
453, libro 66 de Villamayor.

Después de segregadas dichas fincas queda un resto 
que responde a la siguiente descripción:

Parcela de tierra en término de Villamayor, barrio 
de Zaragoza, partida de Malpica de una extensión 
aproximada de cuarenta y cinco áreas diez centiáreas 
y cincuenta y siete decímetros cuadrados. Linda a 
Norte, heredero de José Gil Alvarez, al Sur y al Este 
con camino; y ai este con finca que se ha descrito 
bajo la letra c), como pertenecientes a Angeles Gil y 
Gil.

Asi mismo se interesa que por medio del presente 
se cite a los herederos de D. José Gil Alvarez, por 
desconocerse sus domicilios. Maria del Pilar, Rosa, 
Josefina Gil Marco y Alicia, Carmen, Maria Cruz, 
Jesus y Visitación Gil Fustero.

Conforme a lo prevenido en la regla tercera del art. 
201 de la Ley Hipotecaria se convoca a las personas 
ignoradas a quienes pudiera perjudicar la reanudación 
del tracto sucesivo interrumpido asi como a los 
mencionados anteriormente herederos de D. José Gil 
Alvarez, a fin de que dentro de los diez dias puedan 
comparecer en este Juzgado y expediente para alegar 
lo que a su derecho conviniera.

Dado en Zaragoza a 17 de noviembre de 1975.

EL SECRETARIO.
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Teatro FLETA
Próximo viernes, día 19 

¡...LLEGA LA HORA DE LA 
PELICULA MAS ESPERADA!...

EXTRANJERO pag. 16/17.12.75/^

La situación en Angola
EL PRESIDENTE FORD.HONDAMENTE PREOCUPADO

a CONGRESO SE OPONE
A CUALQUIER AYUOA

WASHINGTON, 17 
(Crónica de Marilyn 
BERGER de “The 
Washington Post”, especial 
para ARAGON/exprés.)

ROY SHAW RICHARD 
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Un subcomité del Senado 
votó el martes unánimemente la 
prohibición a que Norteamérica 
preste ayuda a cualquier grupo 
de los que combate en Angola 
sin autorización expresa del 
Congreso.

Si esta medida obtiene el voto 
favorable del Congreso, se 
pondría fin a la operación 
encubierta, mediante la cual los 
Estados Unidos están enviando 
dinero y eouipo militar a ios dos 
grupos de Angola que combaten 
contra eH‘MPLA” apoyado por 
los soviets.

La “CIA” hizo saber ayer al 
Congreso que tiene el propósito 
de invertir siete millones de 
dólares adicionales en Angola, pe
ro que ese gasto la dejará sin fon
dos para atender icuaiquier otra 
operación en el mundo.

En un testimonio a puerta 
cerrada el subcomité senatorial 
de ayuda al exterior y de 
política económica expuso que 
de continuar la operación de 
Angola, tendría que emplear 28 
millones de dólares de los fondos 
del Departamento de Defensa. 
Tal transferencia de fondos del 
Departamento, será uno de los 

temas del debate de hoy en el 
Senado. El senador John Tunney 
está tratando de evitar cualquier 
transferencia de fondos para 
Angola.

De acuerdo con la enmienda 
aprobada el martes por el 
subcomité el presidente podría 
requerir una ayuda militar, 
dentro del programa regular de 
ayuda exponiendo públicamente 
por que tal ayuda interesa a los 
Estados Unidos. Tendrá que 
facilitar también detalles del 
importe y clase de la asistencia 
prestada, y si ni el Senado ni el 
Congreso lo desaprueban en el 
plazo de treinta días la ayuda 
podrá ser facilitada.

Algunos de los asistentes a la i 
reunión del subcomité del 
Senado dijeron que estaban 
enterado de que había unos 
cinco u ocho norteamericanos en 
Angola entendiéndose que se 
tratai de miembros de la CIA que 
están allí para informar y que no 
hay personal militar alguno.

Fueron informados ios 
miembros del. comité que la 
operación de envío de efectivos y 
armas para el frente nacional 
ÍFNLA) y la Unión Nacional 
(UNITÁ) ha costado 25 millones 
de dólares ya. Y un envío 
adicional de siete millones de 
dólares está dispuesto de los 
fondos de la CIA. Además la 
administración tiene el propósito 
de pedir otros 28 millones, lo 
que elevaría el total a los 60 
millones o sea diez millones más 
de lo previsto.

Un portavoz de la Casa^ 
Blanca afirmó áyer que 
presidente Gerald Ford estaba 
seriamente preocupado por la 
situación en Angola 
principalmente por la refación 
que tiene con las intervenciones 
de la Unión Soviética y de Cuba ; 
que proporcionan fuertes í 
contingentes de hombres y 
material. Los funcionarios^ 
n orteamericanos calculan que ; 
han sido enviados a Angola de 
3.500 a 4.000 cubanos pan | 
manejar el material moderno I 
suministrado por la URSS. | 

El portavoz de la Casa Blanca l| 
«IaaIa.X I_. iWilliam Greener declaró a los 

periodistas que Ford consideraba 
que estas actividades soviéticas 
no ayudaban precisamente a la 
distensión.

Kissinger había considerado la 
necesidad de contrarrestar la 
actividad rusa en Africa mientras 
los especialistas en cuestiones 
africanas ven la guerra de Angola 
como una lucha entre fracciones 
tribales ninguna de las cuales 
será particularmente leal a ios 
que les hayan aÿudado una vez 
que conquistasen el poder.

Después de escuchar el debate 
del martes el senador Georges
Vmogtve dijo: “No hedf 
escuchado cosa alguna que me 
convenza de que interesa alosff 
Estados Unidos asegurareis 
triunfo de uno de esos grupos, | 
¿Qué diferencia puede haber en | 
que sea una cualquiera de ellas la 
.que prevalezca? ” |

?

La Cruz Roja negocia con los tres movimientos angoleños

PALAFOX
MAÑANA ESTRENO

MARISOL Destruye su imasen de adolescente 
descubriendo por completo su condictdn de mujer

WASHINGTON, 17 (Efe).- La 
situación en Angola causa “grave 
intranquilidad” al presidente Gerald 
Ford, “a causa de las decisiones de la 
Unión Soviética y Cuba de 
suministrar importantes cantidades 
de material militar y hombres” al 
movimiento popular de liberación de 
Angola, declaró ayer en Washington 
el portavoz adjunto de la Casa 
Blanca, William Greener.

Greener añadió • que Ford estima 
útil para el congreso “discutir la 
importancia geopolítica de esta parte 
de Africa para Estados Unidos y 
Occidente”.

El portavoz precisó que el jefe del 
poder ejecutivo norteamericano no 
había hecho uso del teléfono rojo, 
para manifestar sus temores sobre 
Angola a Leónidas Breznef pero 
recordó que Henry Kissinger habui 
declarado ya que este asunto había 

..sido objeto ae discusiones con la 
URSS.

NEGOCIACIONES DE
LA CRUZ ROJA

Internacional de ía Cruz Roja 
informó ayer que estabfi realizando 
actualmente negociaciones con los 
tres movimientos rivales angoleños, 
en relación con la continuidad de sus 
trabajos en Angola.

El delegado general del comité 
para Africa, Frank Schmidt, esté 
celebrando conversaciones con 
representantes de los tres 
movimientos y deberá presentar su 
informe al Comité la próxima 
semana, informó un portavoz de la 
Cruz Roja.

El problema esencial, según el 
portavoz, del Comité de la Cruz Roja, 
es el “transporte de alimentos”

El Comité ha precisado que desde 
que el territorio, portugués se hizo 
independiente, el pasado 11 de 
noviembre, la Cruz Roja no había 

.podido concertar vuelos dentro de 
Angola.

LA “UNITA” QUIERE 
RECHAZAR LAS FUERZAS 
SURAFRICANAS

KA'KiPALA, 17 fEfe).- Radio

Uganda ha anunciado hoy que lona 
Savimbj, dirigente de ‘UNITA" 
—uno de los tres movimientos di 
independencia que luchan por ti 
control de Angola— ha hecho w 
llamamiento a los estados ajncanos 
para que le ayuden a rechazar a Isi 
tropas surOfricanas dé su país.

La emisora ugandesa ha indicado 
Ífue Savimbi había dicho al genenl 
di Amin, de Uganda, el martes antis 

de que regresara a su país: "li 
solicitar ayuda a los países ajricanos 
demuestro que no estoy colaborando 
con el réeimen racista surafricano'■

Savimbi dÿo al presidente AnsU 
que tenía que enfrentarse a dos 
fuerzas enemigas: el Movimiento 
Popular de Liberación de Angolo 
ÍMPLAj en el norte y las jvenos 
surafricanas en el sur.

Ha revelado- que militarmenti 
podría contener a las jísoi^t^ 
surafricanas en el sur del país pes^ 
que las fuerzas del MPLA en & 
norte estaban equipadas con arfíos 
modernas de fabricación soviético j 
que contaban con la ayuda dt 
mercenarios cubanos.

I

5-7-9-10’45 (Mayores de 18 años)

GINEBRA, 17 fEfe).- El Comité
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Los colegios 
universitarios
D

El PROBLEMA
EPENDIENTES de la Universidad 
de Zaragoza, existen en el distrito

académico zaragozano cuatro Colegios 
Universitarios. Tres de ellos ubicados 
en cada una de las capitales de 
provincia, a excepción de Zaragoza 
que componen la región aragonesa, 
además de otros dos sitos en Soria y 
Logroño. Estas provincias dependen 
académicamente oe lá Universidad de 
Zaragoza. La definición exacta de los 
Colegios Universitarios es: son 
unidades que están separadas 
territorialmente del “campus 
universitario”, pero integradas en .la 
Universidad para impartir enseñanzas 
correspondientes ai primer ciclo.

UN PASO ADELANTE

de los CICLOS
La concesión de ios Colegios 

Universitarios fue realmente efectiva y

práctica. En primer lugar por 
descongestionar las avalanchas de 
estudiantes procedentes de todos los 
lugares a la Universidad Central, 
Zaragoza; y, en segundo lugar, por 
dotar a las capitales de provincia de 
algunos centros académicos de cierta 
envergadura cara a su propia cultura, 
desarrollo y empuje hacia una propia

Una calle con 
el nombre de

constitución 
autónomos 
totalm ente 
cesaraugustana.

Dato más

final como órganos 
e independientes 
de la Universidad

que elocuente para
consolidar estas afirmaciones lo 
tenemos en el hecho de que en el 
Colegio Universitario de Huesca los 
alumnos de Medicina durante el çursco 
académico, realizan infinidad de clases

son: ocho aulas; 10 seminarios; 
Biblioteca; Sala de Junta. Laboratorio 
de Investigación. Laboratorios de 
Prácticas (Bioquímica, Biofísica, 
Fisiología, Microscopía, Psicología y 
Sala de disección).

Hay que destacar de este colegio 
universitario que el precio de la 
matrícula correspondiente a los 
alumnos de la provincia cuesta 
alrededor de dieciocho mil pesetas, 
mientras que los universitarios 
procedentes de otras provincias, deben 
abonar alrededor de las cuarenta mil 
pesetas. Además de estas cantidades 
los ayuntamientos de la provincia, 
según su presupuesto anual, destinan 
una cantidad para el Colegio 
Universitario.

Ciencias. Es el de menor número de 
alumnos, con una cifra total de ciento 
treinta y siete.

En Filología (sección de Filosofía) 
están matriculados veintinueve 
alumnos. Y en la sección de Ciencias 
los siguientes: Geografía e Historia 
setenta. Geológicas, treinta y ocho.

SORIA: BUEN PORCENTAJE

El colegio universitario soriano es
muy similar al de Huesca, pero con un 
número menor de estudiantes. .*■-Se

Ramón Celma

“El nombre de Ramón Celma a una 
calle de nuestra ciudad” (fue aprobada 
la propuesta de la comisión de cultura 
en el pleno del Excmo. ayuntamiento 
de la ciudad el pasado jueves).

En el pleno de la sesión ordinaria 
del ayuntamiento celebrada el pasado 
jueves y a propuesta de la comisión de 
cultura fue concedido el nombre de 
Ramón Celma a la vta que comienza 
en la calle de Santa Lucia y termina en 
el paseo de Echegaray y Caballero.

Ramón Celma siempre en nuestra 
memoria como maestro del periodismo 
zaragozano, me'dico ejemplar, sin igual 
padre de familia, hombre bueno al fin 
y al cabo; fue una de esas 
personalidades señeras del Aragón de 
^oy y de siempre, de esta tierra 
nuestra por la que el batalló a lo largo 
de innumerables desvelos en las largas 
noches o mejor madruagadas que 
^¡■ilvanan la verdadera vida de un 
periodista. Su profunda humanidad se 
<^ntepuso siempre a cualquier 
Enjuiciamiento político o histórico de 
'os momentos difíciles por los que le 
locó pasar, ecuánime como pocos, 
sereno como los grandes hombres de 
^uestra historia, auténtico con sus 
ideas hasta el final.

La ciudad y muy especialmente la 
medicina y las letras de la misma se 
nonran con la designación de su 
Hombre a una calle, que hoy otra vez 
Hos lo trae a la memoria si cabe, pues 
^me presente en todos nosotros los que 
iHvimos la suerte de conocerlo y 
ounque pequeña se nos antoja grande 
yo la nueva calle. Dios guarde siempre 
En su^ memoria el singular nombre de 
Ramón Celma, que tanto atañe de 

al que escribe estas líneas, 
padrino y maestro nuestro en la vida y 
En la irrefrenable vocación que nos 
ocupa.

E.J. BRU CELMA

A 1.392 alumnos matriculados en el 
/ curso 75-76.
e Huesca, con 524 atümnos, el de mayor 

número
e Teruel, Logroño, Huesca y Soria, con 

muchas ilusiones cara ai futuro.

imparten las mismas enseñanzas: 
Medicina y Filosofía y Letras. Tiene 

como instalaciones divisiones por cada 
especialidad. Alumnos matriculados 
oficialmente en Medicina:

Primero 86; segundo, 92; tercero, 
107

Total de alumnos en Medicina, 
doscientos ochenta y cuatro.

En la rama de Filosofía están 
inscritos los siguientes estudiantes:

Primero, 38; segundo, 37; tercero, 
66

Total de alumnos en Filosofía, 
ciento cuarenta y uno.

El número de alumnos matriculados 
en el Colegio Universitario soriano 
asciende a cuatrocientos veinticinco.

LOGROÑO: CINCO ESPECIALIDADES

prácticas, puesto que están repartidos 
entre sanatorios, ambulatorios, etc. 
para tener de cerca, los primeros 
contactos y experiencias con su 
profesión futura.

EL PROBLEMA

Tres cursos en cada especialidad se 
están desarrollando hasta este año en 
el Colegio Universitario de Huesca. En 
Medicina el número de inscritos es 
alto, aunque el primer curso del actual 
año académico 75-76 arroja una cifra 
menor es debido a la restricción que se

La provincia de Logroño también 
pertenece al distrito universitario de 
Zaragoza. Su Colegio Universitario está 
dotado de siete aulas; Aula Biblioteca; 
aula de Lectura, tres Laboratorios; 
Aula Magna, trece despacnos de 
profesores; sala de Juntas; oficinas 
Administrativas, Vivienda Consejería y 
Cafetería.

Se imparte las enseñanzas 
correspondientes a las ramas de

Quizás estos Colegios, jóvenes en su 
implantación, ipero con gran empuje y 
ganas de raigambre, se enfrenten ante 
esas últimas palabras de la definición 
de los colegios universitarios con 
verdadero pesar: “para impartir las 
enseñanzas correspondientes ai primer 
ciclo”.

Las enseñanzas universitarias, a 
nivel de facultad, están dotadas de dos 
o tres ciclos, esto significará, para los 
colegios universitarios, un corte en su 
evolución normal. Finalizadas las 
enseñanzas del primer ciclo los 
alumnos deberán abandonar sus ya 
familiares clases, lugares de prácticas, 
sistemas de enseñanza y demás, para 
incorporarse a la Universidad, en la 
que, por desgracia, muchas veces se 
carece de todas estas ventajas que han 
tenido los alumnos en los colegios 
universitarios.

TODOS LOS CICLOS

También, como ejemplo, 
podríamos citar esta emancipación de 
ios colegios, tan necesaria, citando el 
colegio universitario de Lérida en el 
que se impartían clases de Derecho 
correspondientes al primer ciclo y a 
través de peticiones continuas a todos 
los niveles se logró que las enseñanzas 
se desarrollasen, hasta el final, sin 
necesidad de que los alumnos se 
desplazasen a Barcelona para continuar 
sus estudios. Un gran logro al que 
todos los demás colegios deben aspirar.

LA DESCONGESTION, CLAVE

La descongestión de la Universidad 
es importante, lo cual repercute en 
beneficio de la propia entidad y de los 
mismos estudiantes. Hay que tener en 
cuenta que el primer trimestre de 
nuestra universidad ha sido de escasas 
jornadas lectivas mientras que en ios 
colegios universitarios (as ciases se han 
impartido con toda normalidad. 
Huelga todo comentario.

HUESCA: 40.000
PESETAS LA MATRICULA

El Colegio Universitario de Huesca, 
imparte las enseñanzas 
correspondientes al primer ciclo de 
Medicina y Filosofía y Letras. Las 
instalaciones con que cuenta el colegio

ha llevado a cabo en las solicitudes de 
matricuiación presentadas para cursar 
estudios en Huesca.

En' primer curso se matricularon 
oficiales: 92 alumnos. En segundo: 
140. Y, en tercero 193. El total de 
alumnos de Medicina es de 
cuatrocientos veinticinco.

En la rama de Filosofía hay un 
total de noventa y nueve alumnos 
repartidos en los tres primeros cursos 
así: primero, 32; segundo, 33; tercero.

El colegio universitario oscense es el 
que arroja un balance de mayor 
número de alumnos matriculados con 
respecto a los demás colegios con una 
cifra de quinientos veinticuatro.

TERUEL: ESCASEZ 
DE ALUMNOS

En el colegio de Teruel se imparten 
las especialidades de Filosofía y

Filosofía y Ciencias.
Filología: primero, 26; segundo, 

43; tercero, 23
Geografía: primero, 47; segundo, 

38; tercero, 24
Físicas: primero, 6
Matemáticas: primero, 18; segundo, 

14, tercero, 6
Químicas: primero, 31; segundo, 

20; tercero, 10
El número total de alumnos 

matriculados en Logroño asciende a 
trescientos seis. En cifras generales 
podemos comprobar que entre los 
cuatro colegios universitarios que 
existen pertenecientes al distrito de 
Zaragoza, están matriculados durante 
el curso 75-76 oficialmente mil 
trescientos noventa y dos estudiantes, 
pendientes todos ellos, recordémoslo, 
de ir aprobando para pasar a estudiar 
los siguientes ciclos en la Universidad 
de Zaragoza.

Daniel LLAGUERRt
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0- SANTI 
Ú^LCOL

1.-¿C 
renovado 
•Icalde 
f®*esent(En cuanto a estos, se sabe ya que | 

serlo quienes hayan sido alcaldes, conce)

EDUARDO 
BLANCHARD

“Hombre de 
actuación

enérgica, a veces I
dictatorial” I

de/

A candente actualidad del tema de la elección 
nuevo alcalde de la ciudad, nos ha sugerido 

conveniencia de anticipar para esta fecho 
publicación de la segunda parte de la enen^d^ 
iniciada el sábado pasado en nuestro suplemento!^ 
Pa ís A rago n és.

■cualquier 
firmas di 
•consejero 
tranzada 
®l6cci6n 
’®í|ún loa 
•¡andidatt 
actual Co

Public 
fatpuesta 
*fudo en 
alección i 
ancuejtac I at* juicio I aspiren 
fapresent

El sábado pasado, en 
suplemento “El País Arago’’® 
iniciábamos la publicación de una onco®^^ ■ 

en la que, a través de la opinj^tj ■ 
personalidades zaragozanas de dWin F 
campos profesionales, sociales e ideolog' ' r 
tratábamos de pulsar las corrientes f 
opinión en relación con las votacionesqo | 
próximo 18 de enero darán a 2®tagoze|(|j 
nuevo alcalde. Como ya es sabido, 
actuales miembros del Ayuntarnie 
zaragozano quienes podrán voter 
cualquiera de tos candidatos.
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0 SANTIAGO LAGUNAS:
“Incompatible con otra 
actividad particular e in
dependiente de todo po
der económico’’

• JAIME GASPAR;
“Con gran sentido común 
y mayor sentido político’

cualquier vecino que esté avalado con las 
hnnas de otros 1.000 o con las de cuatro 
^nsejerqs locales del Movimiento. Pero, 

y® fechas de cara a este 
swiní” eícalde, se van perfilando ya 

los rumores de la calle varios postiles 
mayoría miembros de la 

Corporación Municipal.

una nueva serie de
** además de enjuiciar el 

o en que se va a proceder a la primera 
alcaldes ocurrida desde 1939, los 

uestados adelantan las cualidades que a 
luicio deberán reunir las personas que 

® ostentar la condición de 
Pacentantes de la ciudad, como alcaides.

lagunas, DECAND 
^¿¿olegio de arquitectos

f®novado “ deberían haber
•ícaldp ** Corporaciones que el

E 
N 
C 
U
s

— Creo que otra cosa resultaría una 
mixtificación. Y que el Ayuntamiento 
debería renovarse democráticamente todo 
él. 0 en otro caso permanecer idéntico 

—incluido el alcalde— hasta dicha 
renovación democrática legalmente 
establecida para un futuro próximo.

2.- ¿Qué característica debe reunir, a su 
juicio, el nuevo Alcalde de Zaragoza?

-Por supuesto, debe ser persona 
entregada por completo a su misión 
Municipal e incompatible para el ejercicio de 
cualquier otra actividad particular, mientras 
permaneciese en su cargo. Además, hombre 
íntegro, independiente de todo poder 
económico y abierto a las realidades de la 
calle mucho más que a las del protocolo. 
Dedicado totalmente a la defensa urbana de 
los que verdaderamente la necesitan, y que 
de por sí no la tienen, como sucede ante los 
perjuicios, tan frecuentes que por desgracia 
sufren los más débiles, por algunas 
actuaciones urbanísticas y municipales, que 
en justicia resultarían muy dibciles de 
mantener, o justificar, como convenientes 
para el buen desarrollo urbano de Zaragoza.

D. EDUARDO BLANCHARD, 
EMPRESARIO Y PRESIDENTE 
DE LA CAMARA DE COMERCIO 
E INDUSTRIA DE ZARAGOZA

1 .- ¿Opina que se deberían haber 
renovado antes las Corporaciones 
Municipales que los Alcaldes para que éstos 
fueran más representativos?

-Como indica la pregunta y en lógica 
respuesta a la misma, el Alcalde debería ser 
elegido por una nueva Corporación, con la 
que ha de convivir y trabajar durante varios 
años. De esta forma se evitaría una posible 
incompatibilidad de pensamientos y 
actuaciones entre el máximo representante 
de la Corporación Municipal y sus 
concejales, quienes llevarán a cabo con 
eficiencia, convencimiento y responsabilidad 
toQQ aquello que los ciudadanos precisen o 
exijan.

2 .- ¿Qué características debe reunir a su 
juicio el nuevo Alcalde de Zaragoza?

Debe ser un hombre representativo, 
independiente y ha de estar por encima de 
los intereses que estén directamente ligados 
a los problemas de la Ciudad. Sus espaldas 
serían anchas, pues deberá aguantar un 
sinfín de ataques; su salud a toda prueba, su 
dedicación casi total a su puesto.

¿Con cuantos problemas ha de 
enfrentarse desde un principio? Creo que 
son numerosos y- van desde los propios del

Urbanismo a los de planificación futura, a 
los que atañen a la Ciudad en sí, al comercio 
y a la hoy un tanto desordenada industria 
dentro y fuera del casco urbano.

Su base ha de ser sólida, su visión de 
futuro, amplia. Su actuación será enérgica. A 
veces, diría, dictatorial, pues las 
circunstancias y el futuro lo exigen. De otra 
forma, con el abuso de ese tópico de moda 
llamado democracia podría llevar a la 
Ciudad a un caos sin solución.

Además deberá tener una esposa 
moderna que sepa comprenderle y 
acompañarle siempre. La visión del conjunto 
es muy conveniente hoy y facilita la 
solución de los problemas.

Creo que algo similar a este ejemplo de 
alcalde lo tenemos últimamente y por lo 
tanto abogo desde aquí en que no sería sino 
beneficioso para Zaragoza en esté intervalo 
de cambios tan grandes que vamos a sufrir, 
al igual que con el Presidente de la 
Diputación, por una continuidad de la 
persona hasta tanto se forme una nueva, 
profunda conocedora de los problemas de la 
ciudad, de la Región y de la nueva España.

revés. 0 se elige al aspirante a Alcalde que 
preside una candidatura o se eligen los 
concejales y éstos ai alcalde. Pero la cuestión 
de "fondo" creo que no es la "forma". 
Pienso que votar supone elegir, pero elegir 
presupone conocer. Porque mal podemos 
elegir si no conocemos. Lo ideal sería que 
las ciudades tuviesen -como el ideal de las 
polis griegas- una población de 10.000 
ciudadanos mayores, es decir, una población 
"abarcable" en la que cada uno conoce a los 
demás. Pero como esto hoy, en la mayoría 
de las ciudades, no es posible, es necesario 
que los aspirantes se den a conocer 
ampliamente, exponiendo sus programas, 
sus colaboradores, sus ideas sociales, etc. y 
después proceder a la elección. Luego por su 
actuación los conoceremos "de verdad" y 
podremos corregir nuestro voto o 
reafirmarlo en las próximas elecciones.

—¿Qué características tiene que reunir, a 
su juicio, el nuevo alcalde de Zaragoza?

-La fundamental será la de desarrollar 
una política ciudadana al servicio de los 
intereses de la mayoría de los zaragozanos, si 
el elegido es auténticamente representativo. 
Naturalmente, con el máximo respeto a los 
sectores minoritarios. Ya entiendo que los 
problemas de una ciudad moderna son 
muchos y muy pomplejos, pero hay que 
afrontarlos con decisión.

Hay problemas urgentes: educación, 
sanidad, urbanismo y hay que acometerlos 
con verdadero valor. No podemos continuar 
con 3 institutos de bachillerato en una 
ciudad como la nuestra, índice éste el más 
bajo, comparativamente, de nuestro país. Ni 
podemos encogernos de hombros ante tanto 
descalabro urbanístico como -al decir de 
muchos cualificados arquitectos- tienen 
lugar en Zaragoza. Personalmente, no creo 
que el futuro alcalde tenga que ser 
-necesariamente- un hombre de gran 
cultura, pero pienso que sí deberá estar 
dotado de un gran sentido común y sobre 
todo ha de tçner sentido político que le 
haga ver qué es lo realmente importante 
y urgente a desarrollar. Porque, como decía 
el clásico, "errar lo meno% no importa si 
acertó en lo principal".

D. JAIME GASPAR, DECANO 
DEL COLEGIO DE DOCTORES 
Y LICENCIADOS

En la primera entrega de esta 
encuesta, el pasado sábado, las 
respuestas de don Guillermo 
Fatás aparecieron con dos 
erratas que queremos subsanar: 
para ello reproducimos íntegra la 
contestación a la primera 
pregunta, tal como debió ser 
publicada:

“Por supuesto. Lo que 
ocurre apenas merece 
comentarios. Hace poco leía la 
entrevista que usted hizo a 
Lorenzo Martm-Retortillo. Su
diagnóstico
muchos

es suscrito por
ciudadanos en su

1.-¿Opina que se deberían haber 
renovado antes las Corporaciones 
Municipales que los Alcaldes para que dstos 
fueran más representativos?

-Creo que sí, porque si el Alcalde ha de 
ser representativo, lo sería más si los 
concejales que lo eligieran son a su vez 
representativos. Y estos lo serían aún más si 
son elegidos por el total del censo. Hay dos 
formas de elección: de arriba abajo o al

integridad, y yo me cuento entre 
ellos; la única duda posible no se 
refiere a la evidente 
inconveniencia de lo que va a 
suceder, sino a si tal proceder es 
fruto de la imprevisión del 
legislador o precisamente de 
todo lo contrario. Elga cada cual 
su respueta, pero las 
conclusiones que se derivan son, 
a mi juicio, fuertemente 
negativas en todo caso’*.

Pablo LARRAJ^ETA
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LA ESTRELLA DE LA PAZ

r^' de
/3 ciudad

YA SE PREPARA LA NOCHEVIEJA

« ■

BREVES
CURSOS MONOGRAFICOS DE DOCTORADO EN 

MEDICINA.— Desde el día de la fecha y hasta el treinta 
del próximo mes de enero, queda abierto el plazo de 
matricula para los Cursos Monográficos del Doctorado y 
Seminarios para el curso 1.975-76, quedando a la vez 
expuesto en el tablón de anuncios el detalle de los titulos
y cátedras 
consultados.

imparten donde pueden ser

Sólo falta una semana para el día de Nochebuena. Esa 
fecha es sin duda alguna una de las que más llegan al corazón 
de todos los españoles. Todos se reúnen en el hogar con sus 
padres, hermanos, abuelos y nietos. Como preludio de ese 
día, las calles, plazas de nuestra ciudad, así como los grandes 
almacenes se engalanan. En uno de estos se está montando 
una gran estrella luminosa, la cual pondrá esa nota de alegría 
en estas frías noches de diciembre. Su colocación no ha sido 
fácil, pero los encargados de su montaje, la han ido 
preparando desde hace meses para tenerla lista en estas 
fechas: Ahora ya sólo se dan los últimos retoques a la misma 
y sin duda alguna en el plazo de unos días estará 
funcionando. La estrella de la Paz está ahí queriendo hacer 
partícipes a todos los zaragozanos de lo que estas fechas 
significan para los cristianos.

INAUGURACION DEL BELEN
MONUMENTAL

El próximo sábado día veinte, a las siete de la tarde, será 
inaugurádo oficialmente el belén monumental instalado en la 
plaza del Pilar. A la misma hora se procederá al encendido de 
las iluminaciones artísticas y a continuación a la apertura de 
las exposiciones de pintura y belenes montados en la Escuela 
de Artes y Oficios, situada en la plaza de José Antonio. Estos 
actos son el prólogo de otros más que el ayuntamiento de la 
ciudad através de su Comisión de Festejos ha preparado con 
motivp de las Fiestas Navideñas.

FALLO DEL III CONCURSO CANINO

Como estaba previsto, se celebró con gran brillantez en la 
Feria de Muestras el III Concurso Canino organizado por la 
Agrupación Canina de Aragón, que esta ubicada dentro de la 
Asociación Protectora de Animales y Plantas. A.la misma 
concurrieron unos ciento cincuenta ejemplares procedentes 
de distintas provincias españolas. A lo largo de la mañana 
fueron numerosos los visitantes, entre ellos muchos niños 
acompañados de sus padres. Tras la reunión del jurado 
calificador, éste concedió el primer premio a 
"Kennelgarth-Ycoonj'de raza Scottisch Terrier, propiedad de 
Los Madroñales, Madrid, el cual obtuvo el premio 
Gobernador Civil. El único perro de nuestra ciudad que se 
clasificó como el de "Mejor de raza española" fue el 
denominado "Perro", un mastín del Pirirteo, de don Daniel 
Llorens Guerrero.

Un año finaliza y otro va a comenzar a andar. Entre uno y 
otro hay una noche, que se denomina Nochevieja. En ella,'los 
jóvenes y los menos jóvenes, se lo pasarán de lo lindo 
bailando en los distintos cotillones que se organizan en 
"discotecas" y salas de fiestas. Cada uno intenta el conseguir 
el mayor número de clientes para dicha noche. Alguno de 
ellos anuncia precios del año 1.973 y si es cierto hay que 
aplaudirle, porque parece raro que con la cara que está la vida 
y con los aumentos que han tenido y tienen cualquier tipo de 
producto dedicado al consumo, el ticket para Nochevieja 
tenga un precio de ganga. Cada uno puede elegir el sitio que 
más le guste y que se adapte al bolsillo. Para pasarlo bien 
puede gastarse desde ochocientas pesetas por persona hasta 
tres mil pesetas. Con el cotillón se dan toda clase de regalos y 
en alguno de estos sitios, los premios son muy importantes. 
Menos mal que en la Nochevieja todos quieran olvidarse del 
trabajo y de las letras del televisor en color que aún le quedan 
por pagar. Al día siguiente con el dolor de estómago 
correspondiente tendrá que volver a la vida cotidiana con los 
oroblemas de siempre.

CANTARERO DEL CASTILLO
HABLA HOY EN EL MERCANTIL

Esta tarde a las ocho en el Circulo Mercantil de nuestra 
ciudad, don Manuel Cantarero del Castillo hablará sobre el 
tema: "El futuro político español y sus perspectivas 
inmediatas". Esta conferencia, primera que pronuncia el 
presidente nacional de Reforma Social Española después de 

entregada la solicitud de aprobeción definitiva de la 
Asociación, irá seguida de un coloquio abierto a todo el 
público asistente. Por la personalidad del conferenciante, se 
prevé una asistencia másiva de público, sobre todo jóvenes 
que son los que una manera más activa participarán en el 
futuro político del país.

SOCIEDAD “DANTE ALIGHIERI".— Esta sociedad 
ha creado un curso de Creatividad Literaria. Será dirigido 
por el bibliografista, don José Luis Alegre y versará sobre 
"La palabra como medio de encontrarse el hombre 
consigo mismo y con la sociedad”. Comenzará el próximo 
día diecinueve de enero, los lunes, miércoles y vierni 
teniendo una duración de dos meses. Para informes 
matrícula en Blancas, 2, cuarto G.

JHZGAIHI 
de 

GIIAINNA
El extranjero 

del barrio Oliver
SEÑOGUÍ-TA, señoguita...

—¿Es a mí?
—Gui. ¿Seguía osté tan amabla de ayudagme? Es 

cua no se ieeg en españolo pogque ser natugal del 
extranjego y tengo un apugo muy gogdo.

—Dígame "de qué se trata y yo le ayudaré 
encantada, si es que puedo.

—Migue, amiga. En este rúa hay un casa que es esta 
y aqui vive un señogo que tiene un cine en Perpignan 
y hay unos amigos mios que le quieguen encagar unos 
entradas paga vergie el tras a Maglon Blanco y como 
yo no se la lengoa espagnole quisiega que osté me 
ayudaga.

—¿Y que es lo que tengo que hacer?
—Entrag en esta patio y migar en las buzones de la 

congespondencia el nombre del señog que busco.
—Bueno, bueno, un poco oscuro está el patio, 

pero...
—No se preocope, mamosela; mí le encendegá una 

ceguilla.
— ¿Y como se llama el inquilino?
-Marcel.
—Pues entremos ai patio.
—La señoguitas delante.
—Muy amable, oiga.
—Antonio, Celedonio, David... Aqui no veo ningún 

Marcelino.
—No importa que viva aquí el Marcelino. iTócame 

o te toco yo a ti !
— iSingergüenza! iAsqueroso! iGuarro!
-Calla o disparo este objeto duro que notas en tu 

espalda.
— iDéjeme, por favor! iNo se lo diré a nadie!
-Bueno, pues con esa condición, puedes salir.
-Sí, sí. Muchas gracias. iQue bueno es usted!
-Pero dejame tocarte antes un poco.

—Salgo>y no diré nada, pero sin tocarme.
' —Bóehó, pues si te desgastas por tocarte, yete sin 
que te toque. Pero ya que no te toco, dame el dinero 
que lleves.

—Pero si no llevo dinero. Papá gana muy poco y la 
vida está muy mala...

— iQué asco! Así no debe de salir de casa una 
joven de hoy.

—Si, sí. Chro día ya cogeré dinero. Perdone usted.
—Anda, vete á la calle pero no vuelvas la cabeza . 

Si lo haces dispararé.
Hace bien pocos días, una joven de 18 años iba por 

la Avenida de San José cuando se le acercó un 
hombre, como de unos 25 años, quien pronunciando 
un raro acento extranjero, le pidió que como el no 
dominaba .bien el español, por ser de fuera, ni lo leía, 
hiciera el favor de entrar en un patio próximo al lugar 
donde en encontraban y leer en uno de los buzones 
un nombre determinado para saber si en aquefla casa 
vivía cierta persona que el pretendía localizar.

La joven, ioh, inocencia! , accedió a las 
pretensiones del "extranjero" y cuando estaba 
mirando los letreros de los buzones de la 
correspondencia, situados en sitio oscuro, al 

I individuo, que estaba a espaldas, de la muchacha, la 
I dijo:
I - iTócame o te tocaré yo!
I — iDejemeir! No diré nada. Todo lo olvidaré.
I -Pifes dame todo el dinero que lleves. ¿Que no 
I llevas dinero encima? iQué asco! Así no se sale de 
I casa... &l a la calle, pero no vuelvas la cabeza.
I La asustada joven salió corriendo del patio Y* 
I claro, sin volver, la cabeza, por lo que pudiera 
I ocurrirle.
I Pero lo bueno, lector, fue lo que ocurrió ai día 
I siguiente, cuando la misma chica se hallaba en un bar 
I de la Avenida Tenor Fleta, en unión de un Policía 
I Armada, de paisano, conocido de ella y de su familia- 
I Vio que por la acera pasaba el "extranjero" de su 
■ disgusto del día anterior, ai que reconoció 
I perfectamente.
I El policía salió a la calle y abordó ai "extranjero' - 
I Le preguntó sobre el suceso y él negó rotundamente, 
I como cabía esperar. No obstante se lo llevó con él a la 
I Comisaría, donde ante el reconocimiento de la 
I muchacha y que dicho "extranjero" debe de ser muY 
I blanco, acabó reconociendo su "atraco" del día 
■ anterior.
I Acabó declarando que si la invitó a entrar al portal 
I fue debido, exclusivamente, a que la chica le gusta 
I mucho y pensaba "meterle mano", pero que no era su 
I intención, ni mucho menos, quitarle el dinero.
I Y ya sólo nos queda por decirles que este 
■ "extranjero" es del Barrio de Oliver.
l EXPRES/003
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• Segrelles del Pilar

El colegiado que 
se jugó el «bigote»

En principio, cuando me di 
cuenta de que había süio 
designado un árbitro valenciano 

para dirigir el partido 
Elche-Zaragoza, pensé enseguida 
en aquello del paisanaje y la 
parcialidad; así de claro. Estuve 
con la mosca detrás de la oreja 
hasta el momento mismo de 
iniciarse el encuentro, 
compartiendo esta opinión, 
mejor este temor, con la mayor 
parte de c om p añeros 
desplazados. Sm embargo, voy a 
reconocer a renglón seguido, 
con la sinceridad que me 
caracteriza, que el arbitnqe del 
señor Segrelles del Püar produjo 
cn^ mi ánimo admiración y el 
máximo respeto.

Continuando en la misma 
linea de claridad meridiana.

añadiré que el público ilicitano 
tenía razón al pedir a voz en 
grito el penalty de Heredia a 
Félix, cometido en los últimos 
minutos de la primera parte 
(derribo por zancadilla dentro 
del área, en jugada de evidente 
peligro/, pefo añadierido a 
continuación 'que nadie regjóó, 
que nadie dijo ni pío, cuando 
Simarro, en jugada de gol, jüe 
sujetado descaradamente dentro 
del área por un defensor 
ilicitano (creo que jite Canéts, 
pero tampoco podría 
asegurarlo), provocamio otro 
penalty como las torres del Püar 
de grande.

Por lo demds, el arbitraje del 
señor Segrelles me pareció, ante 
todo y sobre todo, valiente 
(estilo Guruceta "o así”), pero

sin olvidarme de que a la par se 
mostró generalmente acertado, 
imponiendo su autoridad en 
todo momento (a pesar de las 
“peligrosas presiones externas" 
que le tocó soportar) y 
aplicando con. el mejor de Iqs 
criterios los artículos que señala 
el reglamento. Ocurre, sin 
embargo, lo mismo en Elche que 
en Zaragoza, que en Sebastopol, 
que cuando las cosas marchan 
mal en un equipo, cuando se 
camina bajo el pesado lastre de 
los negativos, se ven fantasmas 
por los cuatro puntos cardinales 
y se reclama todo lo reclamqble 
y algo más.

Ahora bien, lo que ya no se 
puede tolerar en un país 
civilizado, o por lo menos que se 
supone civilizado, es que cuatro 
exaltados ños. hay en todas 
partes, quede esto bien claro) se 
tomen la justicia por su mano en 
las mismas “narices” de las 
Íberzas del orden (me rejíero d 
os graves incidentes que se 

produjeron en el intermedio y 
■en el túnd que conduce a 
vestuarios), agrediendo al 
colegiado y a sus inudantes; 
amparados, eso sí, por el 
ejiciente delegado de campo. 
Esta postura, elogiable de todas 
todas, puede evitar que se 
clausure temporalmente d 
terreno de “Altabix” ya que en 
el acta arbitral rezan las 
agresiones a los señores Segrelles 
y Fresneda, con ligera lesión de 
este última De verdad, el 
colegiado valenciano se jugó en 
Elche con salero y gallardía su 
poblado mostacho.

Gloria ARIAS

m 0 es para cantar victoria definitiva, 
pero poco a poco vamos recuperando el 

terreno perdido. Los seis puntos negativos en 
los que nos hallábamos metidos, significabam 
poco menos que un total hundimiento.

Pero los dos balones de oxígeno que nos 
hemos traído sucesivamente de Sevilla y 
Elche, nos permiten mirar el futuro con 
mayor optimismo, o con menos pesimismo 
que a fin de cuentas ambos conceptos 
equivalen al viraje favorable que ha dado el 
espíritu zaragocista.

Ya se vislumbra, alia* en lontananza,un rayo" 
de sol, evidente presagio de que las cañas 
febles y quebradizas de la primera parte 
liguera, llevan camino de. convertirse en las 
lanzas poderosamente deportivas que antes 
abatían y doblegaban los más aguerridos 
adversarios. Empezamos a respirar con ritmo 
sosegado; ya hemos conseguido,, sacar la 
cabezalera del agua.

No es mucho, pero significa un respiro del 
que estábamos necesitados. Ahora, con el 
calendario en la mano, hay que procurar ir 
sumando puntos positivos en nuestra cuenta. 
Esto es, restar de los cuatro negativos uno por 
lo menos en cada salida.

El empeño es arduo y ambicioso. Pero 
todo es cuestión de mantener el ritmo 
iniciado en Sevilla. Nuestras seis primeras 
salidas nombradas correlativamente son a 
Bilbao, Granada, Atlético de Madrid, Oviedo, 
Betis y Real Sociedad, recibiendo por contra 
ai Salamanca, Barcelona, Santander, Hércules, 
Las Palmas y Español.

Vamos a sentirnos optimistas y 
acomodando nuestra óptica a los ultimos 
resu hados obtenidos bien podemos opinar que 
después de esta docena de partidos jugados 
-seis en casa y otros seis a domicilio-, se

habrá sacudido el Zaragoza el polvo y la paja 
de ios negativos que arrastra.

Tengan en cuenta que la mitad por lo 
menos de los susodichos encuentros 
seguramente los podrá jugar ya Arrúa que sin 
duda significará un golpe de gracia tanto físico 
como moral que le vendrá muy bien al 
equipo. De momento las dos "calabazas" 
conseguidas en Sevilla y Elche han aumentado 
nuestra averiada línea de flotación. Ahora, 
con esa colaboración, ya podemos mantener 
la cabeza fuera del agua. Y hasta nadar con 
cierta holgura. Aunque sea con "calabazas".

Antonio SARRIA

A pasada semana, el delegado 
Nacional de Educación Física y 

Deportes señor Pelayo Ros y el 
presidente de la Real Federación 
Española de Fútbol, señor Porta 
recibieron a los presidentes de ios Clubs 
españoles de Primera División. No 
estuvieron todos en la visita. Pero se 
trataba de la consulta sobre los llamados 
"oriundos", vamos, sobre este lío de los 
extranjeros que tantos quebraderos de 
cabeza está dando ai fútbol español iy 
el que darál al tiempo.

La mayor parte de los presidentes se 
inclinaron por la llegada de Jugadores 
importados — iqué pena! — salvo, daro 
^5^, ios representantes del Athletic de 
Bilbao y la. Real Sociedad de San 
^hastian, que siguen en su postura y en 
la demostración de que en la Selección 
española hay que contar con jugadores 
españoles, pertenecientes a los equipos 
vascos.

Bn primer lugar tenemos que resaltar 
9«sto del presidente de la Unión 

l^portiva Las Palmas. Sus palabras han 
^'do las mismas de los equipos de 
Vizcaya y Guipúzcoa, sólo que el dub 
canario tiene más experiencia por haber 
anido —y aún tiene en sus filas— 

lugadores extranjeros.

Don Atilio Rey ha dicho: "Nosotros 
queremos extranjeros. Queremos 

^omentar el fútbol a través de nuestra
Queremos

Cantera". Estamos hartos de traer

jugadores que no sean de nuestra 
tierra".

Es lo mismo que harán los demás 
clubs, cuando actúen con verdadera 
estimación de los valores que en cada 
región surgen y no se entreguen a los 
negociantes que se enriquecen, mientras 
dios se mostrarán sorprendidos de cómo 
han ocasionado la privación de 
aportaciones de jugadores 
internacionales como aquéllos que en 
todos los tiempos acreditaron ‘la 
"cantera" canaria y ahora rememora 
don Atilio. Pasarán por su imaginación 
ios nombres de Arocha, Padrón, Hilario 
Marrero, Rosendo Hernández, Jorge, 
Molowny, Campos, Castellanos, 
Germán, Miguel, Silva, Tonono, y una 
larga serie de nombres con dase, calidad 
que han atesorado la historia del 
balompié español. Betamcourt iy 
muchos más!

¡Muy bien don Atilio! Usted tiene 
sobrada experiencia de lo que ha pasado 
en Las Palmas y lo que está pasando.

No tardará en pasar el tiempo en que 
le darán a usted la razón los demás. 
Sobre todo, los aficionados de esa tierra 
canaria y el fútbol español que nota la 
ausencia de esas aportaciones. Y, sobre 

' todo, será un gran lección en el futuro 
de lo que puede y debe ser la 
administración y economía de un dub.

Lo dicho: ¡Muy bien don Atilio!

Antonio MOLINQS

Tercera Diwisión, 
Grupo III

• EL HUESCA "PERDIO LA CABEZA"
• Y EL ANDORRA,DOS PUNTOS DE 

ORO

El trece trajo mala suerte para los equipos tercerolas de Aragón. En 
efecto, la decimo-tercera jornada de Liga supuso para el Huesca 

y el Andorra una doble derrota. Los pupilos de Pedro Lasheras se 
desplazaban a Sabadell con el ánimo dispuesto a puntuar, pero 
regresaron a sus lares con tres a uno én contra. Según parece, 
siempre de acuerdo con los informes escritos y orales que vamos 
recibiendo, el conjunto azul-grana no mereció perder en la "Nova 
Creu Alta", pero en el fútbol hay que aceptarlo todo y esta derrota 
en campo extraño puede considerarse hasta cierto punto lógica.

Sin embargo, como consecuencia del triunfo del Levante, equipo 
que hizo encajar al Ibiza cuatro goles a cero, son los valencianos 
quienes ocupan ahora el primer puesto en la clasificación general, en 
perjuicio del Huesca. En la puntuación del más y del menos, no 
obstante, el mando de los oscenses continúa vigente (cinco positivos, 
por cuatro el Levante y Vinaroz). Ahora se trata de no reblar, de 
luchar con las mismas armas que hasta la fecha, de recuperar cuanto 
antes el terreno perdido, sobre todo después de su tropiezo en "El 
Alcoraz" contra el Levante.

Volviendo la vista hacia el otro conjunto aragonés, hacia el 
Andorra, observamos que su derrota del domingo pasado es más 
grave, puesto que se produjo en el "Luis Arias". Cierto es que el 
□ ímpico de Játiva es uno de los equipos que mejor fútbol practica 
en este III Grupo, el detalle no supone secreto para quienes siguen 
de cerca el balompié modesto, pero nos han dicho que el Andorra 
jugó pésimamente y esto es lo que de verdad debe preocuparnos. Se 
puede perder con cualquier equipo y en cualquier terreno, ya que el 
fútbol es un juego en el que influyen cantidad de factores, pero 
cayendo con las botas puestas y luchando a tope de posibilidades.

Esperamos y deseamos que el Andorra elimine sus negativos 
cuanto antes (dos lleva ahora), para evitar males mayores al final del 
torneo. Ni debe concederse a esta derrota una importancia mayor de 
la que tiene en realidad, ni mucho menos acomplejarnos ante el 
primer tropiezo serio en casa. Se trata de luchar con fe, de perder 
cuanto antes "el respeto" a la categoría y de buscar lejos del "Luis 
Arias" el necesario equilibrio de puntos, i Animo Andorra, que no se 
diga! En la próxima temporada, si el Huesca y vosotros lográis 
manteneros en la categoría (todos lo deseamos y esperamos), 
seremos tres, acaso cuatro, los equipos dispuestos a defender el 
pabellón regional.

Y como ya anunciábamos al principio de Liga, Levante y 
Mallorca van copando las posiciones de "gallitos" que les 
corresponden. 1

Enrique PEYRONA

SGCB2021



ESPECTACULOS PAG. 22 / 17-12-75/AE

i-l CARTELERA LOS 1
^STRENOS\________ -*

TEATROS
ARGENSOLA.—Cerrado. Vier

nes día 19, 10’45 noche, pre
sentación de la compañía de 
revistas 55ori - Santos con 
María Silva, en el estreno de 
la revista: Los sinvcrfnenia» 
tienen eso..., original de Al
fonso Paso. (May. 18).

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45: «La corte de Faraón», 
de Perrin. Palacios y maestro 
Vicente Lleó. Director Ri
cardo Arribas. ¡Versión ori
ginal íntegra! ¡Ultimos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18). El invenci
ble dragón chino. Kong Bin, 
Tien Pan.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 14 semanas: Fur
tivos. Film de Borau.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). 2.* semana: 
R.PJd. Revoluciones por mi
nuto. Technicolor. Anthony 
Quinn, Ann Margret.

COLISEO. — 4’30 - 7’15 - 10*15 
(May. 18). 2.* semana: El 
grupo. . Candice Bergen, 
Joanna Pettet, James Bro-

COSO. 5-7-9-10’45 XMay. 18 
y 14 acompañados). Prohibi- 
"do sator. Eastmancolor. Jean 
Louis Trintignant, Michel 
Bouquet.

DQN QUUOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 4.* semana: Las 
adolescentes. Eastmancolor. 
Anthony Andrews, Koo Stark. 

dorado. — 6-7-9-10’45 (Ma- 
yores-14 y menores acompa
ñados). Rapto en Oriente» 
Stepnea Boyd, Prance Nu- 
ven, Cmneron Mitchell, Ray 
MillazuS.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: La chi
ca de Petrovka. Goldie 
Hawn. Bal Holbrook.

GOYA.; — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Anato
mía de mi hospitaL George 
C. Scott. Diana Rigg.

MOLA. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). El invencible sexe 
débit Estreno. Hayley Mills, 
Oliver Reed. Technicolor.

PALACIO. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: El 
rapte de Elena, décente Ita
liana. Rosanna Schiafflno, 
Vittorio de Sica.

PALAFOX- — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). San Francisco, 
ciudad desnuda. Color de 
Luxe. Walther Matthau, 
Bruce Dem. Ultimo día.

REX. T- 5-7-9-10’45 (May. 18). 
No quiero perder la honra. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, Angela Molina.

VICTORIA.—5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). El grao Jack. Ci
nemascope - Technicolor. 
Jcrfm Wayne, Richard Boone.

CINES-DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores ISL Cowboy de media
noche. Technicolor. Dustin 
Hoffman, John Voight.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-10*45 (Ma

yores 18). Cinturón negro. 
Technicolor. Jim Kelly, Glo
ria Hendry.

DUX. — 4*45 continua (Mayo
res 18). Shaft vuelve a Har
lem. Technicolor. Richard 
Roundtree, Moses Gunn.

GRAN VIA. — 4*45-7-9-10 45 
(May. 18). 2.* semana: Pim, 
pam, pnm... ¡Fuego! East
mancolor. Conchita Velasco, 
Fernando Fernán Gómez.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Giovanna la in
corruptible. Maríángela Me- 
lato.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
10’45 (Todos públicos). Las 
locas aventuras de «Rabbi» 
Jacob. Eastmancolor. Louis 
de Funes, Suzy Delair.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Ya soy mujer! East
mancolor. Cristina Ramón, 
Beatriz Galbó.

NOR'TE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Todos hermanos en el Oeste. 
Marisa Mell, Antonio Sabato.

OLIVER. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Siete muertos en 
el ojo del gato. Jane Birkin, 
Hiram Keller.

PARIS. — 4’30-7’30-10*30 (Ma
yores 18). 2.* semana: Secre
tos de un matrimonio. Tech
nicolor. Un film de Ingmar 
Bergman, con Liv Ullman, 
Briand Josephson.

PAX. — 7-9-10’45 (May. 18). 
Shaft vuelve a Harlem. 
Technicolor. Richard Round- 
tree, Moses Gunn.

RIAL'TO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Vudú sangriento. 
Aldo Sambrel, Eva León.

ROXY. — Desde las 4’45 (Ma
yores 18). Gold (Oro). Cine
mascope - Technicolor. Ro
ger Moore, Susanah York.

SALAMANCA. — 5-7-9-10*45 
(May.. 18). Hombre, sin fron
teras. Peter Fonda, Warren 
Cates.

VENECIA, r- 4*45 - 7 - 9 10’45 
(May. lé). Fríamente, sin 
motivos personales. Charles 
Bronson.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12*15. Cafetería 
Formlgal Hielo.

MOZO Di REPARTO Para las tardes, 
con carnet de 
conducir

NO IMPORTA EDAD Dirigirse a “ARAGON/exprés" 
Marcial, 2 - ZARAGOZA

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
Íara m a trirnonios jóvenes, 

onsumición incluida. Swados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184

Cine COSO

"PROHIBIDO SABER"
Director: Nadine Trintignant 
Fotografía en color 
Intérpretes: Jean Louis 

Trintignant, Michel Bouquet, Charles 
Dennier, Juliet Berto y Bernardette 
Lafont.

Se plantea en este film el 
problema de un abogado fracasado 
que a partir del descubrimiento de un 
cadáver del que se trace responsable 
una mujer, comienza a descubrir una 
serie de relaciones en .Jas que se 
encuentran algunas personas 
importantes de la política.

Laubre, el abogado, tiene que 
exponerse a perder, enfrentándose 
•con uno de los candidatos a unas 
elecciones políticas, y a la hipocresía 
de que hace falta al sacar partido de 
los hechos en su propio beneficio.

Nadine Trintignant, esposa del 
protagonista, hace gala de unas 
excelentes aptitudes para detenerse y 
profundizar en los aspectos 
psicológicos de los personajes, así 
como para exponer sin estridencias 
ni demagogia, una crítica 
socio-política. Su especial sentido de 
la imagen y la excelente actuación de 
"Trintignant y Bouquet, 
principalmente, demuestran que la 
sencillez a veces es más positiva que 
los golpes de efecto.

El guión basa su fuerza en los 
diálogos, y no se ha podido evitar una 
cierta morosidad en algunas 
secuencias de la película.

"RAPTO EN ORIENTE"
Director: RobertOay
Fotografía en color.
Intérpretes: Stephen Boyd, France 

Nuyen, Cameron Mitchell, Bay 
Milland, Michael Kiner, Brendon 
Boone y John Van Dreelen.

Cine de política ficción y de 
aventuras de agentes secretos. Se 
narran tas trapisondas de un joven 
n orteamer icano, hijo de un 
importante político pue anda metido 
en un proyecto de poner al servicio 
de las guerras afrosiáticastodoun 
tinglado de computadoras que 
servirán para dar órdenes y para 
programar tos resultados. Igualmente, 
se menciona ep el film la venta de 
armas a distintos paises, etc. a fin de 
apoyar tos intereses económicos 
americanos. Como en el lado opuesto 
hay otra or^nización contraria, 
obligan al muchacho a traicionar a su 
país y a los suyos.

La verdad es que la película se 
diferencia poco de las demás de su 
especie, a no ser por el atractivo de 
un buen reparto que se deja notar 
positivamente en el resultado final.

Para pasar el rato.

A.S.M.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137,

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Sala de Fiestas. Royo, 5. Teléfono^ 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS’

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214864;

ASTÓRG'S

La nueva discoteca, abierta de. 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER programa"]
SOBREMESA

2,31 AQUI, AHORA.

3,00
OLOR

3,30

4,00

4,30

6,15

8,30

6,31

6,35
[color

8,00

*

» » *y manifiestan su pro- 1 
testa por las condicio- ] 
nes en las que viven. >

NOCHE
TELEDIARIO.

[Primera edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.
REVISTERO.
Director: Antonio D. 
Glano. Realizador: Ro
berto Llamas.
NOVELA (Cap. XIII). f 
«La familia de Alvare- 
da», de Fernán (^ba- 
llero.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
«Música española pa
ra dos planos».
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AVANCE INFORMATI
VO.
UN GLOBO, DOS 

IGLOBOS, TRES GLO
BOS.
DEDICADO A UN ME
DICO. ♦
«Primer episodio». Di
rección: Gianni Serra. 
Intérpretes; Bruno Ci
rino, Renato TurI, Ma
ría Fiori, Ernesto Co- 
111, Renato Morí, Pier 
Luidgl. Tres enfermos 
mentales recluidos en 
una clínica psiquiátri
ca consiguen escapar

9,00
COLOR

9,30
OLOR

10,00

10,30
COLOR

11,25

TELEDIARIO.
Segunda edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.
LOS RIOS.

[«EL Esla». Asesor de 
la serie: Pedro de Lo- 
renzo. Textos de Je- 
SÚS Fernández Santos. 5 
Guión: Pedro Delga- J 
do. Dirección: Jiménez j 
Rico. *
ESTE SEROR DE NE- > 
GRO- ♦ »
«■Petrita». Autor: Anto- J 
nio Mingóte. Realiza- J 
ción. Antonio Mercero. J 
Intérpretes: Sito, José < 
Luis López . Vázquez; > 
Carola, M.* del Car- > 
men Prendes; Encar- i 
nita, Angeles Garra- J 
lón; Petfita: M.* Lui- J 
sa San José; Ceferi- J 
no, Rafael Hernández; T 
dependiente, Manuel > 
Lázaro. >
LA HORA DE... ♦ J 

|«La parcela de Julio □ 
’Iglesias» (IV). Realiza- J 
ción; Valerio Lazarov. J 
Coreografía: Don Lu- > 
rio. >
ULTIMAS NOTICIAS, i

COLOR

11,30 REFLEXION.
Espacio religioso.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

I SEGUNDO PROGRAMA |

7,30

8,00
LS OLOR

8,01

i 
! 
I 
i

CARTA DE AJUSTE.
Ciclo: «El Blues», Pro- 
tesor Longhair.
PRESENTACION Y 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.
Realización; Carlos 
Manuel Lemos. Pre
sentación: Alfonso 
Eduardo. Primera se* 
c u e n c i a. Coloquio: 
En el estudio, con 
destacados acto res 
españoles de nuestro 
pals. Asistirán: Marisa 
Paredes, María Qua
dra, Julián Mateos y

9,30
OLOR

10,00

11,30

Carlos Ballesteros. El 
habitual comentario de 
Alfonso Sánchez. Re
portaje filmado sobre 
el cine «amateur».
NOTICIAS EN EL SE- 
IGUNDO PROGRAMA, 
’información nacional 
e internacional.
CINE CLUB. CICLO: 
«LA GENERACION 
PERDIDA. ♦ ♦ 
«Me hicieron un cri
minal». Director: Bus
by Berkeley. Intérpre
tes: Claude Rains, An
ne Sheridan, May Rob
son, Billy Palop.
ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

SALA de MUSEA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada. 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

GRAN COTILLON FIN DE AÑO. 
RESERVE SU MESA. PLAZAS 
LIMITADAS. TELS. 379 200 y 04

Juventud, ritmos, divera^ 
Precios jóvenes C/ Madre
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que ya- 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónJO, 
S. • Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan dé la 
Cruz; 28.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, v**® 
los actuales y conozca los futuro 
vi^yando a través de la múfflca- 
Cavi^, 10.
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I INA Morgan. Trece años de trabajo escalando todos los puestos 
« en el mundo de la revista musical hasta llegar al estréllalo. 
Señorita de conjunto, bailarina, vicetiple, segunda vedette y ahora 
empresario de su propia compañía “Creo -dice- que el empujón, 
eso de llegar de golpe y porrazo, no es demasiado conveniente para 
wa misma. A ver si me explico: todos sabemos defieras que asi, 
de la nada, por un buen lanzamiento publicitario, se dan a conocer 

e un dia a otro. No digo que no cuenten con valores suficientes 
para estar donde están, pero les falta..., la maestría del trabajo 
amrio, el enfentamiento constante con el público. No sé, la rutina, 
« quieres, de muchos días de escenario

—Tu caso, tal vez...
—A m í esto del teatro me tiró 

desde bien pequeñita. Lo digo 
sin rencor, aunque me cortara las 
coletas para subir a un escenario.

Y que nadie piense que fui una 
niña frustrada. Ni mucho menos. 
Elegí mi camino sin que nadie 
me lo mandara y sigo andando 
por mandato propio.

SOLTERISIMA

—Lina, mujer hogareña, 
pendiente de su familia, sin 
escándalos amorosos en su vida 
particular. Se dice que una mujer 
sin amor.

— No lo creas. He tenido 
amores, como todas las mujeres, 
pero nunca lo be mezclado con 
mi profesión ni me he casado, 
descasado y vuelto a casar. Soy 
una chica de familia más que en 
lugar de estar trabajando en una 
oficina lo hace en el teatro. Y 
enseño las piernas, digo picardías 
y todo eso que hay que hacer 
para que el público ría.

—Se te ve siempre acompañada 
de tu hermana, de tu hermano...

—Y de mi padre porque no 
puede el pobre. Por la trombosis. 
Si, siempre estoy rodeada de mi 
familia que son los 
auténticamente míos y jamás 
renunciaría a ellos.

—¿Aunque llegara el amor de 
tu Vida que se dice?

— Aunque así fuera. El 
matrimonio es fundamental para 
la mujer pero si no me casé antes 
es por tener la cabeza donde la 
tengo dejando a un lado 
impulsos emocionales. Soy de las 
futuras mujeres casadas —si llega 
el caso— en que el habrá de 
considerar a los míos como a los 
suyos.

—Entonces crees en eso del 
amor compartido entre dos

S «Le doy 
poca 

cuerda 
al reloj del

familias sin diferencias de suegra 
y suegro.

—Justamente: mamá y papá.
— ¡Que difícil, Lina! Vamos 

digo, yo por lo que veo.
— ¡^y...! Por eso estoy donde 

estoy, sol ferísima.
—¿Sin ningún tic-tac en el 

corazdn?
Sí, pero débil. Le doy poca 

cuerda al reloj del corazón.
—Un “flirt”
—Un coqueteo.
—Total, salir del paso
—Como cualquiera, ¿no? Lo 

que pasa es que a nosotras se nos 
ve más, se nos critica y la culpa 
es vuestra por lo que escribís en 
ios papeles.

EMPRESARIA

Me pregunto cómo una de 
las actrices más populares dél 
país se ha hecho empresaria 
corriendo un riesgo que no era 
necesario.

Porque tú, Lina, siempre estás 
contratada y en alza y con buen 
sueldo y tantos por ciento sobre 
taquilla ¿o no?

Todo lo oue tu quieras.

Tienes razón. Pero el carácter de 
una es un poco rebelde y busca 
su independencia. Soy incapaz 
de mandar, por supuesto, que 
eso se queda para los cuarteles, 
pero si no me mandan, mejor 
que mejor.

— Que te gusta la 
independencia

—De verdad y mientras pueda 
mantendré mi compañía.

—“Pura Metalúrgica". La 
revista con la que Lina rompe 
lanzas y abre su libro de 
contabilidad. .

—Manuel Baz es el mejor 
sainetero de nuestros días. Le 
encargué el libro y García Segura 
le ha puesto una música 
preciosa.

ENFADO

-Y lío, Lina. Quiero decir 
que Zori y Santos se han enfadacfo 
con Manuel Baz, porque ha 
escrito para tí. Cuando Baz ha 
sido siempre el letrista de “Los 
Chicos”. Esto al menos es lo que 
se oye por ahí

-No es culpa mía. Baz es 
co-empresario conmigo, autor 
siempre de ellos, y, por si fuera 
poco, hermano de Santos.

—Peor, mucho peor.
—He trabajado con ellos y me 

une una gran amistad.
—Que se dice en estos casos...
—Pero de verdad. Por mi 

parte podría haber hecho los dos 
espectáculos, y si así no ha sido, 
Lina Morgan, por supuesto, no 
ha mediado en nada para el 
disgusto; si lo hay, que no creo.

***

Lina y su trabajo. Estos días 
graba un disco su espectáculo. 
Prepara una serie para television. 
Dobla su última pelicula. Acuda 
al teatro tarde y noche. Roba 
tiempo al tiempo, como todos.

Jesús FONSECA 
ESCARTIN
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Cordial entrevista en su hotel de París

Areilza 
k toma conlaclo con el 

Consejo de Enropa
PARIS, 17 (Efe).- "Estoy muy 

satisfecho de la entrevista que he 
mantenido con los miembros del Consejo 
de Europa en un ambiente de cordialidad y 
comprensión” declaró a la agencia Efe el 
ministro español de Asuntos Exteriores, 
José María de Areilza.

El jefe de la diplomacia española recibió 
esta mañana a las 9,00 (hora española) en 
el céntrico hotef parisiense en donde se 
hospeda, a los miembros del Consejo de 
Europa que preparan un informe anual 
sobre la "situación en España". 
Participaron en la larga entrevista de 50 
minutos de duración el presidente de la 
comisión de países europeos no miembros 
del Consejo de Europa, el suizo Walter 
Hoffer, el ponente general de la comisión, 
ei italiano Giuseppe Reale, así como tres 
miembros de la asamblea parlamentaria 
europea.

“Si queremos participar en la Europa 
comunitaria debíamos responder a la 
invitación del Consejo de Europa y así lo 
acabo de hacer”, precisó el ministro a Efe.

EL MARTES HUBO UNA REUNION CON / Una comisión parlamentaria
REPRESENTANTES DE LAS CORTES, "PLATAFORMA / europea prepara un informe 
DEMOCRATICA" Y LA " JUNTA DEMOCRATICA" / sobre España

El presidente de la comisión Expuso al 
jefe de la diplomacia española el desarrollo 
del informe que preparan y los debates 
celebrados el martes en la sede del Consejo 
de Europa en París en los que intervinieron 
representantes de los diferentes grupos y 
fuerzas políticas (procuradores en Cortes, 
Plataforma de Convergencia Democrática, 
Junta Democrática, personalidades 
independientes o liberales etc.)

A su vez el conde de Motrico expuso a 
ios miembros de la comisión europea ios 
puntos programáticos del nuevo Gobierno 
en lo que se refiere a la evolución y a las 

reformas iniciadas para la armonización de 
las estructuras con las existentes en .Europa 
Occidental. Recordó los principales 
aspectos de la declaración gubernamental 
favorablemente acogida por los medios 
informativos y políticos franceses y 
europeos en general.

El presidente de la comisión de países 
europeos no miembros del Consejo de 
Europa declaró que ei “gesto del nuevo 
ministro español de Asuntos Exteriores 
supone una evolución demostrativa del 
nuevo espíritu de evolución iniciado por el 
Gobierno”.

Tanto el presidente de le Comisión 
como el ministro de Asuntos Exteriores 
español expresaron su satisfacción por esta 
primera entrevista que inicia el diálogo con 
la representación parlamentaria europea.

Después de la entrevista con tos 
miembros del Consejo de Europa, José 
María Areilza se entrevistó con el secretario 
general de la Organización de Cooperación 
y Desarrollo Económico, Emile Van 
Lenhep. Acompañó al’ ministro el 
representante permanente de España cerca 
de la OCDE, embajador F. Javier Vallaure.

Cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre
LA CONFERENCIA NORTE-SUR D. HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES SÉ presentará A

LAS ELECCIONES PARA PRESIDENTE DE LA DIPUTACION Willy
• DESIGNADAS LAS

COPRESIDENCIAS LO HA COMUNICADO
PERSONALMENTE

PARIS, 17 ■ (Efe).- La 
composición de las comisiones 
encargadas de tratar —según 
atribuciones y orientaciones 
establecidas esta tarde o mañana 
en París— de los diversos 
problemas de la cooperación 
económica internacional, ha 
podido ser completada después 
de conocerse por fuente 
autorizado de la conferencia 
Norte Sur la designación de las 
copresidencías de los países en 
vías de desarrollo.

Países en vias de desarrollo; 
Perú (co-presidente), Argeritina, 
Camerún, Indonesia, Méjico, 
Nigeria, Venezuela, Yugoeslavia, 
Zaire y Zambia.

Paises industrializados: Japón 
(co-presidente) Au<stralia, 
España, CEE. EE.UU.

ZARAGOZA, 17 
(ARAGON/exprés).— El actual 
presidente de la Diputación de 
Zaragoza, don Hipólito Gómez 
de las Roces, ha querido 
comunicar por escrito y en un 
saluda oficial dirigido a los

directoVes de los medios 
informativos de Zaragoza su 
decisión de presentarse a las 
próximas elecciones para 
renovar los presidentes de 
Diputaciones de acuerdo con el 
decreto del pasado día 5. De

esta manera, se confirman 
plenamente los rumores que ya 
habíamos recogido en nuestras 
páginas .en e,l sentido de que el 
señor Gómez de las Roces aspira 
a ser el primer presidente de la 
Diputación zaragozana dentro 
del nuevo sistema electivo 
previsto en la reciente Ley de 
Bases de Régimen Local. Como 
se sabe, el nuevo presidente será 
elegido por los actuales 
miembros dé la corporación 
provincial entre los que el-señor 
Gómez de las Roces cuenta,con 
un gran prestigio, como se ha 
podido comprobar en los 
últimos tiempos.

Brandt se
reunió

con Felipe
González

La lista completa de los 
miembros que la integran sería;

—Comisión de la energía:
Países en vias de desarrollo; 

Arabia Saudi (co-presidente), 
Argelia, Brasil, Egipto, India, 
Irán, Irak, Jamaica, Venezuela y 
Zaire,

Países industrializados: 
EE.UU (co-presidente) Canadá, 
Suiza,CEE, Japón.

Comisión de materias primas.

Comisión del desarrollo: .
Países en vías de desarrollo: 

Argelia (co-presidente), 
Argentina, Camerún, India, 
Jamaica, Nigeria, Pakistán, Perú, 
Yuqoeslavia.

Países industrializados: CEE 
(co-presidente), Cánadá, 
Suecia , EE.UU, Japón.

Comisión de finanzas.

Países en vías de desarrollo: 
Irán (co-presidente), Brasil. 
Egipto, India, Indonesia, Irai- 
Méjico,Pakistán, Arabia Saudi. 
Zambia.

Países industrializados CEE 
(co-presidente) Suiza, Suecia 
EE.UU, Japón.

DOS HORNOS DE UNA 
FABRICA DE GALLETAS

FRAGA, 17 (De nuestro 
corresponsal por 
teléfono). - Un importante 
incendio se ha producido en 
ia fábrica de pastas y 
fiai letas “Garro” situada en 
a Avenida de Madrid de 
Fraga. Sobre las doce de'la 
n^l^e pasada una parte de 

instalaciones comenzó a

El Colegio de Abogados de Zaragoza
pide una amnistía política

2ARAGOZ.A, 17 (ARAGON/exprés).— La Junta de 
Gobierno del Colegio de Abogados de Zaragoza, a través 
de su decano, don Rafael Pastor, nos ha enviado hoy la 
siguiente nota con el ruego de su difusiónr

La Junta de gobierno del R. e 
i. Colegio de Abogados de 
Zaragoza ha considerado la 
declaración programática 
del Gobierno destacando de

INCENDIO EN FRAGA

arder, resultando 
especialmente afectados dos 
hornos que han quedado 
destruidos por completo. La 
rápida actuación de los 
bomberos y el eficiente 
servicio de los miembros de 
la Guardia Civil ha evitado 
que el incendio alcanzara 
mayores proporciones,

puesto que ei fuego ni 
siquiera ha llegado a prender 
en un almacén de cartón 
perteneciente a la propia 
fábrica de galletas. Los 
residentes en un hotel 
cercano ai lugar del suceso
fueron despertados por 
llegaba a ser necesaria 
evacuación, lo que no 
llegado a producirse.

si 
su 
ha

ésta aquellos puntos que 
comprometen a lograr la 
concordia de todas las 
personas, grupos y 
tendencias que acepten un 
orden justo, significando 
con especial prioridad la 
ampliación de las libertades 
y derechos ciudadanos hasta 
construir un régimen 
democrático que no pueda 
ser dañado por ninguna 
amenaza totalitaria.

De conformidad con 
estos principios que 
tradici ona I mente ha 
mantenido la abogacía 
española y ejerciendo una 
crítica responsable como 
modo relevante de 
participación, la Junta de 
Gobierno, por conducto del 
Consejo General de la

Abogacía Española eleva ál 
Gobierno el rue^o de que 
con especial prioridad se 
otorgue una amnistía que 
borre todos los estrictos 
delitos políticos; que se 
readmita en su cargo a 
cuantos funcionarios fueron 
expedientados y 
sancionados por motivos 
políticos con el cese en 
aquéllos; la tipificación de 
toda clase de delitos en el 
Código Penal atribuyendo su 
enjuiciamiento a ia 
jurisdicción ordinaria con 
supresión de Tribunales
especiales.
Orden Público.

como el de

Por último reitera 
declaración expresa 
adhesión y defensa 
cuantos postulados

la 
d.e 
de 
se

contienen en la declaración 
universal de los derechos del
h om bre 
ONU en

aprobada por la 
1948.

BONN. 17 (Efe).- El 
presidente del Partido Social 
Demócrata alemán (SPD), 
Willy Brandt, recibió hoy 
aquí al secretario general del 
“PSOE" Felipe González.

Aunque no se informó de 
los temas tratados, se cree 
que los dos políticos se 
refirieron en su conversación 
a aspectos relacionados con 
la situación política actual 
en España.

Go n z á I ez, que se 
entrevistó la última vez con 
Brandt el pasado día 13 de 
octubre en Mannheim, con 
ocasión del congreso del 
SPD , viajará esta tarde a 
Estrasburgo.

lninuto de cierre* minuto de cierre * minuto de cierre * minu’
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